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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

33

Ventos fortes causam estragos na Cidade
Ventos fortes atingiram Maringá 
ontem à tarde. Segundo o Sime-
par, as rajadas de vento chega-
ram a 51 km/h. No Aeroporto 
de Maringá, as rajadas chega-
ram a 70 km/h. A Ouvidoria 
Municipal atendeu 25 registros, 
sendo 17 quedas de árvores. 
As quedas de galhos bloquea-
ram vias, gerando transtornos 
para a população e deixando 
parte da cidade sem luz de-
vido a fios rompidos. Pág. 5

A Prefeitura de Maringá deu início ao pla-
nejamento financeiro para 2025, realizando a 
primeira audiência pública sobre a Lei Orça-
mentária Anual (LOA) do próximo ano. A pro-
posta prevê um orçamento de R$ 3,2 bilhões, 
um aumento significativo em relação aos R$ 
2,7 bilhões deste ano, totalizando quase R$ 
500 milhões a mais. Atualmente, o município 
já contabiliza uma arrecadação de aproxima-

damente R$ 954 milhões em tributos. Para 
2025, a expectativa é que esse número cresça 
para R$ 1,1 bilhão. O processo de construção 
da Lei Orçamentária Anual (LOA) representa 
o esforço do Governo, no âmbito do plane-
jamento, em alocar os recursos orçamentários 
em projetos e atividades e orientar toda a estru-
tura governamental, com o objetivo maior de 
atender às necessidades da população. Pág. 5

PAQUITA - Bárbara Borges, 
45 anos, fez um longo desa-
bafo após assistir aos cinco 
episódios da série documental 
Pra sempre paquitas. A atriz 
lamentou que a New Genera-
tion e a Geração 2000 estejam 
concentradas em apenas um 
episódio da atração. Pág. 6

Prefeitura prevê orçamento de R$ 3,2 bilhões para 2025

Com a provável estreia de Memphis Depay, 
o Corinthians entra em campo neste sábado, 
às 16h para enfrentar o Atlético-go, na Arena 
Neo Química. O duelo vale pela 27ª rodada 
do Campeonato Brasileiro e o time da casa 
tem como foco pontuar para eixar a zona e 
rebaixamento. O Timão sofre pressão pela 
campanha ruim na atual edição do Brasilei-
rão acumulando 11 derrotas em 26 rodadas. 

Foram dez empates e cinco vitórias, desem-
penho que resulta na conquista de 25 pontos 
conquistados e 18ª colocação na classificação. 
Mesmo vivendo período de instabilidade no 
Nacional, a equipe paulista faz ótima campa-
nha nas copas Sul-Americana e do Brasil. Em 
sua partida mais recente, o Corinthians venceu 
o Fortaleza por 2 a 0 em jogo válido pela ida 
das quartas de final da Sul-Americana. Pág. 7

Corinthians estreia Memphys Depay contra Atlético-GO
O Sismmar entregou ontem a 

Plataforma do Servidor para os 
cinco candidatos à Prefeitura de 
Maringá. O documento elabora-
do a partir de debates, conver-
sas e assembleias, contempla 
as principais propostas de inte-
resse dos trabalhadores do ser-
viço público da Cidade. Pág. 5

A partir deste sábado (21), 
os candidatos que disputam 
as eleições municipais deste 
ano não poderão ser detidos 
ou presos, salvo em flagran-
te delito. Pela norma, postu-
lantes aos cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vereador ficam 
impedidos de detenção duran-
te os 15 dias que antecedem o 
primeiro turno do pleito. Pág. 4

Sismmar 
entrega 

Plataforma 

Governo 
destina

R$ 25,87 mi

Candidatos 
não podem ser 

presos 

O Programa Paraná Em-
preende Mais (PPEM) em par-
ceria com a Pastoral do Em-
preendedor abriu ontem as 
inscrições para o Curso Estra-
tégico para Formação em Ne-
gócios. As inscrições devem 
ser feitas pela internet. Ao todo 
serão 50 vagas gratuitas. Pág. 5

A Fomento Paraná, institui-
ção financeira do Governo 
do Estado, bateu em agosto 
dois recordes em operações 
de crédito: para empreende-
dores informais, MEIs, micro 
e pequenas empresas e, tam-
bém, no âmbito dos finan-
ciamentos públicos. Pág. 3

Mais três lotes de Parcerias 
Público-Privadas (PPP) para 
prestação de serviços de esgo-
tamento sanitário à Sanepar fo-
ram arrematados ontem, na B3, 
a Bolsa de Valores de São Pau-
lo. Saneamento Consultoria, 
Acciona e Iguá Saneamento 
foram as empresas vencedoras 
do leilão. Os três contratos, que 
vão ajudar o Estado a acelerar 
a universalização da coleta de 
esgoto, preveem R$ 2,9 bilhões 
em investimentos em 112 mu-
nicípios do Estado. Pág. B-4

Paraná 
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Fomento 
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Paraná conclui 
mais uma PPP 
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$$ COTAÇÕES $$
Dólar                                R$ 5,52
Euro                                  R$ 6,16
Milho (saca 60 kg)           R$ 52
Soja (saca 60 kg)              R$ 123
Boi (gordo 15 Kg)            R$ 255
Suíno (1 kg)                      R$ 9
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Agência 
oferece

1.900 vagas 

Maringá, 21 e 22 de setembro de 2024 10.035
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Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ESPAÇO DO POVO É de Maringá um dos 61 candidatos com 
mandado de prisão em aberto

2 Maringá, 21 e 22 de setembro de 2024 GERAL

De acordo com  o sis-
tema de divulgação 

de candidaturas do Tri-
bunal Superior Eleitoral, 
mesmo os candidatos que 
estão com mandado de 
prisão em aberto poderão 
concorrer, mas com o  ris-
co de serem presos caso 
encontrados. No Paraná 
são cinco candidatos a 
vereador, todos eles por 
crime de natureza civil, o 

não pagamento de pen-
são alimentícia. É o caso 
do maringaense Ricadro 
Baiano, que concorre a 
uma cadeira na Câmara 
Municipal pelo PRD.

Os envolvidos em cri-
mes relacionados a dívidas 
de pensão alimentícia, 
podem ter a prisão pre-
ventiva revogada após o 
pagamento , como é o 
caso de Baiano, que não 

teve o montante da dívida 
revelado mas declarou 
à Justiça Eleitoral ter R$ 
15 mil em dinheiro e um 
veículo automotor. O can-
didato só fica impedido de 
concorrer se a sentença 
de condenação tiver sido 
prolatada por um cole-
giado de juízes. São esses 
os cinco candidatos do 
Paraná  que respondem 
por dívidas de pensão 

alimentícia: Ithalo Souza 
(PL) - candidato a verea-
dor de Iracema do Oeste; 
Maurilio Eletricista (Pode) 
- candidato a vereador 
de São Pedro do Ivaí; 
professor Mário (PRTB), 
candidato a vereador de 
Palmas;  Ricardo Baia-
no, candidato a vereador 
(PRD) de Maringá e Valmir 
Grilo (União), candidato a 
vereador de Ibema.

Dos 61 candidatos a vereador no Brasil com mandado de prisão, 47 foram condenados pelo não pagamento 
de pensão alimentícia a os outros 14, por envolvimento em crimes que vão do estupro a assaltos

D epo i s  de  f i sca -
l i z a r  c e r c a  d e 

20 estabelecimentos 
que  come r c i a l i z am 
c igar ros e le t rônicos 
no Paraná a Receita 
F ede r a l  a p r e endeu 
nesta quinta-feira em 
Sarandi uma grande 
quantidade de cigar-
ros eletrônicos, dando 
um prejuízo de R$ 775 
mil ao contrabando. O 
produto foi recolhi-
do em cinco cidades 
paranaenses ,  mas a 
operação foi desen-
cadeada simultanea-

• STJ - O Segurado tem direito de opção pelo bene-
fício mais vantajoso concedido administrativamente, 
no curso de ação judicial em que se reconheceu 
benefício menos vantajoso. Em cumprimento de 
sentença, o segurado possui o direito à manutenção 
do benefício previdenciário concedido administra-
tivamente no curso da ação judicial e, concomi-
tantemente, à execução das parcelas do benefício 
reconhecido na via judicial, limitadas à data de im-
plantação daquele conferido na via administrativa.
• CONSUMIDOR - Os produtos e serviços colocados 
no mercado de consumo não acarretarão riscos à 
saúde ou segurança dos consumidores, exceto os 
considerados normais e previsíveis em decorrência 
de sua natureza e fruição, obrigando-se os fornece-
dores, em qualquer hipótese, a dar as informações 
necessárias e adequadas a seu respeito.
• FORNECEDOR - O fornecedor deverá higienizar 
os equipamentos e utensílios utilizados no forne-
cimento de produtos ou serviços, ou colocados à 
disposição do consumidor, e informar, de maneira 
ostensiva e adequada, quando for o caso, sobre o 
risco de contaminação.
• TERRA -  Ao proprietário é vedado exigir do arren-
datário ou do parceiro: prestação de serviço gratuito; 
exclusividade da venda da colheita; obrigatoriedade 
do beneficiamento da produção em seu estabeleci-
mento; obrigatoriedade da aquisição de gêneros e 
utilidades em seus armazéns ou barracões; e acei-
tação de pagamento em “ordens”, “vales”, “borós” 
ou outras formas regionais substitutivas da moeda.
• PROPRIETÁRIO - Ao proprietário que houver 
financiado o arrendatário ou parceiro, por inexis-
tência de financiamento direto, será facultado exigir 
a venda da colheita até o limite do financiamento 
concedido, observados os níveis de preços do mer-
cado local.
• SUCESSÃO - Aberta a sucessão, a herança trans-
mite-se, desde logo, aos herdeiros legítimos e tes-
tamentários.
• MENOR - Induzir menor de dezoito anos, ou 
interdito, a fugir do lugar em que se acha por deter-
minação de quem sobre ele exerce autoridade, em 
virtude de lei ou de ordem judicial; confiar a outrem 
sem ordem do pai, do tutor ou do curador algum 
menor de dezoito anos ou interdito, ou deixar, sem 
justa causa, de entregá-lo a quem legitimamente o 
reclame: Pena - detenção, de um mês a um ano, 
ou multa.
• SÚMULA 631 DO STJ - O indulto extingue os 
efeitos primários da condenação (pretensão execu-
tória), mas não atinge os efeitos secundários, penais 
ou extrapenais.

NOME - CONCEIÇÃO PESSOA DA SILVA
IDADE - 75 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - IDEVAL ITO DUARTE FERREIRA
IDADE - 38 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PARANAPOEMA – PR
NOME - SEBASTIÃO ALVES BRUNO
IDADE - 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - ELZIRA TEIXEIRA DOS SANTOS PIRES
IDADE - 94 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARIALVA
NOME - NILDA ROMANIN DE ROSSI
IDADE - 58 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANGELA MARIA PEREIRA DA COSTA
IDADE - 57 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANTONIO DE ROSSI
IDADE - 83 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ
NOME - FRANCISCO ALVES FILHO
IDADE - 85 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PÉROLA – PR
NOME - JOSÉ LUIZ DOS SANTOS
IDADE - 59 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

PM que matou a família estaria perturbado com dívida de jogo
O comando da Polícia Militar ouviu áudio do soldado dizendo a um cunhado que tinha 

matado a esposa e suspeita que ele planejou a chacina e o suicídio

O caminhão,  que ficava dias estacionado na frente da casa do motorista em um bairro 
de Maringá vinha sendo monitorado há três meses pela Denarc 

(D
ivulgação) 

(Arquivo JP) 

(ilust
ração)

(D
enarc) 

Em avaliação prelimi-
nar o comando da 

Polícia Militar concluiu 
que o policial estaria 
perturbado com dívida 
de jogo de azar e a pos-
sibilidade da esposa pedir 
a separação. O Soldado 
Fabiano Junior Garcia era 
lotado no 19º. Batalhão 
de Toledo e antes do as-
sassinato em série, ocorri-
do em Toledo e Céu Azul, 
havia cumprido plantão 
até 19h  de quinta-feira. O 
policial matou três filhos, 
a esposa, a própria mãe, 
um irmão e um homem 
que estava na rua ontem 
de madrugada. Levanta-
mento do passo-a-passo 
da tragédia revela que o 
homem matou a mulher e 
um filho em Toledo e de-
pois foi até Céu Azul, a 65 
quilômetros, e lá executou 
outros dois filhos que mo-
ravam com a avó materna.  
Aí retornou a Toledo e 
tirou a vida da própria 
mãe e de um irmão. A 
mãe ele matou a facadas 
e o irmão, de 50 anos, a 
tiro. Ainda em Toledo, o 
policial militar assassinou  
dois pedestres, escolhidos 
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Sugestões, críticas e contribuições podem ser encaminhadas 
para o e-mail danyanirafaella@hotmail.com

O soldado Fabiano era tido pelos colegas como um homem 
calmo. Na foto, ele, a esposa e os filhos mortos.

Após descarregar o adubo o caminhoneiro colocou 7 toneladas 
de maconha no caminhão.

Os cigarros eletrônicos contrabandeados foram levados para o 
depósito da Receita Federal em Maringá. 

Yan morreu ontem após seis dias de UTI 

da de jogo de azar e a 
possibilidade da mulher 
dele colocar um fim no 
casamento. 

Em nota, a Polícia 
Militar lamentou o ocor-
rido e informou desco-
nhecer que o policial 
tivesse problemas psí-
quicos, ressaltando que “ 
o 19º. BPM disponibiliza 
atendimento psicológico 
para seus integrantes. 
“A Polícia Militar  está 
consternada e lamenta 
profundamente o ocor-
rido nas cidades de To-
ledo-PR e Céu Azul-PR. 
O policial militar que 
prestava serviços no 19º 
Batalhão em Toledo não 
tinha histórico de pro-
blemas psicológicos e 
atuava como motorista 
do Coordenador do Po-
liciamento da Unidade. 

Desde dezembro de 
2020 a região conta com 
o apoio do programa 
PRUMOS, que disponibi-
liza atendimento psico-
lógico aos militares, com 
profissionais contratados 
para atuar nas Organiza-
ções Policiais Militares”,  
diz a nota. 

Carreta de Maringá é apreendida com 7 t de maconha no MS 

RF apreende quase R$ 1 milhão 
em cigarros eletrônicos 

Jovem morre uma semana após 
ser baleado em tabacaria

Quando a carreta dei-
xou Maringá na se-

mana passada e rumou 
para a cidade portuária 
de Paranaguá,  foi acom-
panhado de longe por 
agentes da Divisão Esta-
dual de Narcótico, órgão 
da Polícia Civil do Paraná. 
Lá, o veículo foi carrega-
do com adubo e a carga 
transportada para Ponta 
Porã , no Mato Grosso do 
Sul, fronteira com o Pa-
raguai. A carga de adubo 
foi descarregada na cida-
de sul-mato-grossense e 
antes de seguir viagem 
novamente na última 
quinta-feira , o caminho-
neiro colocou 7 toneladas 

Yan Rafael da Silva, 
de 18 anos, que foi 

baleado em frente a uma 
tabacaria na cidade de 
Mandaguaçu no último 
sábado morreu ontem 
em um hospital de Ma-
ringá.  Ele levou um tiro 
no peito, disparado por 
um homem que depois 

aleatoriamente, segundo a 
PM. Um jovem de 17 anos 
foi morto na Rua Getúlio 
Vargas, na Vila Boa Espe-
rança, enquanto que Luiz 
Carlos Becker, de 19 anos, 
foi assassinado na Rua 
Paraíba, na Vila Paulista. 

De acordo com le-
vantamento da Polícia, 
Fabiano ligou às 23h de 
quinta-feira para o cunha-
do, dizendo que tinha 
matado a esposa Kassiele 
Moreira, de 30 anos e a 
filha de 12 anos, do seu 
primeiro casamento. A 
PM foi acionada, mas 
quando chegou na casa, 
madrasta e filha estavam 
mortas. Os policiais fi-
zeram ronda por toda a 

cidade, mas àquela altura 
o soldado estava a cami-
nho de Céu Azul para 
continuar matando. 

 O Comandante Geral 
da Polícia Militar do Pa-
raná, Coronel  Hudson 
Leôncio Teixeira, relatou 
que o soldado Fabiano 
gravou áudios aos fami-
liares e amigos explican-
do a situação. “Deu a en-
tender que a motivação 
foi ele não aceitar a sepa-
ração e algumas dívidas 
que ele tinha, contraídas 
em jogos de azar”, disse 
o comandante, informan-
do ainda que o soldado 
havia planejamento a 
chacina, provavelmente 
perturbado com a dívi-

de maconha na carreta. 
Resultado: foi abordado 
e preso pelos policiais da 
Denarc/Maringá  e DOF, 
do Mato Grosso do Sul. 

O caminhoneiro, de 47 
anos, mora no Conjunto 

Thaís, Zona Norte de  Ma-
ringá, onde estava sendo 
monitorado desde abril. A 
carreta (conjunto Cavalo 
Bi-Trem)  ficava parada 
na frente da casa do ca-
minhoneiro durante dias 

e isto chamou a atenção 
dos investigadores. No 
curso das investigações, 
os policiais descobri-
ram que o caminhão era 
usado para o transporte 
de drogas e que era fre-
quente seu deslocamento 
para a região de Ponta 
Porã. Ao ser preso, o 
caminhoneiro confessou 
que a carga de maconha 
seria trazida para a região 
de Maringá e que ele re-
ceberia pelo transporte 
cerca de R$ 50 mil. A ma-
conha é avaliada em R$ 
7,5 milhões. O motorista, 
que não teve seu nome 
divulgado, foi autuado 
por tráfico de drogas.

acabou sendo morto. 
A confusão começou 
quando Yan pediu para 
Jean Carlos Costa, de 26 
anos, deixar a tabacaria 
para evitar confusão, já 
que ele estaria mexendo 
com mulheres casadas. 
Jean saiu , mas voltou 
em seguida, armado. No 
tiroteio, ele atingiu Yan e 
outro jovem identificado 
como Alessandro Pereira 
Mazon. Mas acabou  le-
vando um tiro na cabeça, 
disparado por outro fre-
quentador.   

mente em outros dez 
estados. No Paraná, as 
buscas aconteceram 
em Curitiba, Maringá, 
Pon ta  Grossa  e  Sa -
randi. Pelo menos 24 
agentes da RF atuaram 
na operação batizada 
de “Ruyan”,  palavra 
chinesa que significa 
fumaça. 

NOME OSWALMIR BIM - IDADE 87 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME PEDRO HENRIQUE DA SILVA ROCHA - IDADE 28 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ  
  
NOME ISSAO IRIKUCHI - IDADE 78 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ  
  
NOME JOÃO FERNANDES - IDADE 92 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ 

Preso por pesca no Rio Ivaí 

Atropelada por um caminhão 
dirigido pelo seu pai

Motorista é ejetado

Mulher cai em fossa séptica na região de Maringá

Confusão termina em facada na 
frente da escola

Preso em Maringá com
R$ 39 mil em droga

PRE a prende candidato com 
mais de 100 kg de maconha

Policiais civis e mili-
tares fizeram busca 

e apreensão na casa de 
um suspeito de pesca 
ilegal na cidade de Ron-
don, região de Cianorte. 
Na geladeira dele foram 
encontrados dois doura-
dos, pescados no Rio Ivaí 

segundo ele próprio. A 
pesca no Ivaí foi proibida 
recentemente pelo Insti-
tuto Água e Terra (IAT) 
devido a longa estiagem 
que ameaça a fauna da 
bacia hidrográfica da 
região. O homem foi au-
tuado em flagrante.

Uma menina de 15 anos 
morreu em um bair-

ro de Cornélio Procópio, 
onde morava, atropelada 
por um caminhão. Foi em 
frente a residência da famí-
lia, no momento em que 
o motorista manobrava o 
veículo. A menina passava 
por trás da carroceria no 
exato momento em que o 
motorista, pai dela,  dava 
uma ré. Desesperado, o 

caminhoneiro disse não ter 
visto a filha , que morreu 
na hora. A mulher dele e 
mãe da adolescente estava 
no portão e presenciou 
a tragédia. Ela disse que 
gritou para o marido, mas 
ele não ouviu, devido ao 
barulho do motor. O aci-
dente fatal causou grande 
comoção na cidade e dei-
xou os pais da vítima em 
estado de choque.

O acidente ocorreu na madrugada de ontem na PR-323 entre Doutor 
Camargo e o distrito de Água Boa. O motorista de um VW Fox com 
placa de Apucarana, perdeu o controle da direção , saiu da pista 
e capotou várias vezes. Rafael Marques dos Reis, de 25 anos, 
provavelmente sem usar cinto de segurança, foi ejetado do veículo 
e arremessado longe.  Segundo informações da Polícia Rodoviária 
e  do SAMU quando os socorristas chegaram o rapaz, que residia em 
Paiçandu, já estava morto.

Avítima caiu no bu-
raco de 5 metros de 

profundidade e afundou 
nos dejetos. O fato ocor-
reu quinta-feira em Água 
Boa, distrito de Paiçandu. 
Uma corda jogada por 
um vizinho evitou que a 
mulher morresse afogada. 
De acordo com o tenente 
Lucas Merch, do 5º Gru-
pamento de Bombeiros 
de Maringá, a vítima foi 
salva porque seus gritos de 
desespero foram ouvidos 
pela vizinhança que foram 
em seu socorro. Quando 
os bombeiros chegaram 
ela se segurava na corda 
e se apoiava nas paredes 
da fossa séptica.

“Nós fomos acionados 
no início da noite para 
realizar o atendimento 
e quando chegamos a 
vítima já estava exausta 
mas segurando na corda 

Uma mulher foi esfa-
queada na porta do 

Colégio Estadual Santa 
Maria Goretti, na Zona 6 
de Maringá. A tentativa de 
homicídio ocorreu na tarde 
de anteontem  após con-
fusão que começou com 
alunas dentro da escola. 

De acordo com relato de 
testemunhas, um grupo de 
estudantes teria ameaçado 
uma aluna de agressão. 
Assustada ela entrou em 
contato com a irmã, pe-
dindo que a mesma fosse 
busca-la na saída da aula.   
A irmã foi, mas quando 
chegou no local foi ataca-

da por uma menina de 15 
anos que estava no grupo 
ameaçador e armada com 
uma faca de cozinha. A ví-
tima foi levada pelo Samu 
para o Hospital Bom Sa-
maritano. 

A PM compareceu ao 
Colégio mas não encon-
trou nenhum suspeito. As 
investigações continuam 
e na próxima semana os 
envolvidos na confusão 
deverão ser ouvidos por 
uma comissão especial for-
mada no próprio estabe-
lecimento de ensino, com 
apoio do Núcleo Regional 
de Educação.

Um homem de 34 
anos foi preso na 

Avenida Morangueira, 
saída de Maringá para As-
torga, com grande quan-
tidade de droga. Ele foi 
abordado por agentes 
da Polícia Civil que o 
monitorava há algum 
tempo. Ele foi surpreen-
dido quando transportava 
maconha e cocaína, num 
total que transformado 
em dinheiro, chegava a 
R$ 30 mil. De acordo com 
os policiais, o suspeito 
era investigado há pelo 
menos 15 dias, quando 
as equipes receberam 
denúncia anônima de que 

ele vendia em Maringá 
droga no varejo.

Ao ser abordado o sus-
peito quebrou o aparelho 
de celular que carregava 
e ainda tentou enganar 
os investigadores , men-
tindo sobre seu endereço 
residencial. Mas quando 
passou o endereço erra-
do, ouviu de um policial 
que ele já vinha sendo 
monitorado e que seu 
endereço era conhecido 
da Polícia. Na casa dele, 
foram apreendidas mais 
drogas e outros aparelhos 
de celular, além de ba-
lança de precisão e uma 
caderneta com anotações.

Ocandidato a  vereador 
foi preso em Ouro 

Verde do Oeste, no Pa-
raná, onde chegou a ser 
perseguido pela Polícia 
Rodoviária na tarde de 
quinta-feira. Ele estava sen-
do monitorado e quando 
percebeu que seria abor-
dado tentou fugir, jogando 
seus santinhos pra fora 
do carro, na tentativa de 
atrapalhar os policiais que 
estavam em seu encalço. 
O candidato, que retor-

nava da região de Foz do 
Iguaçu, tinha 100 quilos 
de maconha no porta-ma-
las do carro que dirigia. 
O suspeito, identificado 
como Caio Andrade é 
candidato a vereador em 
Assaí, no Norte Pioneiro, 
pelo Solidariedade. Ele foi 
preso na PR-317, onde se 
deparou com uma blitz da 
Polícia Rodoviária Esta-
dual. Autuado em flagrante 
foi levado para a Delegacia 
de Toledo.
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TRÂNSITO
Vi que está acontecendo a Semana Nacional de Trân-
sito, com blitze educativas, parcerias, orientações e 
tudo mais. Acho louvável, mas deveria ser todos os 
dias, as pessoas que compõem o trânsito deveriam ser 
mais responsáveis, pedestre ao atravessar podia sair 
do celular, assim como os motoristas, motociclistas 
tiram finas. É importante respeitar as leis e agirmos 
com segurança nele, vidas podem ser salvas.
Ricardo M.

Hoje Amanhã

TEMPO Parcialmente 
nublado com 
pancadas de 

chuva.

Céu claro.

Temperaturas Máx. 30ºC 
Mín.  20ºC

       Máx.  34ºC
       Mín.   20ºC

Vento L 7 km/h SO 7 km/h

Visibilidade 24 km 22 km

pancadas de chuva e trovoadas Poucas nuvens

      Muitas nuvens.

chuva                      nublado      céu claro

Parcialmente nublado com chuvas e trovoadas.

Nebulosidade variável    Geada

Parcialmente nublado com pancadas de chuva

O candidato a vereador de Assaí, no Norte Pioneiro, foi preso no Oeste 
do Estado com mais de 100 quilos de maconha

Enquanto os bombeiros não chegavam, os vizinhos ajudaram a mulher a se manter sobre os dejetos que 
tomavam dois dos 5 metros de profundidade da fossa

O acidente fatal deixou a família em estado de choque

para evitar ser tragada 
pela parte líquida dos 
dejetos”, disse o tenente 
Lucas, ao informar que 
a ação dos bombeiros 
foi rápida e eficaz para 
retirar a mulher do fossa. 

Ele acrescentou, aliviado: 
“felizmente a resgatamos 
sem ferimentos graves. 
Ela apenas se queixava 
de dores nas mãos e na 
região do dorso. Pelo es-
forço que fez para sobre-

viver, estava muito cansa-
da. Ela mesma disse que 
havia ingerido líquido da 
fossa e seu mal-estar por 
conta disso era grande. 
Foi encaminhada para um 
hospital da cidade”.
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Fomento Paraná bate novos recordes em financiamentos
A Fomento Paraná, ins-

tituição financeira do 
Governo do Estado, bateu 
em agosto dois recordes 
em operações de crédi-
to: para empreendedores 
informais, MEIs, micro 
e pequenas empresas e, 
também, no âmbito dos 
financiamentos públicos.

A área de Operações do 
Setor Público, que finan-
cia obras de infraestrutura 
e bens para municípios, 
firmou 93 novos contratos 

Quando é hora de pedir demissão?
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DINHEIRAMA
A prefeitura começa a decidir onde e como 
vai gastar o caixa do próximo ano. O cofre 
público estará mais “gordo”: neste ano tem 
R$ 2,7 bilhões, em 2025 terá R$ 3,2 bilhões, 
R$ 500 milhões a mais.
ARRECADATÓRIO
O orçamento engordado pela arrecadação 
de impostos precisa passar pela Câmara 
Municipal. A previsão da Fazenda pública é 
arrecadar ainda mais, uma fatia adicional de 
R$ 180 milhões em tributos.
QUEM DISSE QUE DINHEIRO...
Com a deflagração da Operação Pix em Ma-
ringá, o Ministério Público e o Gaeco acabam 
de descobrir que foi desmentido um antigo 
e conhecido ditado. Aquele de que “dinheiro 
não dá em árvores”.
FURÕES
O desmentido é dos servidores municipais 
– e outros cúmplices? – da quadrilha que 
cobrava para furar a fila do corte de árvores 
perigosas. Celulares foram apreendidos e 
quando os teores vieram à tona...
SOCIEDADE?
Mesmo com as manchetes diárias de pes-
soas que se afundam em jogos pela inter-
net, tem fabricantes vendendo celulares com 
aplicativos de jogos já instalados. A denúncia 
foi feita à Secretaria Nacional do Consumidor 
do Ministério da Justiça e Segurança Pública.
INVESTIGAÇÃO
O ministério determinou a notificação de oito 
empresas, entre elas a Samsung Brasil, dis-
tribuidora da Xiaomi, LG Brasil, Motorola Mo-
bility, Positivo, Multilaser, TCL Semp Eletrôni-
cos e Asus Brasil. Vem multa pesada aí.
DANOS
As empresas devem informar se possuem 
contratos ou acordos comerciais com em-
presas de jogos de azar, detalhando se os 
consumidores são informados sobre seus 
direitos. Dos riscos das apostas estão vício, 
endividamento e os aparelhos também vão 
para as mãos de idosos e crianças.
FALSAS LOUCURAS
Ao votar no caso de um criminoso que alegou 
problema de sanidade mental para matar a 
esposa e o amante, o desembargador Miguel 
Kfouri Neto do Tribunal do Paraná observou 
que está cada vez mais frequente esse tipo 
de alegação como defesa para crimes de ho-
micídio.
NÃO “COLA”
Segundo o desembargador não “cola” mais, 
até porque se tornaram corriqueiras nos tri-
bunais, as alegações de insanidade mental 
dos assassinos. As antecipações de planeja-
mento e métodos indicam claramente que os 
réus não eram loucos.
DIRECIONAMENTO
Kfouri assinala que se todo réu alegar insa-
nidade “...nós vamos ter que inaugurar uma 
fase nova no processo penal”. Essa fase se-
ria a de examinar os transtornos, já que toda 
pessoa submetida a pressão forte sofre algu-
ma depressão, compulsão.
SÓ NO FLAGRA
A partir de hoje, 15 dias antes da eleição, os 
candidatos que disputam não poderão ser 
presos, exceto em casos de flagrante delito 
ou crimes inafiançáveis.  Esta imunidade é 
essencial para garantir a integridade do pro-
cesso eleitoral.
ANTES E DEPOIS
A imunidade eleitoral se estende até 48 horas 
após o fim da votação no primeiro turno, pre-
visto para o dia 6 de outubro. Caso haja se-
gundo turno, em cidades com mais de 200 mil 
eleitores, o mesmo padrão de imunidade será 
aplicado até 48 horas após essa nova votação.
VOTANTES
Para os eleitores a proteção específica, simi-
lar, será a partir do dia primeiro de outubro, 
cinco dias antes da eleição. O eleitor não 
pode ser preso, salvo em casos de flagrante, 
crimes inafiançáveis ou desrespeito ao sal-
vo-conduto. Tudo para que possa votar sem 
coerção ou obstrução.
LIDERANÇA
Dez cidades do Paraná estão na lista das 
maiores produtoras nacionais da pecuária 
e aquicultura, de acordo com a Pesquisa 
da Pecuária Municipal 2023, divulgada pelo 
IBGE. Destaque para Toledo, maior produtor 
de suínos com 899 mil cabeças abatidas no 
ano passado.
LEITE E MEL
Castro é o maior produtor de leite, com 454 
milhões de litros por ano. Outros destacados 
Nova Aurora, Palotina e Assis Chateaubriand 
(peixes), Arapoti e Ortigueira (mel) e Cianor-
te (galináceos).
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AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO 

EDITAL: 90100/2024-HUM - E-PROTOCOLO: 22.466.290-4 
PROCESSO GMS: 1390/2024 - UASG: 926764 

OBJETO: Locação de compressor para central de ar medicinal hospitalar. 
Prazos: Acolhimento de Propostas no site www.compras.gov.br  – até às 08h29min do dia 
11/10/2024. Início da sessão / disputa de lances no site www.compras.gov.br - às 
08h30min do dia 11/10/2024. Tipo de Licitação e Critério de Julgamento: Menor Preço 
por item. Valor máximo desta licitação: R$ 157.263,96. O Edital completo poderá ser 
obtido no endereço eletrônico: https://www.npd.uem.br/transparencia/ (menu: - 
Informações Contábeis; - Licitações), https://www.compras.gov.br ou 
https://www.npd.uem.br/cmp/del_divulgacao.zul (Hospital Universitário). Demais 
informações poderão ser obtidas na Diretoria Administrativa-Divisão de Almoxarifado e 
Compras do HUM, sita na Avenida Mandacaru, 1590 – Bloco Administração – Sala 207-
A, Maringá – Estado do Paraná, de Segunda a Sexta-feira, das 07h40min às 11h30min e 
das 13h30min às 17h00min. Fone (44) 3011-9199; e-mail: sec-hum-compras@uem.br.  
Maringá, 19 de setembro de 2024. Robson Rogers Moreira – Pregoeiro - Portaria 
011/2024-HUM 

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO 
EDITAL: 90101/2024-HUM - E-PROTOCOLO: 22.418.876-4 

PROCESSO GMS: 1393/2024 - UASG: 926764 
OBJETO: AQUISIÇÃO DE PILHAS. Prazos: Acolhimento de Propostas no site 
www.compras.gov.br  – até às 08h29min do dia 11/10/2024. Início da sessão / disputa de 
lances no site www.compras.gov.br - às 08h30min do dia 11/10/2024. Tipo de Licitação e 
Critério de Julgamento: Menor Preço por item. Valor máximo desta licitação: R$ 
22.560,00. O Edital completo poderá ser obtido no endereço eletrônico: 
https://www.npd.uem.br/transparencia/ (menu: - Informações Contábeis; - Licitações), 
https://www.compras.gov.br ou https://www.npd.uem.br/cmp/del_divulgacao.zul 
(Hospital Universitário). Demais informações poderão ser obtidas na Diretoria 
Administrativa-Divisão de Almoxarifado e Compras do HUM, sita na Avenida 
Mandacaru, 1590 – Bloco Administração – Sala 207-A, Maringá – Estado do Paraná, de 
Segunda a Sexta-feira, das 07h40min às 11h30min e das 13h30min às 17h00min. Fone 
(44) 3011-9199; e-mail: sec-hum-compras@uem.br. Maringá, 19 de setembro de 2024. 
Robson Rogers Moreira – Pregoeiro - Portaria 011/2024-HUM. 

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO 
EDITAL: 90102/2024-HUM - E-PROTOCOLO: 22.604.516-3 

PROCESSO GMS: 1413/2024 - UASG: 926764 
OBJETO: FORNECIMENTO DE MATERIAIS HOSPITALARES DIVERSOS. 
Prazos: Acolhimento de Propostas no site www.compras.gov.br  – até às 08h29min do dia 
16/10/2024. Início da sessão / disputa de lances no site www.compras.gov.br - às 
08h30min do dia 16/10/2024. Tipo de Licitação e Critério de Julgamento: Menor Preço 
por item. Valor máximo desta licitação: R$ 3.823.264,20. O Edital completo poderá ser 
obtido no endereço eletrônico: https://www.npd.uem.br/transparencia/ (menu: - 
Informações Contábeis; - Licitações), https://www.compras.gov.br ou 
https://www.npd.uem.br/cmp/del_divulgacao.zul (Hospital Universitário). Demais 
informações poderão ser obtidas na Diretoria Administrativa-Divisão de Almoxarifado e 
Compras do HUM, sita na Avenida Mandacaru, 1590 – Bloco Administração – Sala 207-
A, Maringá – Estado do Paraná, de Segunda a Sexta-feira, das 07h40min às 11h30min e 
das 13h30min às 17h00min. Fone (44) 3011-9199; e-mail: sec-hum-compras@uem.br. 
Maringá, 20 de setembro de 2024. Robson Rogers Moreira – Pregoeiro - Portaria 
011/2024-HUM. 

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO 
EDITAL: 90107/2024-HUM - E-PROTOCOLO: 22.739.927-9 

PROCESSO GMS: 1434/2024 - UASG: 926764 
OBJETO: contratação de empresa especializada para Reforma e Adequação parcial 
do Bloco S05 – Imagenologia, visando a instalação do equipamento de Ressonância 
Magnética, para atender à demanda do Hospital Universitário Regional de Maringá. 
Prazos: Acolhimento de Propostas no site www.compras.gov.br  – até às 08h29min do dia 
08/10/2024. Início da sessão / disputa de lances no site www.compras.gov.br - às 
08h30min do dia 0816/10/2024. Tipo de Licitação e Critério de Julgamento: Menor Preço 
por global. Valor máximo desta licitação: R$ 233.477,26. O Edital completo poderá ser 
obtido no endereço eletrônico: https://www.npd.uem.br/transparencia/ (menu: - 
Informações Contábeis; - Licitações), https://www.compras.gov.br ou 
https://www.npd.uem.br/cmp/del_divulgacao.zul (Hospital Universitário). Demais 
informações poderão ser obtidas na Diretoria Administrativa-Divisão de Almoxarifado e 
Compras do HUM, sita na Avenida Mandacaru, 1590 – Bloco Administração – Sala 207-
A, Maringá – Estado do Paraná, de Segunda a Sexta-feira, das 07h40min às 11h30min e 
das 13h30min às 17h00min. Fone (44) 3011-9199; e-mail: sec-hum-compras@uem.br. 
Maringá, 20 de setembro de 2024. Ademilson Bento de Freitas – Pregoeiro - Portaria 
011/2024-HUM. 

RESULTADO DO CREDENCIAMENTO 
PROFISSIONAIS – MÉDICOS  

EDITAL Nº 006/2023-HUM – E-PROTOCOLO Nº 20.648.674-0 
A UEM/HOSPITAL UNIVERSITÁRIO REGIONAL DE MARINGÁ, por meio da 
Comissão Especial nomeada pela Portaria nº 004/2024-HUM, torna público o resultado do 
20º ciclo de avaliação, inscrições enviadas no período de 01/08/2024 a 15/08/2024, dos 
profissionais inscritos para prestação de serviços na função de MÉDICO - 
OFTALMOLOGIA TRANSPLANTE - REGIME HÍBRIDO: 2º - RS Gomes – Eireli - 
Roberta Saboia Gomes – 202403178. Os profissionais não relacionados acima não 
atenderam as condições do edital para habilitação nesse ciclo de avaliação. A relação 
completa encontra-se arquivado no respectivo processo. O Chamamento Público continua 
aberto para demais interessados. Juvenal Issamu Nakamura – Presidente da Comissão. 
Maringá 19 de setembro de 2024. 
 
 
 

Será que tem um mo-
mento certo para dei-

xar o emprego? Em todo 
o mundo, muita gente 
tem pedido demissão. No 
Brasil, De acordo com 
uma pesquisa divulgada 
no início do ano pelo ser-
viço de empregos Robert 
Half, mais da metade das 
pessoas empregadas pla-
nejava procurar um novo 
emprego.

Entre os motivos para 
sair, destacam-se a busca 
por realização pessoal, 
novas possibilidades pro-
fissionais, salários mais 
altos, melhores benefícios 
e privilégios, além de mais 
flexibilidade. Mas como 
saber se é realmente hora 
de deixar o emprego?

Em certa medida, a per-
da de motivação no tra-
balho é um movimento 
normal. Depois da fase 
inicial de entusiasmo com 
um novo emprego, toda 
pessoa chega a uma se-
gunda fase, mais calma, de 
certa acomodação.

Por isto, este sentimento 
não deve ser a referência 
para a busca de um novo 
emprego. Afinal, você vai 
mudar de emprego, se 
entusiasmar inicialmente 
e, logo, vai se acostumar 
também ao novo trabalho.

Ou seja, para pedir de-
missão, é preciso avaliar 

com objetividade se real-
mente existem razões para 
o desligamento.

Vou listar quatro motivos 
que se justificam.

Primeiro: falta de opor-
tunidades de crescimento. 
Se você está trabalhando 
há um tempo considerá-
vel na mesma posição, 
mas não vê oportunida-
des de crescimento ou 
desenvolvimento em sua 
empresa, pode ser hora de 
considerar procurar outra 
empresa que ofereça mais 
oportunidades de cresci-
mento. O desenvolvimen-
to profissional é uma parte 
importante da satisfação 
no trabalho. Se você não 

está se desenvolvendo, a 
ausência de perspectivas te 
consome e mexe até com 
a autoestima.

Segundo motivo: cultura 
tóxica ou má gestão. A 
cultura da empresa e a 
qualidade da gestão po-
dem ser fatores críticos 
para o bem-estar e a satis-
fação no trabalho. Se você 
trabalha em um ambiente 
tóxico ou com uma gestão 
ineficiente, isso pode afetar 
negativamente sua saúde 
mental e física, sua produ-
tividade e capacidade de 
crescer profissionalmente. 
Se você se sente constan-
temente desrespeitado, 
desvalorizado ou sobrecar-
regado no trabalho, ou se 
a cultura da empresa não 
está alinhada com seus va-
lores e objetivos pessoais, 
recomenda-se procurar um 
ambiente de trabalho mais 
saudável.

Terceiro motivo: mudan-
ça nas prioridades pes-
soais. Às vezes, os motivos 
para querer mudar de 
emprego não estão neces-
sariamente relacionados ao 
trabalho em si. Mudanças 
nas prioridades pessoais, 
como a necessidade de 
mais tempo para a família 
ou para cuidar da saúde, 
podem fazer com que uma 
pessoa queira encontrar 
um emprego que permita 

mais flexibilidade e equilí-
brio entre trabalho e vida 
pessoal.

Quarto motivo: você per-
deu a motivação, porque 
não encontra sentido no 
trabalho que faz. Quando 
isto acontece, vale, pri-
meiro, questionar se as 
expectativas em relação ao 
emprego não são irreais. 
Porém, se, de fato, falta 
um propósito, isso pode 
ter um impacto significati-
vo em sua saúde mental e 
bem-estar.

A motivação no traba-
lho é importante porque 
ajuda a dar significado 
para nossa existência. 
Por outro lado, se a ativi-
dade não traz nenhuma 
realização, pode levar a 
sentimentos de ausência 
de propósito, vida vazia 
- e isso é deprimente.

Enfim… Saber quando é 
hora de procurar um novo 
emprego é uma decisão 
pessoal que depende de 
uma variedade de fatores. 
Porém, nunca faça isso 
sem pensar bastante sobre 
a situação, avaliando os 
prós e contras e sem con-
versar com um mentor - ou 
pelo menos uma pessoa 
mais experiente. É preciso 
agir com responsabilidade. 
Afinal, nem sempre é fácil 
conseguir se recolocar no 
mercado de trabalho.

no ano, totalizando R$ 
440 milhões, maior valor 
já contratado em um ano 
pela instituição por meio 
do Sistema de Financia-
mento aos Municípios.

No setor privado, a Fo-
mento Paraná liberou R$ 
33,2 milhões em crédito 
apenas no mês de agosto 
para atender 933 empreen-
dimentos de portes varia-
dos, de 170 municípios. É 
o melhor mês de agosto 
em contratações para em-
preendedores desde 2020, 
no período da pandemia, 

que foi um período excep-
cional. No ano, de janeiro a 
agosto, o volume de crédito 
liberado pela Fomento Pa-
raná para empreendedores 
privados de micro, peque-
no e médio porte soma R$ 
213 milhões e já ultrapassa 
o volume liberado em todo 

o ano passado, que foi 
R$ 209 milhões. A maior 
parte das operações em 
agosto foi das linhas de 
microcrédito do Banco do 
Empreendedor e Banco da 
Mulher Paranaense, com 
792 operações de até R$ 
20 mil. (AEN/PR)

                                                                      
 

                  CENTRAIS DE ABASTECIMENTO DO PARANÁ S.A. 
    CNPJ 75.063.164/0001-67 

 
AVISO DE LICITAÇÃO - PROCEDIMENTO LICITATÓRIO nº 012/2024 

 
PROTOCOLO: 20.832.618-0 
OBJETO: Contratação de empresa especializada para execução de 
estacionamento para motos em concreto armado, na unidade atacadista de 
Maringá/PR. 
ABERTURA: 15/10/2024 às 09:00 hrs no site www.licitacoes-e.com.br. 
VALOR GLOBAL MÁXIMO: R$ 212.171,70 (duzentos e doze mil, cento e 
setenta e um reais e setenta centavos). 
RETIRADA DO EDITAL: O Edital estará à disposição através do endereço 
eletrônico www.ceasa.pr.gov.br, no link de “Licitações” e poderá ainda ser 
solicitado através do e-mail licitacaoceasa@ceasa.pr.gov.br. 
 

Eder Eduardo Bublitz 
Diretor-Presidente 
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Eleições 2024: candidatos não podem ser 
presos a partir deste sábado 

A partir deste sábado 
(21), os candidatos que 

disputam as eleições muni-
cipais deste ano não pode-
rão ser detidos ou presos, 
salvo em flagrante delito.  

Pela norma, postulantes 
aos cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vereador 
ficam impedidos de de-
tenção durante os 15 dias 
que antecedem o primeiro 
turno do pleito, que neste 
ano será realizado no pri-
meiro domingo outubro 
(dia 6). A regra está previs-
ta no parágrafo 1º do arti-
go 236 do Código Eleitoral 
(Lei nº 4.737/1965).

O objetivo da medida 
é garantir o equilíbrio da 
disputa eleitoral e prevenir 
que prisões sejam usadas 
como manobra para pre-
judicar o candidato por 
meio de constrangimento 
político ou o afastando de 
sua campanha eleitoral.

Caso ocorra qualquer de-
tenção no período, o can-
didato deverá ser condu-
zido imediatamente à pre-
sença do juiz competente, 
que verificará a legalidade 
na detenção. Quando não 

EMPREENDER no BRASIL é para POUCOS
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Ser empreendedor por aqui é para uma minoria corajosa. Se você fizer uma pesquisa com mil pessoas 
e perguntar: “Você gostaria de ser dono de uma empresa de grande sucesso e ter sua independência 

financeira?”. Acredito que 99,9% irão responder que sim, mas estatisticamente, mas, na hora de colocar 
isso em prática, trabalhar 12 horas por dia e correr riscos, a maioria cai fora de fininho.

Gilclér Regina palestrante de sucesso, escritor com 
vários livros, CDs e DVDs que já venderam milhões 
de cópias e exemplares no Brasil, América, Ásia 
e Europa. Clientes como General Motors, Basf, 
Bayer, Banco do Brasil, Grupo Silvio Santos, entre 
outros...  compram suas palestras. Experiências no 
Japão, Portugal, Estados Unidos, entre outros paí-
ses... 5000 palestras realizadas no país e exterior. 
Atualmente no top 10 dos livros mais vendidos no 
ranking do Google

TURISMO DE ESTRANGEIROS
No primeiro semestre deste ano, o estado teve o 2º 
maior crescimento na recepção de turistas estrangei-
ros no País, com mais de 507 mil viajantes chegando 
ao estado entre janeiro e junho de 2024. “O que nos 
deixa mais feliz nesse resultado é que cada turista es-
trangeiro tem um ticket médio de mil dólares, ou seja, 
estamos falando de 100 milhões de dólares que foram 
investidos na economia do Paraná, gerando um gran-
de deslocamento de PIB”, afirmou Irapuan Cortes, di-
retor-presidente do Viaje Paraná.
VIAJE PARANÁ
O Viaje Paraná tem realizado ao longo do ano uma 
série de capacitações com agentes de viagens e pro-
fissionais do trade turístico, inserindo os atrativos do 
Paraná dentro dos roteiros de grandes operadoras. 
“Temos um grande foco na capacitação de profissio-
nais do setor, porque além de opções e atrativos, o 
turista precisa ser bem recepcionado quando chega 
aqui no Paraná. Estamos capacitando profissionais em 
nível nacional e internacional, com mais de 6 mil agen-
tes de viagens capacitados em eventos de grande al-
cance”, comentou.
HORÁRIO ELEITORAL
Há alguns anos, criou-se a impressão de que o horário 
eleitoral já não interferia mais nas disputas. A eleição 
deste ano, porém, mostra que esse tipo de propagan-
da ainda é uma arma importante nas campanhas. Três 
semanas após o início das inserções, candidatos com 
os maiores tempos de grade nas capitais deram sal-
tos significativos nas pesquisas, caso de Curitiba, Belo 
Horizonte, Porto Alegre e São Paulo.
PESQUISA EM PG
Pesquisa divulgada pelo Instituto Multicultural ilustra 
o cenário de equilíbrio na disputa pela Prefeitura de 
Ponta Grossa: o resultado mostra um empate técnico 
na corrida eleitoral no município. A coleta de dados foi 
realizada de 15 a 17 de setembro, com 1.063 eleitores, 
englobando entrevistas em todas as regiões da cida-
de.  A pesquisa foi registrada no TSE sob o nº PR-
02513/2024, tem nível de confiança de 95% e margem 
de erro de 3% para mais ou para menos.
PESQUISA EM PG II
Na sondagem, em pesquisa espontânea (sem infor-
mar nomes de candidatos), aponta Mabel Canto com 
18,6% dos votos, Marcelo Rangel com 17,8%, Elizabeth 
Schmidt com 15,7%, Aliel Machado com 11,2% e Dr. 
Magno Zanelato com 1,2%. Brancos e nulos somaram 
4,1%, e 31,4% responderam que ainda não sabem em 
quem votar. Na estimulada, Mabel Canto tem 27,7%; 
Marcelo Rangel 23,6%; Elizabeth Schmidt 22,3%; Aliel 
Machado 16,1% e Dr. Magno Zanelato 2,1%. Nenhum/
Branco/Nulo somam 5,0% e 3,2% não sabem.
PORTAL DO CIDADÃO
O Portal do Cidadão é uma plataforma digital que tem 
como objetivo informar os cidadãos sobre política, 
economia, saúde e educação. O portal é direcionado 
para o público geral com os principais temas aborda-
dos em âmbito estadual e nacional. Confira as notícias 
no link: https://cidadaoalerta.org.br
NIÁGARA
No domingo, 15, o Parque Nacional do Iguaçu recebeu 
o trio que fez sucesso em Paris: Pedro Megale, Eduar-
do Megale e Juliana Palacios. Eles exibiram o cartaz 
“Foz do Iguaçu is better than Niagara Falls”. “Diz a len-
da que, ao ver as Cataratas do Iguaçu, a ex-primeira-
-dama dos EUA, Eleanor Roosevelt (1884-1962), teria 
dito: “Minha pobre Niágara!”, com pena das famosas 
quedas d’água que servem de fronteira entre os EUA e  
Canadá, no norte do estado de Nova York” – o registro 
é da jornalista Ana Estela de Sousa Pinto na Folha de 
S. Paulo em 2018.
SUNYÊ VENCE
Com 61,98% dos votos, estudantes, professores e ser-
vidores da UFPR escolheram nesta quinta-feira, 19, o 
professor Marcos Sunyê para reitor e a professora Ca-
mila Fachin como vice-reitora da universidade. A Cha-
pa Avança UFPR, dos professores Fernando Mezzadri 
e Cristina Rodrigues, recebeu 38,01% dos votos. A 
eleição foi em segundo turno e ao todo foram registra-
dos 14.881 votos: 9.495 de estudantes, 2.158 de pro-
fessores e 3.228 de servidores técnico-administrativos.
FOCO
O combate às fake news sobre a vacinação, sobretudo 
nas redes sociais, deve ter como foco quem tem dú-
vidas sobre a eficácia e a segurança das doses e não 
quem espalha boatos e notícias falsas.“Temos que tra-
balhar muito, e temos que trabalhar juntos, contra es-
sas pessoas (que espalham fake news), sabendo que 
não vão mudar. Mas há um outro grupo de pessoas. E 
são pessoas com quem ainda podemos falar porque 
têm dúvidas”, disse Socorro Gross, representante da 
Opas no Brasil.
NÃO É PROVA DE VIDA
“Importante que todos compareçam às urnas e aju-
dem a escolher prefeitos e vereadores de suas cida-
des nas eleições de outubro. Mas é preciso um alerta 
para uma publicação que circula na internet, dizendo 
que o voto vai valer como prova de vida para idosos ou 
beneficiários do INSS. Isso não vai acontecer na elei-
ção deste ano”, diz o deputado Luiz Cláudio Romanelli 
(PSD) sobre uma das fake news nas redes sociais.
AUMENTOU
A arrecadação do governo Lula (PT) somou R$ 201,622 
bilhões em agosto. Esse foi o maior valor para o mês 
desde o início da série histórica, iniciada em 1995. A 
Receita Federal divulgou os dados nesta quinta-feira, 
19. A arrecadação federal subiu 11,95% em termos 
reais –valores corrigidos pela inflação– em agosto ante 
o mesmo mês do ano passado. O governo havia obti-
do ganho com receitas tributárias de R$ 180,1 bilhões 
em agosto de 2023.

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e portais 
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

Prisão só pode ocorrer em caso de flagrante delito

houver flagrante delito, o 
juiz deverá relaxar a prisão 
do candidato.

No caso dos eleitores, o 
prazo que proíbe a prisão 
é de cinco dias antes do 
pleito (1º de outubro), a 
não ser em flagrante delito.

SEGUNDO TURNO
A partir 12 de outubro, 

nos municípios onde hou-
ver segundo turno, a ser 
realizado no dia 27 de 
outubro, último domingo 
do mês, o candidato não 
poderá ser preso ou de-
tido. Novamente, a única 
exceção é para prisões em 
flagrante delito. O flagrante 
ocorre no exato momento 
em que o agente está co-

metendo o crime ou, após 
sua prática, há evidências 
de que a pessoa presa é, 
de fato, autora do delito.

A Constituição Fede-
ral e a Resolução TSE nº 
23.734/2024 determinam 
que, somente em cida-
des com mais de 200 mil 
eleitores aptos a votar, os 
candidatos poderão dispu-
tar o segundo turno, caso 
nenhum deles tenha sido 
eleito por maioria absolu-
ta (metade mais um dos 
votos válidos) na primeira 
fase da eleição.

Com essa condição da lei 
eleitoral, dos 5.569 municí-
pios que participarão das 
eleições 2024, apenas 103 

localidades têm a possibi-
lidade de ter uma segunda 
etapa do pleito para a pre-
feitura municipal.

ELEIÇÕES 2024
No pleito deste ano, es-

tão em disputa os cargos 
de prefeito, vice-prefeito 
e vereador em 5.569 mu-
nicípios. O TSE contabiliza 
5.569 vagas para prefeitu-
ras, mais 5.569 vagas para 
vice-prefeituras, além de 
58.444 vagas de verea-
dores nas câmaras muni-
cipais, que representam 
o Poder Legislativo da 
cidade.

Em 6 de outubro, dis-
putam as vagas mais de 
463,35 mil candidatas e 
candidatos disputarão car-
gos de prefeitos, vice-pre-
feitos e vereadores, em 
5.569 municípios, con-
forme dados do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

O Brasil tem 155,9 mi-
lhões de pessoas aptas a 
votar no pleito deste ano. 
Por se tratar de eleições 
municipais, os eleitores 
que estão no exterior não 
estão obrigados a votar. 
(Ag. Brasil)
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Uma absoluta minoria 
corajosa e inconfor-

mada com o “lenga-len-
ga” de esperar 30 anos 
para começar a desfrutar 
de uma qualidade de 
vida acima da média 
(isso se for de algum car-
go público ou se tudo der 
certo num bom emprego e 
não tiver nenhum percalço 
pelo caminho), tipo, o 
patrão entrando com o 
bico lustrado do sapato 
e você com a poupança. 
Quem não pensa nesta 
espécie de aposentaria de 
longo prazo, trabalha, tra-
balha, trabalha... mas quer 
viver acima da média com 
muito menos tempo. E tra-
balha com os músculos do 
cérebro e o coração para 
colocar isso em prática.

Deus é generoso e 
grandioso, dá a liber-
dade de plantar o que 
quiser… mas não se es-
queça, Ele te dá o livre 
arbítrio e é justo para você 
colher exatamente o que 
plantou. A vida não é uma 
coincidência... a vida é 
uma consequência.

Quantas vezes a gente se 
pergunta por que algumas 
pessoas vão mais longe, 
avançam mais rápido e 
conseguem alcançar mel-
hores resultados do que 
outras? Diferentes pessoas, 
vivendo sob as mesmas 
condições, têm resultados 
tão variáveis quanto suas 
digitais. Isso é, no mínimo, 
muito intrigante, principal-
mente porque todos dese-
jamos ser as pessoas que 
dão certo. Há, sem dúvida, 
algum tipo de habilidade 
especial, talento para a 
atividade que se propõe, 
mas só isso não explica. 

Entretanto, aí também 
encontramos dificuldades 

em formar um padrão. 
Porque, se por um lado 
os mais bem sucedidos 
trabalham com persistência 
e determinação, por outro 
lado tem muita gente 
suando a camisa, ralan-
do, que não decola na 
vida. Assim, o trabalho é 
um componente, mas não 
determina o sucesso. É a 
coragem em seguir que 
faz a diferença e prin-
cipalmente sabendo que 
coragem não é ausência 
de medo, é seguir em 
frente, apesar das difi-
culdades, pandemias, cri-
ses e sim, medo. Você tem 
que definir sua história. 
Nem todo professor deve 
ser um diretor. Nem todo 
carpinteiro deve liderar a 
equipe na indústria. Nem 

todo músico deve reger a 
orquestra. Por querermos 
“mais”, podemos perder 
nosso objetivo e sair do 
foco. São profissões dis-
tintas, liderança, gestão 
e vendas por exemplo. Já 
vi vendedores espetacu-
lares transformarem-se em 
péssimos gerentes, e, não 
estou colocando isso aqui 
como padrão, afinal todos 
tem direito ao crescimento, 
mas tem que ter o valor, 
o perfil.

Me lembra aí algum tre-
inador que você tenha 
na memória, que foi 
um espetacular atleta? 
É provável que você 
pense e vai contar nos 
dedos e sobrará dedos 
na mão. No entanto en-
contrará vários que nem 

atletas foram ou mesmo o 
foram como “medíocres”, 
porém despertaram-se 
como grandes líderes e es-
trategistas. Empreender 
nunca foi um camin-
ho de linha reta. Sim, 
é um caminho cheio 
de curvas e obstáculos. 
Há momentos que você 
tem que superar todas as 
adversidades de mercado 
e continuar dirigindo seu 
carro mesmo numa forte 
neblina e não pode sequer 
parar porque pode ser 
atropelado por uma carreta 
que vem atras de você.

Pensa comigo. O que 
explica o sucesso é a in-
teligência? Ora, queira 
ou não, existem muitos 
gênios sem expressão. Eu 
conheço um rapaz que 
fez doutorado em univer-
sidade da Europa e não 
consegue nem trabalho 
por aqui.  Quem sabe, 
é a soma de uma série 
de condições. A linha 
divisória que separa os 
bem-sucedidos dos que 
não conseguem nada, 
é milimétricamente e 
incrivelmente estreita. 
Sêneca, o pensador roma-
no que viveu nos tempos 
de Cristo, dizia que se o 
homem não sabe para 
onde se dirige, nenhum 
porto lhe será favorável.  
Vida de empresário hoje 
é igual de um girador de 
pratos de circo, que corre 
entre as várias varetas 
tentando manter o seu 
“show” e, dessa forma, 
por vezes, não tem tem-
po para desenvolver e 
trabalhar as estratégias do 
seu negócio, mas mesmo 
assim, de tombo em tom-
bo, ele continua na pista.

Pense nisso, um forte 
abraço e esteja com Deus!
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Plataforma simula valor dos repasses de ICMS Ecológico 

Terceirização nos serviços públicos é tema de 
reunião na Amusep

Verba para tratar sequelas reconhece a 
gravidade da Covid

O Instituto Água e 
Terra (IAT) dis-

ponibiliza uma nova 
ferramenta online que 
permite às prefeituras 
simularem os repasses 
de ICMS do Estado para 
municípios que preser-
varem áreas de vegeta-
ção através de unidades 
de conservação (UCs).

O repasse é fe i to 
através do chamado 
ICMS Ecológico, de-
senvolvido pelo órgão 
ambiental estadual. Em 
30 anos, o Estado já re-
passou R$ 7 bilhões de 
recursos do ICMS Eco-
lógico e atualmente 262 
municípios são contem-
plados por preservarem 
o meio ambiente.

A ferramenta online 
é interativa e apresenta 
cenários de arrecadação 
municipal em resposta 
aos dados das unidades 
de conservação em fase 
de planejamento.

“Muitos municípios 
não sabem os valo-
res que podem rece-
ber pelas unidades de 
conservação e nosso 
objetivo é apresentar 
essas informações de 
forma simples e inte-
rativa, subsidiando as 

A possibi l idade de 
terceirização nos 

serviços públicos foi o 
tema central da reunião 
mensal da Câmara Téc-
nica da Procuradoria Ju-
rídica da Associação dos 
Municípios do Setentrião 
Paranaense (Amusep). 
O encontro, realizado 
na sede da entidade, 
em Maringá, ocorreu na 
tarde desta terça-feira.

Depois de serem ana-
lisados vários aspectos 
e apresentadas as expe-
riências colocadas em 
práticas nos municípios, 
os procuradores jurídi-
cos decidiram, por meio 
da Amusep, requerer 
junto ao Tribunal de 
Contas do Estado (TCE) 
um pedido de consulta 
sobre o tema. Especial-
mente, aos processos 
relacionados à contra-
tação de profissionais 
e empresas no setor de 
Saúde.

REMUNERAÇÃO
Um fato comum à 

maioria das Prefeituras 
é a dificuldade de os 
médicos aprovados em 
concurso assumirem o 
cargo, quando convoca-
dos. O principal entrave 
é a remuneração. Mesmo 
sendo superior à média 
do quadro de servidores 
públicos municipais, 
ainda, é considerada 
pouco atrativa se com-
parada aos rendimentos 
que os profissionais re-
cebem de outras fontes 
de trabalho.

O procurador jurí-
dico da Amusep e co-
ordenador da Câmara 
Técnica, Rafael Esteves 
Moribe, destaca que, 
por lei, nenhum servi-
dor público municipal 
pode receber um salá-
rio superior ao teto do 
subsídio do prefeito. 
Assim, as prefeituras, 
obrigatoriamente, usam 
a determinação legal 
para estipular os valores 
a serem pagos para os 
profissionais concursa-

O deputado Luiz Clau-
dio Romanelli afir-

mou que o Governo Fe-
deral está mudando em 
relação à Covid, o que 
mostra a liberação de 
recursos do Ministério 
da Saúde para tratar se-
quelas da doença. “É 
mais um reconhecimento 
público da gravidade da 
doença. Finalmente o 
negacionismo do Gover-
no Federal parece estar 
diminuindo”, avalia.

Romanelli disse que 
muitas decisões equi-
vocadas, contrariando 
a ciência, permitiram o 
agravamento da pan-

demia no Brasil, com o 
aumento acelerado das 
infecções e perdas de vi-
das. “Primeiro negaram as 
vacinas e depois ainda in-
sistiram no tal tratamento 
precoce”, lembra. “Hoje, 
o País paga pelos erros e 
terá que investir no trata-
mento das sequelas que 
atingem grande parte dos 
infectados”.

O tratamento de sin-
tomas pós-coronavírus, 
segundo Romanellli, será 
outra batalha dentro do 
serviço público de saúde 
e considerou que era 
necessário que o Minis-
tério da Saúde apoiasse 

as redes municipais de 
atenção primária. A pasta 
promete liberar R$ 423 
milhões para atendimen-
to de pessoas que convi-
vem com sequelas.

Para enfrentar a situa-
ção, o ministério publicou 
duas portarias liberando 
verbas do orçamento. 
Uma delas autoriza repas-
se de R$ 160 milhões para 
que municípios e o Distri-
to Federal contratem no-
vos profissionais, abram 
espaços de tratamento 
e comprem materiais. 
A segunda transfere R$ 
263 milhões para 2,1 mil 
centros de atendimento 

para o enfrentamento 
à covid-19 e 82 centros 
comunitários. 

A divisão da verba 
levará em consideração 
a estrutura de saúde exis-
tente e as taxas de in-
fecção de cada cidade. 
Dados da pasta indicam 
que de 30% a 75% dos 
pacientes que tiveram 
covid-19 apresentam se-
quelas após enfrentar a 
doença, entre elas cansa-
ço, falta de ar, tosse, dor 
torácica, perda de olfato 
e paladar, dor de cabeça, 
tontura, alterações de 
memória, ansiedade e 
depressão. (ASC)

Projeto pretende capacitar gestores do terceiro setor. (Foto: Dálie 
Felberg/Alep)

4 Maringá, sexta-feira, 10 de dezembro de 2021 GERAL

Senai lança cursos gratuitos na área de TI

Cursos na modalidade presencial conectado estão com inscrições abertas para todo o Paraná

ASCPara atender a rápida  ne-
cessidade do setor de 

Tecnologia  da Informação e
da Comunicação (TIC) em
relação a profissionais  habi-
litados para trabalhar na
área, o Senai Paraná vai ofer-
tar  79 cursos gratuitos  nas
linhas de aperfeiçoamento,
aprendizagem  e qualificação
profissional, para atuação no
mercado de TIC.

Já com matrículas abertas 
para todos o estado e aulas
a partir do dia 13/12, a insti-
tuição está  com  600  vagas 
abertas, que serão divididas
igualmente  para os cursos de
aperfeiçoamento profissional 
em  Fundamentos Técnicos
de TI; Gestão de Infraestru-
tura e Serviços de TI; e In-
trodução à Programação de
Sistemas.  Para estes três cur-
sos, as aulas serão realizadas 
ao vivo na modalidade pre-
sencial conectado, por meio
da plataforma Microsoft  Te-
ams,  até o dia 22/12, das
19h às 22h30.

“O Brasil forma, em mé-
dia, 46 mil pessoas por ano
com perfil tecnológico, segun-
do dados da Brasscom e os
números mostram a necessi-
dade de formação de mão de
obra qualificada no curto
prazo. De 2019 para cá, já
estamos com um déficit acu-
mulado de 72 mil novos pro-
fissionais para o setor de
TIC e, se nada for feito, até
o final de 2024 a área terá
acumulado uma lacuna de
144 mil postos vagos”,
afirma Jacielle Feltrin Vila
Verde Ribeiro, Gerente de

Educação e Negócios dos
Sistema Fiep.

Segundo dados do IBGE,
o Brasil tem hoje mais de 14
milhões de pessoas desem-
pregadas e a pandemia agra-
vou esse cenário. Por outro
lado, o home office, a neces-
sidade de conexão por meio
da internet e o aumento no
volume de serviços digitais
explodiu a busca por profis-
sionais da área da Tecnolo-
gia da Informação e da Co-
municação (TIC).

“Como provedor de
soluções industriais e atuan-
do fortemente na formação e
desenvolvimento de profissi-
onais para atender às deman-
das  do mercado, o Senai
Paraná abriu a sua oferta de
cursos gratuitos na área de
TIC para que as pessoas in-
teressadas possam ingressar
no mundo do trabalho e se

desenvolver profissionalmen-
te”, completa Jacielle.

As inscrições para os cur-
sos de aperfeiçoamento pro-
fissional em Fundamentos
Técnicos de TI; Gestão de
Infraestrutura e Serviços de
TI; e Introdução à Programa-
ção de Sistemas, podem  ser 
feitas até o dia 13/12 no site 
www.sistemafiep.org.br/gra-
tuidade.  Ao todo, são 600
vagas gratuitas, sendo 200
vagas para cada um dos três
cursos.

Podem participar pesso-
as a partir de 14 anos com
ensino fundamental comple-
to  e  não há necessidade de
conhecimento prévio na
área.  Dúvidas quanto ao pro-
cesso de inscrição podem
ser esclarecidas com a uni-
dade Senai Dr. Celso  Cha-
ruri, por meio do telefo-
ne, (41) 98729-5409. 

MARINGÁ
A partir de 2022,  o 

Senai Maringá CTM tam-
bém irá ofertar cursos gra-
tuitos na área de Tecnolo-
gia da Informação e Comu-
nicação. A unidade irá abrir
inscrições para o curso  au-
toinstrucional intercalado
com aulas ao vivo,  por meio
da plataforma Microsoft Te-
ams,  na área de Programa-
dor  FullStack. Para quem
reside na cidade de Marin-
gá e região, a instituição
também está organizando 
as inscrições para o curso
presencial de Programador
e Operador de Manufatura
Avançada e para os  cursos
semipresenciais de  Apren-
dizagem Técnica em Inter-
net das Coisas e Aprendi-
zagem Técnica em  Cyber-
sistemas  para Automação.
(ASC)

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e portais
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

Selo Clima
O secretário Márcio Nunes fez a entrega dos certificados do

Selo Clima Paraná para setenta empresas e a prefeitura de
Maringá. A iniciativa do Governo do Estado é um reconhecimento
para quem divulga e reduz a produção de carbono. O Selo Clima
Paraná está na 7ª edição e aponta redução de 39 mil toneladas na
emissão de carbono pelas empresas que conquistaram o Selo
Clima Paraná Ouro Plus, o que equivale a 10 mil campos de
futebol. Na edição, foi a primeira vez que uma prefeitura emitiu
inventário com informações sobre a emissão de carbono. A prefei-
tura de Maringá foi reconhecida com o selo na categoria Original.

Nova Ferroeste
A Nova Ferroeste, maior projeto logístico do Paraná para os

próximos anos, reuniu parte da bancada paranaense na Câma-
ra dos Deputados, em Brasília. O coordenador do Plano Estadu-
al Ferroviário, Luiz Henrique Fagundes, detalhou a relevância da
Nova Ferroeste para o desenvolvimento do País. O Estudo de
Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental (EVTEA) apontou
que a construção da nova ferrovia vai permitir a redução do custo
logístico dos produtores paranaenses em até 30% em algumas
regiões. O valor do investimento é de R$ 29,4 bilhões. O projeto
deve ir a leilão no segundo trimestre de 2022.

Nova Ferroeste II
A Nova Ferroeste surgiu a partir da necessidade de ampliar o

traçado da atual Ferroeste, entre Cascavel e Guarapuava. O pro-
jeto do Governo do Paraná vai ligar por trilhos o município de
Maracaju, no Mato Grosso do Sul, e Paranaguá, no Litoral do
Estado. Um ramal entre Foz do Iguaçu e Cascavel também está
previsto para escoar parte da produção agrícola do Paraguai e
Argentina pelo Porto de Paranaguá. No total, são 1.304 quilôme-
tros de extensão. Estudos recentes apontaram soja e proteína
animal como as principais cargas a serem transportadas.

LOA 2022
O projeto que trata da Lei Orçamentária Anual (LOA) para o

ano de 2022 foi aprovado em segunda votação na Assembleia
Legislativa do Paraná (Alep). O orçamento estima a receita e fixa
as despesas do governo do estado para o exercício financeiro de
2022 em R$ 54,6 bilhões. O valor do orçamento presente na LOA
de 2022 é 8% maior do que a quantia aprovada para o ano de
2021. O texto segue em tramitação na casa.

Reconstrução
O Governo do Paraná liberou uma verba de R$ 1,5 milhão para

a reconstrução do campus da Universidade Estadual do Oeste do
Paraná (Unioeste) em Foz do Iguaçu. O valor liberado pelo Estado
será usado para refazer o telhado da biblioteca, restaurante uni-
versitário, laboratório de enfermagem e passarelas de acessos
aos blocos. As estruturas foram completamente destruídas du-
rante um forte temporal, registrado no dia 23 de outubro.  

Comunicação assistiva
O prefeito de Cornélio Procópio, Amin Hannouche, e a depu-

tada federal paranaense Luísa Canziani visitaram a unidade lo-
cal da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR) para
conhecer os laboratórios de Braille e de Libra, voltados a atender
pessoas com dificuldades audiovisual e deficiência auditiva e
surdez. O  diretor do campus, Marcio Jacometti,  informou que “a
intenção do campus é criar o curso de Tecnólogo em Comunica-
ção Assistiva”. A meta, segundo ele, é conseguir junto ao Ministé-
rio da Educação (MEC), através da deputada, a liberação de va-
gas e posterior implantação dessa graduação na universidade.

Lotepar
O projeto de lei 544/2021, do Poder Executivo, que cria a Lote-

ria do Estado do Paraná (Lotepar), foi aprovado em segundo turno
de votação na Assembleia Legislativa do Paraná (Alep). A Lotepar
será uma autarquia pública com orçamento e autonomia própri-
os, vinculada à Secretaria de Estado da Fazenda (SEFA). De acor-
do com a matéria, caberá a Lotepar a exploração, a administração
e a fiscalização do serviço público de loterias. A arrecadação com
a exploração do jogo auxiliará o Estado a custear serviços de se-
gurança pública, habitações populares e ações e programas do
Governo Estadual, especialmente quando voltados à promoção
de direitos dos idosos. O texto passou com uma subemenda da
CCJ que promove correções ao texto original.

Agência Agro
O deputado federal Pedro Lupion (DEM-PR) confirmou, nesta

quarta-feira, 8, que a cidade de Santo Antônio da Platina, no Norte
Pioneiro paranaense,terá uma agência Agro, para negociações
agrícolas.  “Tivemos uma reunião muito produtiva com o presi-
dente da Caixa, Pedro Guimarães, que confirmou a abertura de
uma agência de agronegócio, exclusivamente de agro, em Santo
Antônio”, comentou. A expectativa é que a nova agência possa
beneficiar não só os 49 mil habitantes da cidade, mas, especial-
mente, os produtores rurais de todo o norte pioneiro.

Obras monitoras
O TCE-PR (Tribunal de Contas do Estado do Paraná) assi-

nou, em Brasília, um acordo com o Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação para possibilitar o monitoramento de grandes
obras públicas com a utilização de imagens de satélite forneci-
das pelo Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais). Por
meio do convênio, o Inpe capacitará servidores do TCE-PR para
analisar as imagens fornecidas pelo órgão. Nos últimos meses,
o uso dessa tecnologia já foi testado em três obras no Paraná:
um hospital em Francisco Beltrão; a pavimentação da Estrada
do Socavão, no município de Castro; e a reforma e ampliação do
Aeroporto de Maringá. 

Recondução
O advogado Thiago Paiva dos Santos foi reconduzido pelo

presidente Jair Bolsonaro ao cargo de juiz do Tribunal Regional
Eleitoral do Paraná (TRE-PR). A nomeação decorre de lista trípli-
ce formada em agosto pelo Tribunal de Justiça do Estado do
Paraná (TJ-PR), em que foram escolhidos, por ordem de vota-
ção, os advogados Thiago Paiva dos Santos, Paulo Roberto Gôn-
gora Ferraz e Carlos Afonso Ribas Rocha. Thiago Paiva ocupa
desde dezembro de 2019, uma das vagas no TRE destinadas ao
quadro de juízes oriundos da advocacia. 

Vale-gás
A Petrobras vai pagar um vale-gás de R$ 100 para 300 mil

famílias em todo o país a partir deste mês. A entrega do benefício
para compra do gás de cozinha, vendido em botijões de 13 qui-
los, foi aprovada pela estatal e divulgada nesta quarta-feira (8). Se-
gundo a empresa, os 300 mil auxílios serão destinados a famíli-
as em situação de vulnerabilidade social. A projeção é que, com
a medida, cerca de 1,2 milhão de pessoas sejam beneficiadas
indiretamente.

Federações partidárias
O ministro Luís Roberto Barroso, do STF (Supremo Tribunal

Federal), definiu o prazo de seis meses antes das eleições de
2022, que serão realizadas em outubro, para que as federações
partidárias obtenham o registro junto ao TSE (Tribunal Superior
Eleitoral), corte que preside. As federações partidárias, previstas
por lei desde setembro, permitem a união entre partidos políticos
e têm natureza permanente – devem durar pelo menos os quatro
anos do mandato. Se algum partido deixar a federação antes des-
se prazo, sofre punições, tal como a proibição de utilização dos
recursos do Fundo Partidário pelo período remanescente.

Mutirão de negociação 
O Banco do Brasil (BB) começou um mutirão de negociação

de dívidas que vai até o dia 17 de dezembro, com descontos de
até 95% para pagamento à vista das dívidas vencidas. Também
será possível descontos nas taxas de juros e prazo de até 100
meses para renegociação a prazo de operações vencidas, con-
forme o banco. “As condições estão disponíveis para mais de
3,5 milhões de clientes – pessoa física, produtor rural e pessoa
jurídica, que possuam dívidas inadimplidas oriundas de opera-
ções de crédito pessoal, cartão de crédito, cheque especial e
outras”, diz nota da instituição financeira.

*Akino Maringá,

colaborador

Quando o presidente
da república anun-

ciou que indicaria um juris-
ta ‘terrivelmente evangéli-
co’ para Ministro do STF,
falou algo sem sentido con-
siderando a língua portugue-
sa, pois o advérbio terrivel-
mente significa capaz de
causar terror, e no sentido
figurado de modo intenso,
forte, violento.

Já evangélico, segundo
os dicionários, é um adjeti-
vo que quer dizer relativo
ao Evangelho, conforme o
Evangelho, que pertence à
religião reformada. São au-
toproclamados como evan-
gélicos os seguidores do
cristianismo, oriundos de
religiões protestantes, as
criadas a partir da dissidên-
cia de Martin Lutero  na
igreja católica, como é o
caso da Presbiteriana,
onde o indicado e aprova-
do, Andre Mendonça, é
pastor,  e as  pentecostais,
neopentecostais, que con-
fesso não sei distinguir muito
bem, mas cito as mais  co-
nhecidas a Universal do
Reino de Deus, a Interna-
cional da Graça, a Mundial
do poder de Deus sob os
comandos  dos famosos
Edir Macedo, RR Soares
e Waldemiro Santiago.

Pessoalmente, de forma
racional, usando o sentido
literal da palavra, entendo
que evangélicos são todos
aqueles que mesmo não
conhecendo as passagens,
parábolas e ensinos morais

Evangélicos verdadeiros

deixados por Jesus Cristo,
pautam suas vidas no maior
código de moral é ética já ela-
borado, o Novo Testamento
da escrituras sagradas, que
narram acontecimentos e
exemplos da vida do Mestre
de Nazaré, quando esteve
encarnado no Planeta Terra.

Portanto, são evangélicos
todos católicos, protestantes,
espíritas e praticantes de ou-
tros cultos, até os ateus, que
seguem os princípios do cris-
tianismo resumidos em dois
artigos:Amar a Deus, acima
de qualquer coisa. E ao pró-
ximo como a si mesmo, sim-
plesmente perguntando, em
qualquer situação: E se fosse
comigo?  E se todos fizes-
sem?  Ampliando um pouco
mais, pessoas honestas, hon-
radas, probas, justas, escru-
pulosas, decentes, decorosas,
recatadas, dignas de confian-
ça, que praticam o princípio
da empatia.

Neste sentido, só os
evangélicos verdadeiros po-
dem realmente mudar o Bra-
sil, transformando-o em uma
nação justa, com melhor dis-
tribuição de renda, menos
violência, com correta aplica-
ção dos recursos públicos,
menos corrupção, ou pelo
menos com um combate sé-
rio, efetivo, deste verdadeiro
mostro devorador de recur-
sos públicos.

Um dos problemas mais
sérios do Brasil, escrevemos
em artigo publicado no co-
meço anos 2000, em O Diá-
rio, é a criminalidade, nota-
damente o ‘crime organiza-
do’. Para combatê-la com
mais eficácia bastariam me-

didas óbvias que dificultas-
sem a lavagem de dinheiro e
sua utilização, seja interna-
mente ou remessa para exte-
rior. Que punissem a recep-
tação e criassem penas mais
rigorosas que acabasse com
a sensação de impunidade.
Vejam que parece que ante-
vámos o pacote anticrime e a
atuação do então ex-juiz e
ex-ministro, Sérgio Moro,
que tentou, mas não conse-
guiu, mudar as leis e manter
condenações, por falta con-
dutas verdadeiramente evan-
gélicas, no congresso no exe-
cutivo e no judiciário.

Pode alguém ser ‘terrivel-
mente evangélico’?  No sen-
tido exato da expressão, não.
Não existe mais ou menos
evangélico. Ou se é, ou não
é cristão evangélico e como
tal, repito, não importa o se-
guimento religioso, ou deno-
minação de culto.

Sobre o novo Ministro,
indicado e aprovado pelo se-
nado, fiz recentemente uma
postagem como o título: Men-
donça, dos males, o menor,
com o seguinte texto: ‘Recen-
temente compartilhei post
bolsonarista dizendo: ‘Eu
apoioAndré Mendonça para
o STF’, e recebi críticas e
explico porque torci por sua
aprovação: Se Alcolumbre e
alguns senadores mais, esta-
vam contra, acusando-o de
ser um ‘lavajatista’, é bom
sinal.  Pior é que se o seu
nome fosse rejeitado, o es-
colhido poderia ser Augusto
Aras, o preferido, pelos que-
rem um STF com a cara do
governo Bolsonaro. Gente do
governo figia defender o

nome de Mendonça, mas
no fundo torciam pelo PGR,
este um ‘terrivelmente bol-
sonarista’. Não tenho dúvi-
das que melhor que Nunes
Marques e o próprio Mar-
co Aurélio Mello, a quem
substituirá, André Mendon-
ça será.

Se ele for mesmo evan-
gélico seguirá o exemplo de
Cristo, que disse que não
veio para destruir a lei: ‘Não
penseis que vim destruir a
lei ou os profetas: não vim
destruí-los, mas dar-lhes
cumprimento. Porque em
verdade vos digo que o céu
a Terra não passarão, até
que se cumpra tudo que está
na lei, até o último jota e o
último ponto. (Mateus, V:
17-18). Se for muito, muito
evangélico, como disse Bol-
sonaro, não deixará de
cumprir a as leis e a consti-
tuição, para eventualmente
condená-lo e a qualquer
membro da família, por cri-
mes que eventualmente te-
nham cometidos, ou na pior
das hipóteses julgar-se im-
pedido ou suspeito.

Que haja uma conversão
geral nos tribunais e todos os
juízes, desembargadores e
ministros se tornem evangé-
licos, no verdadeiro sentido
do termo. Oh, Glória!, diria
alguém em línguas não com-
preensíveis para os demais
mortais, se todo o executivo
e o legislativo, também,  se
convertessem em verdadei-
ramente evangélicos. Isso
será uma realidade um dia,
mas vai demorar. Até lá con-
vivermos com uma maioria
terrivelmente injusta.

Terceiro setor
A primeira-dama do Paraná e superintendente da 

Superintendência Geral de Ação Solidária (SGAS), Luciana Saito 
Massa, acompanhada da promotora do MPPR Karina Faria, 
apresentou ao presidente da Assembleia, deputado Ademar 
Traiano (PSDB), a proposta que pretende formar um grupo 
entre entes públicos para organizar workshops pelo Paraná 
com um conteúdo voltado ao terceiro setor e assim capacitar os 
gestores. “Daremos total apoio a formação desse grupo. Com 
essa proposta estaremos criando a possibilidade de formação e 
preparação das pessoas do terceiro setor, para que tenham o 
conhecimento do que é de direito”, disse Traiano.

Capacitação
Luciana disse ainda que a parceria com a Assembleia, através 

da Escola do Legislativo, “vai agregar muito. A partir do momento 
que você leva capacitação, você leva segurança. Eu vejo que 
há uma grande deficiência de onde buscar orientação, onde eu 
vou encontrar algo que demonstre o caminho a ser tomado. E 
a partir do momento que temos essa capacitação pela Escola 
do Legislativo, temos a segurança e as coisas começam a 
acontecer”.

Auxílio alimentação
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou a proposta de 

relatoria do deputado estadual Hussein Bakri (PSD) que garante o 
pagamento do auxílio alimentação aos agentes penitenciários do 
Estado. De acordo com o novo texto, “os agentes penitenciários, 
até a transformação dos seus cargos em policial penal, receberão 
a verba prevista nesta Lei desde 1º de janeiro de 2022”, disse 
Bakri.

Idosos
O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (DEM), acompanha a 

mobilização de prefeitos em Brasília para convencer os senadores 
de que o governo federal deve bancar a gratuidade dos idosos 
no transporte coletivo. Greca é um dos líderes da reivindicação 
feita pela Frente Nacional dos Prefeitos. “A aprovação desse 
projeto de lei no Congresso é de fundamental importância para 
os municípios. Curitiba vem tomando todas as medidas para 
manter a qualidade do transporte público e a sustentabilidade do 
sistema. Agora, chegou a hora de Brasília dar sua contribuição”, 
cobra o prefeito.

Prefeitos
Além de Greca, a proposta é reivindicada pelos prefeitos das 

capitais e das maiores cidades brasileiras. Entre os prefeitos que 
estão em Brasília estão o de São Paulo, Ricardo Nunes (MDB), do 
Rio de Janeiro, Eduardo Paes (PSD), de Porto Alegre, Sebastião 
Melo (MDB), de Belém, Edmilson Rodrigues (Psol), de Salvador, 
Bruno Reis (União Brasil), de Florianópolis, Gean Loureiro (União 
Brasil), entre outros liderados pelo prefeito de Aracaju, Edvaldo 
Nogueira (PDT), presidente da FNP.

Portas abertas
A Associação Comercial do Paraná está recomendando aos 

seus associados que mantenham as portas abertas no período 
de Carnaval, uma vez que os festejos oficiais estão suspensos e 
não será ponto facultativo na Capital. Segundo o presidente da 
entidade, Camilo Turmina, “com a maioria trabalhando, menos 
festas e aglomerações teremos e mais rapidamente vamos 
controlar a pandemia”.

Vestibular Uenp
As inscrições para o Vestibular 2022 da Universidade Estadual 

do Norte do Paraná (UENP) terminam nesta quinta-feira, 17 de 
fevereiro. Para realizar a inscrição, o candidato deve acessar o 
site vestibular.uenp.edu.br. A prova será realizada no dia 03 de 
abril nas cidades onde estão situados os campi da Universidade 
(Bandeirantes, Cornélio Procópio e Jacarezinho). A taxa de 
inscrição é de R$150,00.

Combate
O TSE renovou a parceria com as principais plataformas 

digitais – Google, WhatsApp, Facebook, Instagram, YouTube, 
Twitter, TikTok, Linkedin e Kwai – que operam no Brasil para o 
combate às chamadas “fake news” no período eleitoral.  

No exterior
O governador Ratinho Junior (PSD) comunicou aos deputados 

que estará ausente do país entre 18 de fevereiro e 4 de março. O 
governador não apontou o motivo da viagem e local que estará, 
mas deve seguir para Miami (EUA) e Orlando (EUA).

Conjunto de obras
O destino do vereador Renato Freitas (PT) deve ser mesmo de 

cassação na Câmara Municipal de Curitiba. Freitas, 5.097 votos, 
se manifestou dentro da Igreja do Rosário no Largo da Ordem. 
Mas seu afastamento se dará mas pelo conjunto da obra pelas 
manifestações em que se envolveu. Sua suplente é a vereadora 
Ana Júlia (PT), 4.538 votos nas eleições de 2020.

Transparência do TSE
O general Heber Garcia Portella foi o escolhido do ministro da 

Defesa, Braga Netto, para integrar a Comissão de Transparência 
das Eleições do TSE. Em dezembro, ele encaminhou um ofício 
pedindo ao tribunal acesso a 27 documentos, como políticas 
de auditoria, backup, antivírus e gestão de vulnerabilidades. O 
general enviou ainda cinco perguntas sobre o teste de integridade 
das urnas. Posteriormente, formulou mais 43 questões ao TSE. 
As respostas foram encaminhadas nesta semana, mas estão sob 
sigilo.

Enfrentamento a covid
O Ministério da Saúde, em parceria com a Fundação Oswaldo 

Cruz de Mato Grosso do Sul (Fiocruz-MS), lançou o Programa 
Educacional em Vigilância e Cuidado em Saúde no Enfrentamento 
da Covid-19 e Outras Doenças Virais (VigiEpidemia). A iniciativa 
é voltada para profissionais do Sistema Único de Saúde (SUS), 
trabalhadores da saúde, gestores, estudantes e interessados 
no assunto. Os alunos interessados deverão ficar atentos às 
chamadas públicas para a especialização, que terão critérios pré-
definidos e vagas limitadas.

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

O cálculo para definir o repasse de ICMS para áreas municipais preservadas leva em conta 
diversos fatores, de acordo com legislações específicas

A possibilidade de terceirização nos serviços públicos foi tema 
central da reunião da Câmara Técnica da Procuradoria Jurídica

(IAT)
(ASC

)

ações das prefeituras 
pela proteção da natu-
reza”, afirma a gerente 
de Biodiversidade do 
IAT, Patricia Calderari.

SIMULADOR 
No simulador de re-

passes, basta preencher 
os dados sobre a cate-
goria da área protegi-
da e seu tamanho em 
hectares. São mostra-
dos três resultados da 
simulação, com valores 
mínimo, médio e máxi-
mo ao ano. “Os valores 
são mensurados pelas 
Tábuas de Avaliação, 
por isso, o IAT se co-
loca à disposição para 
esclarecer qualquer dú-

vida das administrações 
municipais”, completa a 
gerente.

Dúvidas podem ser 
enviadas para o e-mail: 
icmsecologico@iat.pr.
gov.br.

ICMS ECOLÓGICO 
Instrumento de Po-

lítica Pública, o ICMS 
Ecológico foi criado no 
Paraná em 1991, como 
medida de distribuição 
dos recursos provenien-
tes das arrecadações de 
ICMS aos municípios, 
mediante o estabeleci-
mento de critérios de 
restrição e proteção am-
bientais pré-definidos.

Para os municípios, de 

acordo com o secretá-
rio do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turis-
mo, Márcio Nunes, esse 
instrumento de política 
pública vem sendo a 
solução para que a res-
trição de uso do território 
seja recompensada.

“É mais uma forma de 
garantir a conservação 
do patrimônio natural e 
o beneficiamento da po-
pulação com o repasse 
de recursos do governo 
estadual para os municí-
pios, viabilizando a efeti-
vação de ações voltadas 
à melhoria da qualidade 
de vida dos paranaen-
ses”, disse. (AEN/PR)

dos. Essa exigência cria 
o degrau existente entre 
o que os municípios e o 
mercado oferecem para 
os médicos.

REDUZIR RISCOS
Moribe ressalta que 

uma saída para manter 
atendimento à popula-
ção é terceirizar parte 
dos serviços prestados. 
Daí, a proposta de so-
licitar a consulta junto 
ao TCE para nortear 

os processos de con-
tratação de empresas e 
profissionais da área da 
Saúde. No documento a 
ser enviado ao Tribunal, 
a Amusep vai elencar as 
principais dúvidas dos 
procuradores dos muni-
cípios. Com a manifesta-
ção da Corte de Contas, 
a ideia é minimizar os 
riscos e ampliar a segu-
rança jurídica nas toma-
das de decisões. (ASC)

Maringá, terça-feira, 13 de junho de 2023 CLASSIFICADOS/GERALB-2
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GRÊMIO DE ESPORTES MARINGA
CNPJ: 76.937.457/0001-99

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA

O presidente do Grêmio De Esportes Maringa, no uso de suas atribuições estatutárias 
em conformidade com o artigo 45 alinea i convoca os membros do conselho deliberativo, 
conselho fi scal e associados para assembeia geral extraordinaria a realizar-se no dia 22 
de junho de 2023 as 17:00 horas na Praça Regente Feijó, 78, sala 205, Vila Operária, 
Maringá – PR com a seguinte pauta;

A – Transformação do GEM em clube. empresa; Gremio De Esportes 
Maringá LTDA.
B – Prestação de contas.
C – Aprovação do contrato social com a denominação do investidor Aurelio 
Almeida. 

Maringa – PR. 07 de junho de  2023

JHONNY KENNEDY DOMINGUES
PRESIDENTE DO GEM 

ACaixa Econômica Fe-
deral liberou R$ 25,4 

bilhões para saques do 
PIS/PASEP. Segundo a 
instituição, trabalhadores 
que possuem saldo de 
cotas têm até 5 de agosto 
para realizar o saque dos 
valores. O dinheiro pode 
ser sacado pelo aplicativo 
do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS), 
não sendo necessário 
comparecer às agências 
bancárias.

Segundo a Caixa, até 
2017, o recurso podia ser 
sacado apenas por pessoas 
com mais de 70 anos, apo-
sentados, portadores de 
doenças graves ou herdei-
ros dos beneficiários. Mas, 
desde a publicação da MP 
(946/2020) que transferiu 
os recursos para o FGTS, 
o saque integral das cotas 
PIS-PASEP está disponível 
aos titulares ou benefici-
ários legais, em caso de 
titular falecido.

Quem tem direito
De acordo com a ins-

tituição financeira, 10,5 
milhões de trabalhadores 
estão com saldo PIS-PA-
SEP disponível para saque. 
Quem trabalhou com car-
teira assinada na iniciativa 
privada ou como servidor 
público no período de 
1971 a 1988 têm direito a 
sacar os recursos.  

Doutor em economia e 
professor na Universidade 

Mackenzie, Hugo Garbe 
orienta que os trabalha-
dores endividados devem 
usar o pagamento para 
quitar dívidas. “Princi-
palmente as dívidas mais 
caras, o cartão de crédito, 
por exemplo, ele tem uma 
das taxas de juros mais 
caras do Brasil”, destaca.

O economista completa 
que é importante poupar 
uma parte do valor para 
criar uma reserva de emer-
gência. “Tem que guardar 
esse dinheiro para contar 
com esse dinheiro em mo-
mentos importantes da vida. 
Algum problema de saúde 
ou ficar desempregado, 
enfim”, considera.

Se o saque não for rea-
lizado até 5 de agosto, os 
valores vão ser transferidos 
para o Tesouro Nacional. 
No entanto, os interessados 
ainda podem solicitar à 
União uma nova retirada no 

Saldo Pis/Pasep: Caixa libera
R$ 25 bilhões para saque

prazo de até 5 (cinco) anos.
As regras para a solici-

tação de ressarcimento 
ainda vão ser divulgadas 
em Portaria conjunta do 
Ministério do Trabalho e 
Emprego, Ministério da Fa-
zenda e Ministério do Pla-
nejamento e Orçamento.

Como consultar
e sacar
De acordo com o banco, 

para solicitar o saque, bas-
ta abrir o aplicativo, sele-
cionar a mensagem “Você 
possui saque disponível”, 
depois clicar em “Solicitar 
o saque do PIS/PASEP”. O 
trabalhador deve escolher 
a forma de saque (crédito 
em conta ou presencial), 
verificar seus dados e sele-
cionar “Confirmar saque”.

O saldo pode ser credi-
tado em conta bancária 
de qualquer instituição 
escolhida pelo trabalha-
dor, sem custo nenhum. 

Em caso de trabalhador 
falecido, o beneficiado 
deve acessar seu próprio 
Aplicativo FGTS e solicitar 
o saque na opção “Meus 
Saques”, depois “Outras 
Situações de Saque” e, em 
seguida, escolher a opção 
“PIS/PASEP – Falecimento 
do Trabalhador”, juntar os 
documentos necessários 
e confirmar a solicitação.

Caso o trabalhador se 
enquadre em qualquer hi-
pótese de saque do FGTS 
e tenha conta PIS-PASEP, 
o saldo dessa conta é li-
berado em conjunto com 
o FGTS.

Em caso de dúvidas, 
os trabalhadores podem 
acessar o aplicativo FGTS 
ou ligar para o telefone 
4004-0104, para capitais 
e regiões metropolitanas, 
ou para o 0800 104 0104, 
para demais regiões. (Bra-
sil 61)

EDUARDO CONSENTINO, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), 
devidamente autorizado pelos Credores Fiduciários RODOBENS ADMINISTRADORA DE CONSÓRCIOS LTDA, CNPJ sob nº 
51.855.716/0001-01, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação 
complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro 
Leilão: dia 21 de Junho de 2023 às 11:00 horas. Segundo Leilão: dia 23 de Junho de 2023 às 11:00 horas. Local do Leilão: 
Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site: www.biasileiloes.com.br. As 
demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela internet. Descrição do Imóvel: 
RESIDÊNCIA “B”, do CONDOMÍNIO RESIDENCIAL “IMPÉRIO DIAS PEDROSA RESIDENCE”, nesta cidade de Maringá/PR, com 
área privativa igual a área total de construção de 99,55 m², área destinada a quintal e jardim de 64,25 m², e fração ideal do 
terreno de 163,80 m², com sua frente voltada para a Rua Pioneiro Antonio Correa Britto. Localizada do lado direito de quem da 
Rua Pioneiro Antonio Correa Britto olha para o Condomínio, divisando nos fundos com o lote nº 09; à esquerda com a 
Residência “A”; à direita com o lote 24; e à frente com a mencionada rua. Dito condomínio acha-se construído sobre a data de 
terras sob nº 25, da quadra nº 218, com a área de 327,60 m², situada no Jardim Paris III, desta cidade. Matrícula nº 46.774 do 
3º Serviço de Registro de Imóveis da Comarca de Maringá/PR. Mutuários: Ana Cecilia Maia Girao e Ronivaldo dos Santos 
Carvalho. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 312.766,67. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão 
R$ 165.748,06. Caso não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão 
Extrajudicial, no dia 23 de Junho de 2023, às 11:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde 
que igual ou superior ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das 
contribuições condominiais e honorários advocatícios. Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site 
www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e 
quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em qualquer dos 
leilões, será à vista (no prazo de 24 horas) e em favor do Credor Fiduciário, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito 
pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, 
como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da 
arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, 
emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em até 90 
(noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no 
tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades 
que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, 
estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área 
construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica 
assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida 
acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por 
eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel 
arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim como 
suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por eventuais ações 
judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem
como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 21/06/2023 às 11h 2º Leilão: dia 23/06/2023 às 11h

AUTORIZAÇÃO FLORESTAL

A empresa GL EMPREENDI-
MENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, 
de CNPJ 68.311.141/0001-69
torna público que irá requerer ao IAT, a 
Autorização Florestal para corte 
de 35 árvores no Lote 43 Rem, 
Jardim  São Miguel, municipio 
de Maringá-PR.

 EDITAL Nº 021/2023 DE INTIMAÇÃO 

PRAZO: 30 (TRINTA) DIAS. 

O DOUTOR NICOLA FRASCATI JUNIOR, MERITÍSSIMO JUIZ DE DIREITO TI-
TULAR DA 2ª SECRETARIA DA FAZENDA PÚBLICA DE MARINGÁ, ES-
TADO DO PARANÁ. 

FAZ SABER a todos quantos o presente Edital virem ou deles conhecimento tiverem, 
que por este Juízo, sito à Avenida Pedro Taques, nº 294, 19ª andar, Ed. Atrium Centro 
Empresarial, Torre Sul, zona 07, Maringá-PR, tramitam os autos de Cumprimento de 
Sentença nº 0001022-07.2012.8.16.0017- Projudi, em que é autor COPEL 
DISTRIBUIÇÃO S.A., e réu JUPLE ALIMENTOS INDUSTRIAL E COMERCIAL LTDA - 
EPP, inscrita no CNPJ nº 06.207.027/0001-36 e, nos termos do art. 523 do CPC, mandou 
expedir o presente edital, com prazo de 15 (quinze) dias, para a INTIMAÇÃO de JU-
PLE ALIMENTOS INDUSTRIAL E COMERCIAL LTDA - EPP CNPJ 06.207.027/0001-,re-
presentado(a) por JOSE CARLOS GARCIA para efetuar o pagamento do débi-
to acrescido de eventuais custas no prazo de 15 (quinze) dias, sob 
pena de multa de 10% (dez por cento) e de honorários advocatícios 
de 10% (dez por cento), ambos incidentes cumulativamente sobre o 
débito atualizado até 02/02/2022 valor de R$ 200.085,91, nos termos 
do art. 523, §1º, do CPC. Decorrido o prazo acima sem o pagamento 
voluntário, a parte executada poderá oferecer impugnação no prazo 
de 15 (quinze) dias, independentemente de penhora ou de nova inti-
mação, nos termos do art. 525 do CPC. Encerramento: E para que che-
gue ao conhecimento de todos e ninguém possa alegar ignorância, expediu-se o presente 
edital que será publicado e afi xado na forma da Lei. 

DADO E PASSADO nesta Cidade e Comarca de Maringá, do Estado do Paraná, aos 
22 de maio de 2023. Eu, Lucinéia Marques Bauffi , Técnica Judiciária, o digitei e subscrevi. 

NICOLA FRASCATI JUNIOR, 
Juiz de Direito Substituto da 2ª Vara da Fazenda Pública de Maringá

PREFEITURA DO MUNICÍPIO 
DE MARINGÁ – PARANÁ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 134/2023-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto: Registro de Preços para Aquisição de Licenças de Software Autocad, por 
solicitação da Secretaria Municipal de Logística e Compras – SELOG. Recebimento 
das propostas:- até as 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de junho de 2023. Abertura das 
propostas:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de junho de 2023. Início da sessão de 
disputa de lances:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de junho de 2023, no site www.
gov.br/compras/pt-br – COMPRASNET. O edital completo estará disponível através do 
site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.

AVISO DE PRORROGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 370/2022-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto: Registro de Preço para contratação de empresa especializada em Prestação de 
Serviços de Limpeza de Bocas de Lobo, Bueiros, Caixas de Ligação, Poços de Visitas 
e Desobstrução de Galerias de Águas Pluviais, de forma Mecanizada com fornecimento 
de Caminhão Trucado com equipamento de sucção e hidrojateamento, motorista, 
operador e 2 (dois) auxiliares para a execução, em atendimento à Secretaria Municipal 
de Infraestrutura (SEINFRA), por solicitação da Secretaria Municipal de Logística e 
Compras - SELOG. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 28 (vinte 
oito) de junho de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de 
junho de 2023. Início da sessão de disputa de lances:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte 
oito) de junho de 2023, no site  www.gov.br/compras/pt-br - COMPRASNET. O edital 
completo estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 135/2023-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto:Contratação de Empresa(s) Especializada(s) para Prestação de Serviço(s) de 
Funilaria, Lanternagem, Pintura, Autovidros e Tapeçaria (Lote 01), Desmontagem e 
Montagem de motores (Lote 02), Retífi ca e Recuperação de Motores (Lote 03), Mecânica 
geral, transmissão e Diferencial (Lote 04), Elétrica geral (Lote 05), Ar-condicionado (Lote 06) 
e Material Rodante (Lote 07), e outros de natureza correlata e Empresa(s) Especializada(s) 
para o Fornecimento de Peças de Reposição e/ou Acessórios em geral com as mesmas 
especifi cações técnicas e características de qualidade da peça de produção original, 
necessários à manutenção preventiva e corretiva das MÁQUINAS PESADAS, que estão 
sob a responsabilidade do Município, que já fazem parte da frota ofi cial ou que venham a 
ser incorporados ao Patrimônio da Prefeitura do Município de Maringá, para atendimento da 
Diretoria da Central de Manutenção de Veículos, por solicitação da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura – SEINFRA. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 28 (vinte 
oito) de junho de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de 
junho de 2023. Início da sessão de disputa de lances: às 09:00 horas do dia 28 (vinte oito) de 
junho de 2023, no site Plataforma do Banco do Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo 
estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 136/2023-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto:Contratação de empresa especializada para prestar serviços de funilaria, 
lanternagem, pintura, autovidros e tapeçaria (Lote 01), desmontagem e montagem (Lote 
02), retífi ca e recuperação de motores (Lote 03), mecânica (Lote 04), elétrica (Lote 05) 
e ar-condicionado (Lote 06) e outros de natureza correlata, com ou sem o fornecimento 
de peças e/ou acessórios em geral, necessários à realização da manutenção preventiva, 
preditiva e corretiva dos VEÍCULOS PESADOS, CAMINHÕES, CAMINHÕES 3/4 E 
CAVALOS MECÂNICOS que estão sob a responsabilidade do Município, que já fazem 
parte da frota ofi cial ou que venham a ser incorporados ao Patrimônio da Prefeitura 
do Município de Maringá, por solicitação da Secretaria Municipal de Infraestrutura – 
SEINFRA. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 29 (vinte nove) de 
junho de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 29 (vinte nove) de junho 
de 2023. Início da sessão de disputa de lances: às 09:00 horas do dia 29 (vinte nove) 
de junho de 2023, no site Plataforma do Banco do Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital 
completo estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.

5CIDADE

17 árvores caem em Maringá após ventos fortes
Ventos fortes atingi-

ram Maringá ontem à 
tarde. Segundo o Sistema 
de Tecnologia e Moni-
toramento Ambiental do 
Paraná (Simepar), as raja-
das de vento chegaram a 
51 km/h. No Aeroporto de 
Maringá, as rajadas chega-
ram a 70 km/h. 

De acordo com dados 
da Prefeitura de Maringá, 
até o fechamento desta 
edição, a Ouvidoria Muni-
cipal atendeu 25 registros, 
sendo 17 quedas de árvo-
res. As quedas de galhos 
bloquearam vias, gerando 
transtornos para a popu-
lação e deixando parte da 
cidade sem luz devido a 
fios rompidos.

Na Avenida Duque de 
Caxias uma árvore de 
grande porte caiu e atingiu 
um carro que estava esta-
cionado. Os ventos fortes 
derrubaram uma árvore 
na Rua Castro Alves com a 
Avenida Paranavaí. O mo-
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A municipalidade orienta que a população não remova galhos de árvores, pois há risco de eletrificação

torista de um Onix seguia 
após o sinal verde, quando 
percebeu a árvore caindo 
e parou. O tronco atingiu a 
parte da frente do veículo 
e o condutor não se feriu.

Na Paróquia Santa Rita 
de Cássia, localizada na 
Avenida Pioneiro Maurício 
Mariani, no Jardim Itaipu, 
uma tenda instalada no 
pátio do local foi arrancada 
pelo vento e caiu sobre o 
telhado de um dos edifí-
cios do Santuário.

Cerca de 10 mil imóveis 
em Maringá ficaram sem 
energia nesta sexta-feira 
devido às rajadas de vento 
e chuvas intensas que atin-
gem o Paraná. Segundo a 
Copel, a frente fria que en-
trou pelas regiões Sudoeste 
e Oeste do estado avança 
para outras áreas, causando 
danos ao sistema de forne-
cimento de energia.

Diante do cenário, equi-
pes das secretarias de 
Limpeza Urbana (Selurb), 
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Infraestrutura (Seinfra), 
Mobilidade Urbana (Se-
mob), Segurança e Defesa 
Civil, além do Corpo de 
Bombeiros e Copel se 
mobilizaram para atender 
a população.

Outra situação que cha-
mou a atenção foi uma 
carretinha acoplada a um 
carro que foi tombada 
pelo vento forte na rodovia 
que liga Maringá a Ivatu-
ba. Motoristas ajudaram 
a destombar o veículo, 

sendo necessário segurar o 
equipamento para impedir 
que a carretinha tombasse 
de novo.

CANAIS DE 
ATENDIMENTO
Em caso de emergên-

cias com risco de vida, a 
orientação é ligar no 193, 
do Corpo de Bombeiros. 
A população deve manter 
distância de lugares onde 
tenham fios rompidos ou 
postes quebrados, deven-
do acionar a Copel por 

meio do número 0800 51 
00 116. A comunicação 
sobre falta de luz pode ser 
realizada pelo telefone, 
pelo aplicativo para celu-
lares, site da Copel e pelo 
WhatsApp 41 3013-8973. 
O aviso ainda pode ser en-
viado à Copel por meio de 
mensagem de texto (SMS) 
para o número 28593, es-
crevendo as letras “SL”, de 
“sem luz”, mais o número 
da unidade consumidora, 
que está destacada no ca-

A Prefeitura de Maringá 
deu início ao plane-

jamento financeiro para 
2025, realizando a pri-
meira audiência pública 
sobre a Lei Orçamentária 
Anual (LOA) do próximo 
ano. A proposta prevê 
um orçamento de R$ 3,2 
bilhões, um aumento sig-
nificativo em relação aos 
R$ 2,7 bilhões deste ano, 
totalizando quase R$ 500 
milhões a mais.

Atualmente, o muni-
cípio já contabiliza uma 
arrecadação de aproxi-
madamente R$ 954 mi-
lhões em tributos. Para 
2025, a expectativa é que 
esse número cresça para 
R$ 1,1 bilhão. A Proposta 
Orçamentária de 2025 
tem o intuito de ser um 
instrumento interno de 
apoio para a elaboração 
do orçamento. Dispõe so-

Maringá planeja orçamento de 
R$ 3,2 bilhões para 2025

bre as orientações, dire-
trizes e aspectos formais 
a serem observados pela 
Administração Pública 
Municipal neste processo. 

O processo de constru-
ção da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) representa o 
esforço do Governo, no 
âmbito do planejamento, 
em alocar os recursos or-
çamentários em projetos 
e atividades e orientar 
toda a estrutura governa-

mental, com o objetivo 
maior de atender às ne-
cessidades da população. 

A elaboração do orça-
mento envolve todos os 
órgãos do Governo que 
devem trabalhar de forma 
harmoniosa, para que o 
Poder Executivo possa 
encaminhar seu Projeto 
de Lei ao Poder Legisla-
tivo no prazo determina-
do pela Lei Orgânica do 
Município. (Da Redação)

Atualmente, o município já contabiliza uma arrecadação de 
aproximadamente R$ 954 milhões em tributos

(R
ep

ro
du

çã
o)

O Programa Paraná 
Empreende Mais 

(PPEM) em parceria com 
a Pastoral do Empreen-
dedor abriu ontem as 
inscrições para o Curso 
Estratégico para Forma-
ção em Negócios. As ins-
crições devem ser feitas 
pela internet. Ao todo 
serão 50 vagas gratuitas.

O curso será dividido 
em quatro módulos. As 
aulas serão nos dias 1 e 
2, 15 e 16, 22 e 23 e 29 
e 30 de outubro, na sala 
8 do Centro Catequético, 
nas dependências da 
igreja São José, bairro 
Vila Operária, em Ma-
ringá, sempre a partir 
das 20h.

O módulo de Forma-
ção Estratégica de Ne-
gócios, nos dias 1 e 
2 será ministrado pela 
professora Carlândia Bri-
to S. Fernandes, com o 
intuito de discutir temas 
referentes a assuntos 
importantes acerca do 
empreendedorismo, tra-
zendo conhecimentos 
sólidos, juntamente com 
o desenvolvimento de 

habilidades para quem 
tem ou deseja ter um 
negócio.

O módulo Estratégias 
de Marketing, nos dias 
15 e 16 terá como minis-
trante o professor Vitor 
Koki da Costa Nogami. 
Com isso, será debatido 
conceitos relacionados a 
estratégias de Marketing 
desde a definição de pú-
blico-alvo, segmentação 
e posicionamento de 
mercado, até os compos-
tos de marketing, dentre 
outros assuntos.

O módulo Estratégias 
de Inovação, nos dias 
22 e 23 será ministrado 
pela professora Gislaine 
Camila Lapasini Leal, 
com o objetivo de ajudar 
o aluno a entender, de 
maneira prática e dinâ-
mica, o que é inovação 
e quais são as melhores 
estratégias a serem usa-
das para promovê-la em 
seu negócio.

O quarto e último mó-
dulo, Estratégias Finan-
ceiras, nos dias 29 e 30 
terá como ministrante 
a professora Marguit 

Neumann, para propor-
cionar conhecimentos, 
conceituais e práticos a 
respeito de finanças e a 
importância de uma boa 
estruturação financeira 
para o seu negócio.

Além disso, as mento-
rias com os professores, 
às terças e quartas-feiras 
são gratuitas, opcionais 
e devem ser agendadas 
pelo e-mail ppem@uem.
br.

O PPEM/UEM quer ca-
pacitar micro, pequenos 
e médio-empresários e 
empreendedores infor-
mais, a fim de consolidar 
uma estratégia de trans-
ferência de conhecimen-
tos teóricos sobre práti-
cas de gestão e ciências 
administrativas. 

O programa é coor-
denado pelo professor 
Marcelo Farid, do De-
partamento de Econo-
mia (DCO), com gestão 
de Taciane Mota. Infor-
mações adicionais pelo 
ppem@uem.br, Insta-
gram @ppemuem ou te-
lefone (44) 9 8828-9403. 
(Da Redação)

Paraná Empreende Mais abre turma em 
parceria com Pastoral do Empreendedor

O Sindicato dos Servido-
res Públicos Munici-

pais de Maringá (Sismmar) 
entregou ontem a Platafor-
ma do Servidor para os cin-
co candidatos à Prefeitura 
de Maringá. O documento 
elaborado pelos membros 
da gestão Somos Todos Sis-
mmar, a partir de debates, 
conversas e assembleias, 
contempla as principais 
propostas de interesse dos 
trabalhadores do serviço 
público da Cidade.

O evento de entrega 
da plataforma teve duas 
partes, começando às 17h 
na sede do sindicato, com 
o candidato Silvio Barros 
(PP). Às 19h foi entregue 
para os candidatos Edson 
Scabora (PSD), Evandro 
Oliveira (PSDB), Humber-
to Henrique (PT) e Pastor 
José Santos (Mobiliza).

Sob presidência de Iraí-
des Baptistoni, o Sismmar 
reforça o papel do serviço 
público como uma área 
extremamente estratégica 
para o desenvolvimento 
de Maringá. Assim, para 
que a efetividade seja mais 

elevada e o atendimento 
à população cumpra com 
o propósito esperado na 
educação, saúde, segu-
rança, limpeza urbana e 
todas as áreas públicas, 
o servidor precisa ter voz 
para mostrar pontos e as-
pectos que precisam ser 
melhorados aos poucos.

“A entrega da Platafor-
ma do Servidor para os 
candidatos a prefeito re-
presenta um marco para 
os servidores públicos, 
que lutam para garantir 
melhores condições de 
trabalho e remuneração, 
que resultam em retorno 
positivo para a população. 
Nesta plataforma estão 
as reivindicações acu-
muladas, construídas em 
reuniões, assembleias ou 
pessoalmente na sede do 
Sismmar. Esperamos que 
os candidatos se compro-
metam a analisar e atender 
as reivindicações ao longo 
dos próximos 4 anos”, 
explica Iraídes Baptistoni.

O sindicato a partir das 
reivindicações gerais e 
específicas fará as devidas 

cobranças, negociações e 
acompanhamentos neces-
sários para que as pautas 
sejam implementadas no 
próximo período. Por 
meio deste trabalho entre 
os servidores, o sindicato 
da categoria e o futuro 
prefeito de Maringá para 
o quadriênio 2025-2028, o 
Sismmar busca contribuir 
com a construção perma-
nente de serviços públicos 
de qualidade para os mais 
de 400 mil maringaenses. 

TRIMESTRALIDADE
A Prefeitura de Maringá 

pagou a última parcela da 
ação da trimestralidade 
para os servidores públi-
cos e aposentados. No to-
tal, a Prefeitura pagou R$ 
71 milhões para cerca de 
quatro mil servidores em 
sete parcelas. A última par-
cela é de R$ 10 milhões e 
a assinatura do pagamento 
ocorreu ontem.

Em 1991, servidores mu-
nicipais entraram na justi-
ça devido a revogação da 
lei de reajuste trimestral, 
por isso o nome trimes-
tralidade. (Da Redação)

A c a m p a n h a  D e 
Olho nos Olhi-

nhos terá uma ação 
hoje no Shopping Ca-
tuaí Maringá, das 10h, 
às 22h. A campanha de 
conscientização sobre 
o retinoblastoma foi 
idealizada pelo casal 
Tiago Leifert e Daiana 
Garbin, depois do diag-
nóstico da filha deles, 
Lua, com esse tipo de 
câncer ocular.

A ação gratuita terá a 
presença de 25 médicos 
oftalmologistas, on-
cologistas e pediatras 
para orientar a respeito 
do retinoblastoma e 
várias outras doenças 

oculares que podem 
levar à deficiência vi-
sual. Também haverá 
distribuição de brindes, 
pintura facial e distri-
buição de pipoca.

Em 2024, a campanha, 
que ocorre simultanea-
mente em outros 43 
shoppings da ALLOS 
em todo o país, terá 
um novo integrante. 
Buscando aumentar a 
conexão com os pais 
e crianças, o mascote 
Flash é um gatinho que 
simula um dos sintomas 
visíveis da doença, o 
olho de gato. Ele estará 
nas cartilhas e materiais 
distribuídos ao público 

e à comunidade médica.
A médica oftalmolo-

gista Lázara Maciel vai 
participar da campanha 
e revela a importância 
do diagnóstico precoce 
para o tratamento da 
doença. "O Retinoblas-
toma é o câncer nos 
olhos mais comum na 
infância. Acontece em 
crianças bem peque-
nininhas, entre 0 e 5 
anos. É uma doença 
rara, porém grave e 
fatal. Quando diagnos-
ticado precocemente, 
tem 90% de chance de 
cura, inclusive com a 
preservação da visão.” 
(Da Redação)

beçalho da conta de luz.
Em caso de desabasteci-

mento ou falta de qualida-
de da água, a Companhia 
de Saneamento do Paraná 
(Sanepar) deve ser aciona-
da pelo telefone 0800-200 
0115, pelo WhatsApp (41) 
99544-0115, pelo site ou 
pelo aplicativo.

A Cidade orienta que a 
população não remova 
galhos de árvores, pois 
há risco de eletrificação. 
Para retirada de árvores e 
galhos, os moradores de-
vem registrar a solicitação 
por meio do telefone 156, 
aplicativo Ouvidoria 156 
ou pelo site da prefeitura.

Ao encontrar pessoas em 
situação de rua, a popula-
ção pode acionar o serviço 
de abordagem social, que 
funciona 24h. O telefone 
é: (44) 99103-5661.

A Polícia Militar deverá 
ser acionada pelo telefone 
190 ou pelo aplicativo 190 
PR. (Da Redação)

Sismmar entrega Plataforma do Servidor a candidatos

Shopping promove ação da
 campanha De Olho nos Olhinhos
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ÁRIES - A fase não lhe será das mais propícias, principalmente no 
que se refere ao dinheiro e para sua saúde. Os astros falam para 
nunca duvidar daquilo que realmente sabe fazer, e se aparecer uma 
oportunidade para demonstrar isso, não deixe de fazê-lo.
TOURO - Não é um dia totalmente favorável para tratar de assuntos 
relacionados com dinheiro, mas muito bom para entabular negócios e 
obter novos conhecimentos profissionais, para serem postos em prática 
brevemente. Pare de brigar com a família, como se ela tivesse a culpa 
dos seus próprios erros.
GÊMEOS - Siga sua intuição. Dê atenção a sua família e saiba que ela 
exercerá uma influência muito boa em você. A vida afetiva passou para 
um segundo plano e isso não quer dizer que você não vai namorar ou 
que está impossibilitado de fazê-lo.
CÂNCER - Dia em que conseguirá realizar boa parte de seus anseios 
e desejos, principalmente os que estão ligados ao campo profissional. 
A sua comunicação continua marcante, portanto, esteja assegurado 
que no período, tudo correrá de modo natural.
LEÃO - O trabalho renderá o bastante para deixá-lo feliz; excelente 
chance de realizar negócios imobiliários. Todavia, evite discutir em seu 
lar. Na parte afetiva, demonstre à pessoa amada, toda a sua boa vontade 
para melhorar o relacionamento entre vocês dois. 
VIRGEM - Hoje, você corre perigo de romper com alguma pessoa de 
sua amizade. Evite a pressa, ao realizar negócios, e não se precipite, 
em seu campo profissional. Êxito amoroso e sentimental. Converse mais 
com as pessoas da família que poderão ajudá-lo nos seus problemas.
LIBRA - Alguém do seu círculo de amizades poderá lhe dar valiosas 
sugestões ou orientações. Acautele-se em relação a sua saúde. Previna-
se contra os inimigos ocultos. Desfrute de umas horas livres para um 
passeio a pé com alguém que goste.
ESCORPIÃO - Não confie muito em pessoas estranhas e nas novas 
amizades que fizer hoje, pois isso será de muita importância. Por outro 
lado, conseguirá realizar boa parte de seus anseios e de desejos, 
relacionados com o campo profissional. Êxito romântico e no contato 
com o sexo oposto.
SAGITÁRIO - Evite desavenças, questões e desarmonias na vida 
doméstica. Por outro lado, terá sucesso nos negócios relacionados 
com minas, construção e com metais de um modo geral. Pessoalmente, 
abandone os velhos hábitos que nunca o levaram a nada. 
CAPRICÓRNIO - Bons pressentimentos relacionados em seus 
negócios financeiros farão com que tudo mude para melhor. Dia dos 
mais positivos aos assuntos íntimos e para as questões sentimentais. 
A sua energia continua em alta, propiciando-lhe um pico sensual, que 
não passará despercebido perante a pessoa amada.
AQUÁRIO - Em relação à saúde, você passa por uma fase de pouca 
energia física, podendo sentir-se um pouco mais cansado do que o 
habitual. Procure trabalhar em conjunto com outras pessoas e as tarefas 
serão terminadas mais depressa.
PEIXES - Hoje será duplamente beneficiado no plano social, pois 
você terá as melhores influências que poderia esperar. Predisposição 
em querer prestar serviço a todas as pessoas poderá ajudá-lo 
espontaneamente a ganhar algum dinheiro extra.

Bárbara Borges fala sobre sua época de paquita
Bárbara Borges, 45 anos 

de idade, fez um lon-
go desabafo após assistir 
aos cinco episódios da 
série documental Pra sem-
pre paquitas, disponível na 
Globoplay. A atriz lamen-
tou que a New Generation 
e a Geração 2000 estejam 
concentradas em apenas 
um episódio da atração.

"Eu me liberto do medo. 
Eu fui muito fã das paqui-
tas, eu fui uma paquita e 
eu vi meninas sendo pa-
quitas depois de mim. Vivi 
a realização do meu sonho 
de infância de ficar ao 
lado da Xuxa e fazer parte 
desse mundo encantado 
da minha fada madrinha 
aos 16 anos. Ontem, eu 
acabei de ver e preciso 
compartilhar o que sentir. 
No final do quarto episó-
dio, eu tive uma crise de 
choro forte e sentida. Senti 
muito a dor das paquitas, 
de todas as meninas que 
vi na TV e eram minha re-
ferência, eram tudo o que 
eu queria ser. Compreendi 
muito o que foi aquele 
momento. Senti muito por 
elas e senti muito também 
por mim, pelas meninas 
do meu grupo -- minhas 
irmãzinhas da Nova Gera-
ção --, e pelas meninas da 
Geração 2000."

De acordo com Bárbara, 
ela entendeu que o foco 
do documentário ficou 
concentrado nas paqui-

Eliana toma decisão 
envolvendo o inventário

do pai

A morte do pai de 
Eliana acaba de com-

pletar seis meses e agora 
um importante detalhe 
do processo de inventá-
rio veio à tona. O sr.José 
Bezerra tinha 92 anos e já 
enfrentava problemas de 
saúde há algum tempo, 
com períodos de inter-
nação; por isso, estava 
morando na mansão da 
filha famosa.

A nomeada inventa-
riante foi Helena, única 
irmã de Eliana, e as duas 
são as únicas herdeiras 
dele. Isso porque o sr. 
José Bezerra e dona Eva, 

mãe delas, se separaram 
nos anos 2000. Além de 
não estar à frente do pro-
cesso, a apresentadora 
decidiu abrir mão imedia-
tamente da sua 

Eliana emitiu um do-
cumento para atestar sua 
vontade, porém não en-
trou em detalhes, e o 
anexou ao processo ju-
dicial. Entre os bens que 
o pai de Eliana deixou 
um é conhecido: um 
apartamento no bairro 
dos Jardins no edifício no 
qual ele trabalhou como 
zelador e comprado pela 
filha famosa.
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Affair de Preta Gil esclarece status de relacionamento

Viúvo de Rita Lee revela 
que cantora fez pedido 
inédito antes de morrer
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tas que trabalharam com 
Xuxa entre 1984 e início 
de 1995. "O documentário 
explorou e se aprofundou 
muito nas questões difíceis 
e traumáticas daquela gera-
ção específica. Ainda que 
tenhamos compartilhado 
as funções e responsabi-
lidades de ser paquita, as 
dores e delícias da minha 
geração foram diferentes 
das outras gerações. Che-
gamos em um momento 
em que a Marlene fez seus 
ajustes (não sofremos o 
mesmo que a geração an-
terior) e Xuxa seguiu na 
sua omissão, cegueira e 
egocentrismo. São muitas 

histórias dentro de uma 
mesma história", disse.

A atriz avaliou que o 
espaço dado para as duas 
últimas gerações foi menor 
e sem a chance de "colo-
car os pingos nos is". "Por 
isso, um só episódio para 
a Paquitas Nova Geração 
e Paquitas Geração 2000 e 
ainda com o encontro no 
ônibus para a participação 
no Altas Horas não dá para 
aprofundar e explorar o 
que vivemos, o que fo-
mos em termos de grupo 
naquela época, naquele 
contexto e muito menos 
para as questões difíceis e 
traumáticas que também 

vivemos. Não tivemos o 
mesmo 'colocar os pingos 
nos is' com a pessoa chave 
desse sonho: a Xuxa. E 
já digo logo para quiser 
distorcer: não estou criti-
cando. É apenas a minha 
constatação sobre o grupo 
que participei e as meni-
nas da Geração 2000."

Bárbara afirmou enxer-
gar qualidades no produto 
e elogiou a equipe. "Gostei 
muito do documentário, 
me emocionei revendo a 
história desse fenômeno 
que foi ser paquita, do iní-
cio ao fim. Agradeço muito 
o carinho e gentileza da 
Catu (Ana Paula Guima-
rães, diretora e ex-paquita) 
e de toda equipe comigo. 
Eu aplaudo todas. Todo 
meu amor é respeito por 
cada uma."

No encerramento, a atriz 
citou ainda Marlene Mat-
tos e Xuxa como pessoas 
fundamentais em sua tra-
jetória artística e disse ter 
recorrido à terapia para 
quebrar a ideia de 'fantasia 
e idealização'. "Para finali-
zar, Marlene e Xuxa, vocês 
duas são muito importan-
tes na minha vida. Aprendi 
muito. Foram anos de 
terapia, foram anos para 
me libertar da fantasia e da 
idealização. Enxergo vocês 
com meu coração. Tenho 
vocês no meu coração, já 
perdoei vocês e sou muito 
grata por tudo."

Viúvo de Rita Lee 
(1947-2023), o músico 

Roberto de Carvalho abriu 
o coração ao falar sobre 
o longo tempo que viveu 
com a cantora. Em entre-
vista ao podcast 'Corredor 
5', ele revelou que a artista 
fez um pedido bastante 
especial antes de partir.

De acordo com Roberto, 
Rita Lee escreveu a letra 
de uma canção e, durante 
uma conversa do casal, a 
cantora pediu para que a 
música inédita fosse entre-
gue à Maria Bethânia caso 
não estivesse mais viva 
para interpretá-la. 

"Fiz uma música para 
uma letra que a Rita ti-
nha escrito antes. Tinha 
a maior dificuldade de 
fazer a música dessa letra. 

Era difícil… E a Rita tinha 
falado: ‘Quando você con-
seguir fazer a música, se 
eu já tiver ido, dá para a 
Maria Bethânia'", recordou 
Roberto de Carvalho.

O músico, por sua vez, 
contou que conseguiu 
realizar o desejo da amada 
após finalizar a melodia. "E 
assim eu fiz. Gravei e dei 
para a Bethânia. Ela não 
gravou ainda. Mas, enfim, 
tá com ela. É linda a mú-
sica", declarou o viúvo de 
Rita Lee.

Recentemente, no dia em 
que completou 70 anos, 
Roberto resgatou uma foto 
bastante especial ao lado 
da cantora e dividiu com 
os fãs nas redes sociais. 
"Meu último aniversário 
com meu amor", disse ele, 

na ocasião.
Nos comentários, diver-

sos internautas deixaram 
mensagens carinhosas de-
sejando muita força ao 
artista. "Que experiência 
boa poder ter vivido esse 
grande amor", disse uma. 
"Que bom, que ela estava 
nos seus 70! Muito bom 
que viveram felizes!", es-
creveu outra. "O amor de 

vocês vai durar para sem-
pre. E eu adoro tocar as 
suas canções nos pianos", 
disse um terceiro.

Juntos desde 1976, Rita e 
Roberto tiveram três filhos 
e escreveram juntos parte 
das canções que fazem su-
cesso na música brasileira. 
Ela faleceu em sua casa no 
dia 08 de maio de 2023, 
aos 75 anos de idade.

A cantora Preta Gil, de 
50 anos de idade, foi 

clicada acompanhada do 
cantor O Kannalha, durante 
o quarto dia de Rock in Rio, 
nesta quinta-feira. A artista, 
que já confirmou que vive 
um affair com Danrlei Or-
rico, mais conhecido pelo 
seu nome artístico, posou 
ao lado dele enquanto 
usava máscara.

Em conversa com a 
Quem, o cantor falou so-
bre a presença no festival. 
"A gente acabou de fazer 
um show incrível, trouxe 
a energia da Bahia, re-
presentando, e graças a 
Deus ainda estou tendo 
um tempinho aqui! Con-
segui também tirar a Preta 

de casa hoje para ver um 
showzinho.”

Sobre os rumores de rela-

cionamento, que começa-
ram a circular em janeiro e 
ganharam força durante o 

Carnaval, quando os dois 
foram vistos no Camarote 
Expresso 2222 de Gilberto 
Gil, o artista falou que não 
gostam de rotular.

“É engraçado... acho que 
as pessoas, graças a Deus, 
não se prendem a rótulos. 
Quando falo isso, quero 
dizer que temos uma vida 
saudável. O pessoal sabe 
que a gente tem uma 
intimidade saudável, e, 
graças a Deus, acho que 
as pessoas estão com os 
olhos muito longe do que 
é, de fato, a nossa realida-
de. Graças a Deus, aqueles 
que rotulam estão bem 
distantes, e nós, na nossa 
bolha, somos realmente 
felizes”, declarou.
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Timão estreia Memphys Depay contra Atlético-GO

Da Redação
esportesviola@gmail.com

Com a provável estreia 
de Memphis Depay, 

o Corinthians entra em 
campo neste sábado, às 
16h para enfrentar o Atlé-
tico-go, na Arena Neo 
Química. O duelo vale 
pela 27ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro e o time 
da casa tem como foco 
pontuar para eixar a zona 
e rebaixamento. 

O Timão sofre pressão 
pela campanha ruim na 
atual edição do Brasileirão 
acumulando 11 derrotas 
em 26 rodadas. Foram dez 
empates e cinco vitórias, 
desempenho que resulta 
na conquista de 25 pontos 
conquistados e 18ª coloca-
ção na classificação.

Mesmo vivendo perío-
do de instabilidade no 
Nacional, a equipe pau-
lista faz ótima campanha 

BRASILEIRÃO

Holandês está disponível após semana de preparação intensa e pode ser acionado no
decorrer da partida na Arena Néo Qupímica 

TABELÃO

Na segunda partida que 
a Arena Grêmio aco-

moda após as enchentes 
em Porto Alegre, Grêmio 
e Flamengo s enfrentam 
neste domingo (22), às 
18h30 (de Brasília), na 
Arena do Grêmio. O jogo 
é válido pela 27ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Na rodada 25, o Trico-
lor recebeu a equipe do 
Atlético-MG e venceu 3 a 
2, com apenas parte das 
acomodações do estádio 
liberada (12 mil pessoas).

A partida deste domingo 
opõe equipes pressiona-
das por diferentes motivos. 
Os gaúchos precisam de 
pontos para ganhar dis-
tância segura da zona de 
degola. A equipe é a 14ª 
colocada com 28 pontos, 
três acima do Vitória, que 
abre a região de descenso.

No caso do Flamengo, o 
inconformismo da torcida 
é com o técnico Tite, prin-
cipalmente pela derrota no 
Maracanã diante do Peña-

rol pelas quartas definas 
da Copa Libertadores. No 
Nacional o time é 4º colo-
cado, com 45 pontos, oito 
abaixo do líder Botafogo.

Em campo Tite deve ter 
Gabigol de volta. O cami-
sa 99 vinha sendo reserva 
de Pedro, que teve séria 
lesão. A opção usada por 
Tite, Carlinhos, não cor-
respondeu nas chances 
que teve. 

Devem jogar: Rossi, Va-
rela, Fabrício Bruno, Léo 
Pereira e Alex Sandro; 
Erick Pulgar, De La Cruz, 
Gerson e Arrascaeta; Gon-
zalo Plata (Gabigol) e Bru-
no Henrique. 

No Grêmio, Renato 
Gaúcho não terá o za-
gueiro Jemerson, suspen-
so. Tudo indica que o 
treinador deve escalar o 
experiente Kannemann, 
ao lado do jovem Gusta-
vo Martins, como titular 
na zaga gremista. A du-
pla retorna após cumprir 
suspensão.

O Santos segue na cola 
no líder Novorizon-

tino na Série B. A equipe 
da Vila Belmiro venceu 
o Botafogo-SP por 1 a 0 
na quinta-feira (19), no 
Estádio Santa Cruz, em 
Ribeirão Preto (SP), pela 
27ª rodada da competi-
ção. Assim, o Peixe segue 
em segundo lugar, com 
49 pontos, e receberá o 
Tigre na próxima rodada 
em duelo pela liderança. 
A partida está agendada 
para a segunda-feira (23), 
às 21h, na Vila Belmiro.

Além do confronto direi-
to pela primeira colocação, 
o Santos faz as contas pelo 
acesso à elite do futebol 
brasileiro. Em entrevista 
coletiva após o triunfo 
sobre o Botafogo-SP, o 
técnico Fábio Carille fez 
projeção de 64 pontos 
para o Peixe garantiu lugar 

entre os quatro primeiros 
colocados. “A gente teve 
no primeiro turno uma 
sequência ruim de quatro 
derrotas. Agora tivemos 
três empates e uma derro-
ta, sem vitória também em 
quatro jogos. Três vitórias 
em um momento decisivo, 
que cresce. É um grupo 
que gosta de desafios. Foi 
mais um desafio que tive-
mos que passar por cima. 
Independentemente de 
não estar jogando tão bem, 
podendo jogar melhor’, - 
disse o treinador.

“Mas nessa fase da com-
petição o importante é 
ganhar, estar na parte de 
cima. Conto que para ser 
campeão são cinco vitórias 
em 11 jogos. Fazer 15 pon-
tos, 64 pontos é garantido. 
Quanto antes chegarmos a 
64, começamos a pensar 
no título”, completou.

Fluminense e Bota-
fogo se enfrentam 

neste sábado (21), às 
18h30, em duelo da 27ª 
rodada do Campeonato 
Brasileiro. Enquanto 
o líder Botafogo pode 
dormir seis pontos à 
frente do Palmeiras, o 
Fluminense segue na 
boca do Z4. Nas duas 
competições que dis-
puta o Fluminense vive 
situações distintas. No 
Campeonato Brasileiro, 
o time comandado por 
Mano Menezes ocupa 
a 16ª colocação com 27 
pontos, apenas dois à 
frente de Vitória e Corin-
thians, que abrem a zona 
de rebaixamento. Na 
última rodada, o Flu foi 
até o Alfredo Jaconi e até 
saiu na frente com Arias, 
mas levou virada por 2 a 
1 para o Juventude.

Já na Libertadores a 
situação é melhor. Na 

quarta-feira (18), o Tri-
color recebeu o Atlético-
-MG no Maracanã e saiu 
na frente na disputa por 
uma vaga nas semifinais. 
Com gol de Lima, bateu 
o Galo por 1 a 0 e agora 
joga por um empate na 
Arena MRV. A má notícia 
para o clássico é a possí-
vel baixa de Thiago Sil-
va, com um problema no 
tornozelo. Thiago Santos 
é desfalque certo pelo 
terceiro amarelo. Já o 
lateral-esquerdo colom-
biano Gabriel Fuentes 
pode fazer sua estreia.

Também com o Bra-
sileirão e a Libertadores 
pela frente, o Botafogo 
tem situação inversa ao 
rival deste sábado. Líder 
do nacional, o Glorioso 
tem três pontos de dis-
tância para o Palmeiras, e 
pode abrir seis caso ven-
ça o Flu e o Vasco vença 
o Alviverde em casa.

Vasco E Palmeiras se 
enfrentam em partida 

válida pela 27ª rodada do 
Campeonato Brasileiro, 
neste domingo, às 16h, na 
Arena Mané Garrincha, 
em Brasília. É confronto 
de equipes que buscam 
confirmação no torneio. 
Os cariocas ocupam a 9ª 
posição na classificação, 
com 35 pontos. Já o Al-
viverde, que tem apenas 
o Brasileirão para dispu-
tar (eliminado na Copa 
Libertadores e Copa do 
Brasil), quer assumir a 
ponta da tabela, posto do 
Botafogo com quem bri-
ga de forma direta. Soma 
50 pontos, três menos 
que a equipe carioca.

Os cruzmaltinos empata-
ram com o Flamengo, na 
rodada anterior, por 1 a 1, 
enquanto s paulistas golea-
ram o Criciúma, por 5 a 0.

Para o confronto, Abel 
Ferreira pode não contar 
com um dos destaques, 
Estêvão deixou o campo 
sentindo dores no jogo 
passado. O camisa 41 teve 
constatada uma lesão no 
músculo posterior da coxa 
esquerda. O clube conse-
guiu efeito suspensivo no 
STJD e poderá contar com 
o volante Zé Rafael, que 
cumpriu dois dos quatro 
jogos de punição. Ainda, o 
português pode ter Gabriel 
Menino de volta. O camisa 
25 se recuperou de lesão 
na coxa esquerda e vem 
treinando em campo com 
o elenco.

Pelo lado do Vasco o 
técnico Rafael Paiva deve-
rá contar com Léo Jardim; 
Paulo Henrique, Maicon, 
Léo e Lucas Piton; Hugo 
Moura, Sforza, Jean, David 
e Payet; Vegetti. 

De volta à Arena, Grêmio
pega o abalado Flamengo

Santos faz cálculos e projeta
64 pontos para volta à Série A

Clássico no Maracanã opõe
equipes com focos distintos

Em Brasília, Verdão encara
Vasco de olho na liderança

Treinos da semana indicaram que treinador vai acionar a mais impactante contratação  temporada 
neste sábado
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nas copas Sul-Americana 
e do Brasil. Em sua parti-
da mais recente, o Corin-
thians venceu o Fortaleza 
por 2 a 0 em jogo válido 
pela ida das quartas de fi-
nal da Sul-Americana. No 
jogo de volta, no meio da 
semana, pode até perder 
em casa com diferença de 
um gol que se classifica.

Pela primeira vez, o 

técnico Ramón Díaz deve 
ter Memphis Depay à dis-
posição. O holandês não 
deve iniciar entre os 11 
titulares, mas pode entrar 
no decorrer da partida e 
fazer sua estreia com a 
camisa alvinegra.

O time goiano corre sé-
rio risco de rebaixamento. 
É o lanterna da compe-
tição e possui apenas 18 

pontos conquistados. Em 
sua última partida, perdeu 
para o Vitória por 2 a 0 em 
casa. Com este resultado a 
equipe conheceu a segun-
da derrota consecutiva. O 
técnico Umberto Louzer 
terá o retorno de Luiz Fe-
lipe, Baralhas e Gonzalo 
Freitas, que cumpriram 
suspensão automática na 
última rodada.

27ª rodada
Sábado - 21/9S

16h Vitória x Juventude
16h Corinthians x Atlético-GO
18h30 Fluminense x Botafogo 

21h Fortaleza x Bahia 

Domingo - 22/9
16h Atlético-MG x Bragantino

16h Vasco x Palmeiras 
18h30 Grêmio x Flamengo 

18h30 São Paulo x 
Internacional

18h30 Cuiabá  x Cruzeiro
 18h30 Criciúma x Athletico-PR 

Jogos atrasados
5ª rodada

Quarta-feira – 25/9
19h Grêmio x Criciúma

16ª rodada
19h Bragantino x Internacional

19ª rodada
Quarta-feira – 23/10

19h Vasco x Cuiabá
Sem datas definidas

6ª rodada
Atlético-MG x Grêmio

17ª rodada
Internacional x Flamengo

Fluminense x Athletico-PR
19ª rodada

Athletico-PR x Atlético-MG

BRASILEIRO SÉRIE A
CLASSIFICAÇÃO       P      J          V                  S
1 Botafogo                           53          26          16            20
2 Palmeiras                          50          26          15            24
3 Fortaleza                           49          26          14               7
4 Flamengo                          45          25          13            11
5 São Paulo                          44          26          13               8
6 Bahia                                  42          26          12                10
7 Cruzeiro                             41          26          12                    7
8 Vasco                                 35          25          10                 -5
9 Internacional                    35          23            9                   4
10 Atlético-MG                   33          24            8                 -4
11 Juventude                       32          26            8                 -5
12 Bragantino                      31          25            8                  -1
13 Athletico-PR                   30          24            8                 -2
14 Grêmio                            28          24            8                 -5
15 Criciúma                          28          25            7                 -8
16 Fluminense                      27          25            7                 -7
17 Vitória                              25          26            7               -11
18 Corinthians                      25          26            5               -10
19 Cuiabá                              22          24            5               -12
20 Atlético-GO                     18          26            4               -21

BRASILEIRO SÉRIE B
CLASSIFICAÇÃO       P  J       V        S
1 Novorizontino   50  27 14  11
2 Santos   49  27 14  21
3 Vila Nova   45  27 13    1
4 Sport   43  26 12    8
5 Mirassol   43  27 12    6
6 América-MG   41  27 10  11
7 Avaí   40  27 11    2
8 Ceará   39  27 11    6
9 Amazonas   39  26 10    2
10 Goiás   37  26 10    9
11 Coritiba   37  27 10    0
12 Operário-PR   36  26 10    0
13 Ponte Preta   32  27   8   -6
14 Botafogo-SP   30  26   7 -11
15 Paysandu   30  27   6   -6
16 Ituano   28  27   8 -14
17 Chapecoense   28  27   6   -7
18 CRB   26  27   6   -9
19 Brusque   26  27   5 -13
20 Guarani   24  26   6 -11

7ESPORTE Maringá, 21 e 22 de setembro de 2024

27ª rodada
Quinta-feira - 19/9
CRB 0 x 1 Ponte Preta

Botafogo-SP 0 x 1 Santos

28ª rodada
Sábado - 21/9

17h Goiás x Mirassol
18h Ituano x Coritiba
Domingo - 22/9

16h Chapecoense x Avaí
18h30 Ceará x Vila Nova
18h30 Paysandu x Sport
Segunda-feira - 23/9

21h Santos x Novorizontino
21h30 Brusque x Amazonas

Terça-feira - 24/9
19h Operário-PR x Guarani

21h30 Ponte Preta x América-
MG

21h30 Botafogo-SP x CRB
Jogos adiados

23ª rodada
Quarta-feira – 9/10
20h Botafogo x Guarani

Sem datas definidas
16ª rodada

Sport x Operário-PR
18ª rodada

Goiás x Amazonas

BRASILEIRO
SÉRIE C

Segunda fase
4ª rodada

Sábado - 21/9
17h30 Volta Redonda x Remo

20h Botafogo-PB x São 
Bernardo

Domingo - 22/9
18h30 Ypiranga-RS x Londrina

Segunda-feira - 23/9
20h Athletic Club x Ferroviária

BRASILEIRO SÉRIE D
Finais

Domingo – 22/9
16h Anápolis x Retrô

Domingo – 29/9
17h Retrô x Anápolis

PARANAENSE 3ª DIVISÃO
7ª rodada

Sábado – 21/9
15h30 Cambé x Campo Mourão

Domingo – 22/9
11h Batel x Prudentópolis
15h30 Hope x Araucária

18h30 Rolândia x Portuguesa 
Londrinense

Jogos atrasados
4ª rodada

Sábado – 28/9
15h30 Francisco Beltrão x 

Oeste Brasil
Domingo – 29/9

15h30 Toledo x Verê
5ª rodada

Domingo – 6/10
15h30 Oeste Brasil x Verê

15h30 Francisco Beltrão x Toledo
15h30 Oeste Toledo x Verê
15h30 Francisco Beltrão x 

Toledo
6ª rodada

Domingo – 13/10
15h30 Oeste x Toledo

15h30 Verê x Francisco Beltrão



VIVA A ANA
Ana Carolina Salgueiro Pissolato terá o 
final de semana cheio de beijos, abraços e 
carinho pela idade nova que começa hoje. 
O maridão Tiago e os lindos filhos Heloísa 
e Pedro comandam os parabéns. Feliz 
aniversário, lindeza!

FELICIDADES
O sábado é de comemoração para Cristina 
Barbosa Rizo que completa mais um ano 
de vida ao lado da família. As redes sociais 
estarão cheias de mensagens carinhosas 
enviadas pelos amigos. Parabéns!

BRINDE À VIDA
Alessandra Takaki reúne a turma amiga logo 
mais para ouvir os parabéns e os desejos 
de muitas felicidades. O novo ciclo de vida 
será recebido com os mimos do namorado 
Fabiano e muita energia boa dos amigos e 
familiares. Viva a Lelê! 

Ana Carolina Pissolato troca de idade ao lado da família

TIM-TIM
O jornalista Victor Cardoso, que integrou 
a equipe da redação do Jornal do Povo 
por muitos anos e agora se dedica ao 
telejornalismo, troca a folhinha de idade 
hoje. Os parabéns serão cantados ao lado 
dos amigos. Felicidades, garoto!

Victor Cardoso inicia novo ciclo de vida neste sábado

IDADE NOVA
Elaine Akie Utsonomiya recebe o carinho 
especial da filha Nicole pela idade nova que 
chega hoje. O maridão Oscar Jr. comanda 
os parabéns e a churrasqueira para animar 
o final de semana e servir a família. 
Felicidades, japinha querida!

MÃE E FILHA
As médicas Késia Albuquerque e a filha 
Adriana prestigiaram recente encontro social 
e esbanjaram simpatia e elegância. Uma 
noite especial para as lindas mãe e filha. 
Arrasaram!

Elaine Utsonomiya celebra mais um ano vida com a filha Nik

Cristina Rizo troca a folhinha de idade hoje

Alessandra Takaki ouve os parabéns ao lado do namorado 
Fabiano e amigos

Késia Albuquerque  e a filha Adriana se divertiram em 
recente evento

PARABÉNS
Carla Franco assopra mais uma velinha 
hoje e não deixa a data especial passar em 
branco. A tarde será ao lado dos amigos 
com alegria, boa vibe e muitos brindes. 
Feliz aniversário, gatona!

Carla Franco completa nova idade neste sábado

TROCA DE IDADE
Edizidério Bernardo ficou um ano mais 
experiente essa semana. Parabéns e 
felicidades, Tobi!

MAIS UM
João Batista de Souza troca de idade hoje 
e festeja a data especial com a família e 
amigos.

UNIÃO
Thais Toledo 
Garcia e Bruno 
Costa completa 
mais um ano de 
casados neste 
final. Parabéns, 
casal!
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
atsu/ Aruko SB
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra
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Governo destina valor recorde de 
R$ 25,87 milhões para ações à pessoa idosa

O Governo do Paraná, 
por meio da Secre-

taria da Mulher, Igualdade 
Racial e Pessoa Idosa (Se-
mipi), anuncia R$ 25,87 
milhões para políticas vol-
tadas às pessoas idosas. É o 
maior montante destinado 
a este segmento da história 
do Estado e chega quase ao 
total do que foi repassado 
nos últimos três anos, de 
R$ 26,5 milhões. O repas-
se será feito via Fundo 
Estadual dos Direitos do 
Idoso do Paraná (Fipar) 
a municípios que tenham 
atestado de regularidade 
fundo a fundo atualizado.

Os recursos serão dire-
cionados ao reforço de es-
trutura e ações de acolhi-
mento de pessoas idosas, 
à inclusão social possibili-
tada pelo Programa Viaje 
+ 60 e ao Programa Cuida 
Mais Paraná, de promoção 
do envelhecimento ativo e 
saudável. O repasse será 
feito aos municípios que 
atendam os critérios de 
cada uma dessas áreas. 

O prazo para os municí-
pios fazerem a adesão às 
deliberações dos recursos 
inicia nesta sexta-feira (20) 
vai até 13 de novembro.

A secretária da Mulher, 
Igualdade Racial e Pessoa 
Idosa, Leandre Dal Ponte, 
destaca a importância da 
medida. “É um momento 

Recursos serão direcionados ao reforço de estrutura e ações de acolhimento, Programa Viaje + 
60 e ao Programa Cuida Mais Paraná

histórico e um marco signi-
ficativo no que diz respeito 
às políticas públicas volta-
das para a população ido-
sa. O investimento expres-
sivo não apenas reconhece 
a importância de cuidar e 
valorizar as pessoas idosas, 
mas também reforça o 
compromisso do Governo 
do Estado em promover 
dignidade e qualidade de 
vida para todos os cida-
dãos”, disse a secretária. 

DESTINAÇÃO 
Do montante total, R$ 

8,780 milhões serão desti-
nados à melhoria de Uni-
dades de Acolhimento 
Institucional para Pessoas 
Idosas e Serviço de Aco-
lhimento Familiar para Pes-

soas Idosas, regularmente 
cadastradas no CadSUAS 
– sistema de cadastro do 
Sistema Único de Assis-
tência Social (SUAS). São 
156 instituições de longa 
permanência, em 131 mu-
nicípios contemplados.

Lançado no ano passado, 
o programa Paraná Viaja 
+ 60 promove a inclusão 
social da pessoa idosa 
por meio do acesso a via-
gens, incentivando o seu 
bem-estar. Nesta área, 378 
municípios receberão de 
R$ 25 mil a R$125 mil, tota-
lizando R$ 11,825 milhões.

Já o Programa Cuida 
Mais Paraná, voltado ao 
envelhecimento ativo e 
saudável por meio da prá-

tica de atividades físicas e 
de estimulação cognitiva 
com pessoas idosas, pro-
moverá oportunidades de 
convivência e interação 
entre pessoas, reduzindo 
os riscos da solidão e do 
isolamento em 73 muni-
cípios, que participam do 
programa Rota do Progres-
so. O repasse será de R$ 45 
mil a R$ 65 mil, somando 
R$ 4,265 milhões.

O Conselho Estadual 
dos Direitos da Pessoa 
Idosa (Cedipi) também 
aportou R$ 1 milhão para 
o desenvolvimento e apri-
moramento de sistemas 
informatizados para a ges-
tão da Política Estadual da 
Pessoa Idosa. (AEN/PR)
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Estado seleciona acadêmicos para participar do Verão Maior Paraná 

País precisa de 3 mil 
técnicos por ano para 

expandir hidrogênio verde
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

A revelação de três próximos SUVs que 
estreiam no Brasil 

Cada vez mais as montadoras se antecipam aos lança-
mentos e aproveitam para despejar pílulas de informações 
em doses homeopáticas, criar expectativa e engajar o maior 
número possível de interessados – ou potenciais clientes. 

A maior expressão disso recentemente pode ser atribuída à 
Volkswagen, que usa o cenário do Rock in Rio 2024, festival 
do qual é uma das patrocinadoras, para divulgar seu próximo 
SUV. Sim, este que será seu principal lançamento em 2025, 
ainda no primeiro semestre e sem nome divulgado. Aliás, há 
uma ativação para adivinhar seu nome, que a marca antecipa 
que terá até 5 letras.

O novo Volks será seu SUV de entrada e ficará posicionado 
abaixo do Nivus e do T-Cross. No festival carioca, o carro 
está exposto, mas de forma velada: dentro de uma caixa 
só é possível ver sua silhueta. A foto divulgada pela marca, 
após edição, entrega mais de seus detalhes frontais como 
grade, faróis e rodas. 

Com menos mistério, a Citroën também mostra, aos pou-
cos, seu novo SUV cupê, o Basalt, que deve chegar às lojas 
em outubro. Depois de sua imagem, a marca revelou que 
o carro contará com motor turbo, o que não surpreende, 
porque é o que o grupo Stellantis já usa em outros modelos. 

O Basalt será equipado com motor 1.0 Turbo (T200) que 
rende até 130 cv com câmbio CVT e poderá ter uma versão 
de entrada com motor Firefly. 

Este é o terceiro modelo da mesma plataforma com produ-
ção em Porto Real (RJ) – de lá saem o C3 e o C3 Aircross – e 
que deve sepultar de vez o C4 Cactus. 

Um terceiro SUV bastante aguardado para 2025 já mostrou 
suas formas. A Nissan do Brasil não confirma, mas não dá 
para esconder que o novo Kicks que entrou em produção 
no México será o mesmo com fabricação em Resende (RJ), 
no próximo ano. 

A nova geração está maior e mais robusta. Pelo visual, 
o Kicks ficou mais sofisticado: novo conjunto ótico que se 
integra à grade e lanternas verticais de que interligam por 
uma moldura na tampa traseira. O modelo nacional ainda 
deve estrear o novo motor 1.0 turbo da marca. 

A expectativa é que chegue no primeiro semestre de 2025. 
Como deve ficar mais caro, a Nissan vai manter o atual e bem 
vendido Kicks em linha. 

Novo Peugeot 208 2025 é reestilizado

Depois de ser lançado na Argentina, onde é produzido, a 
Peugeot anuncia a chegada da linha 2025 do 208, atualizada 
e com um facelift.

A grade cresceu e tem novo desenho e a Peugeot retirou 
a entrada de ar que invadia o para-choque. As três linhas 
verticais que imitam as garras saíram dos faróis e desceram 
para as extremidades e o 208 perdeu os dentes de sabre. 
Tem também o novo emblema da marca, com o leão.

Atrás, o desenho interno das lanternas mudou: saem as 
garras do leão e entram linhas horizontais finas. E o nome 
Peugeot, na tampa do porta-malas, cresceu.

Os motores foram mantidos: 1.0 de até 75 cv e 1.0 turbo 
(T200) de até 130 cv. 

Os preços partem de R$ 77 mil (R$ 1 mil a mais que o do 
anterior), na versão Active 1.0 MT; R$ 89 mil Style 1.0 MT; 
R$ 98.990 Allure Turbo 200 CVT e a nova GT Turbo 200 CVT 
por R$ 114.990. 

Horse anuncia mais investimentos e projeto 
no Brasil

A Horse é uma empresa espanhola que atua no desenvol-
vimento de motores a combustão e híbridos para o Grupo 
Renault, em parceria com a Geely e Aramco em nível global. 

Semana passada, a fabricante anunciou investimentos de 
R$ 200 milhões no Brasil para a fundição de cabeçotes de 
motores 1.0 e 1.3 em São José dos Pinhais (PR) em 2026, 
com produção anual de 210 mil unidades. 

Esses motores turbo equipam modelos Renault como Kar-
dian e Duster – o 1.0 já é nacional e o 1.3 inicia a produção 
em novembro – para esses, a Horse havia anunciado aporte 
de R$ 100 milhões. 

Outra iniciativa da Horse no Brasil em parceria com a 
Marcopolo é o desenvolvimento do Range Extender: trata-se 
de um sistema híbrido que utiliza um motor elétrico Weg ali-
mentado por um motor a etanol HR10 (1.0 Turbo) da Horse, 
que recarrega as baterias sem a necessidade de recarga na 
tomada. O projeto inédito está sendo testado em um micro-
-ônibus, que promete 450 km de autonomia. 
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*Lucia Camargo Nunes é economista e jornalista 
especializada no setor automotivo. 

E-mail: lucia@viadigital.com.br
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Paraná consolidou tecnologia à aprendizagem 
nas salas de aula

Estudantes puderam se aprofundar em projetos de robótica e 
programação, além de usufruir de plataformas educacionais 
online de redação, língua inglesa e matemática

Oinvestimento em tec-
nologia empregada 

na sala de aula foi um 
dos principais focos da 
educação paranaense em 
2021. Neste segundo ano 
de pandemia, programas 
pedagógicos com base 
tecnológica ganharam 
ainda mais força nas es-
colas da rede estadual. 
Estudantes puderam se 
aprofundar em projetos 
de robótica e programa-
ção, além de usufruir de 
plataformas educacionais 
online de redação, língua 
inglesa e matemática.

Além de propiciar ino-
vação para os alunos, 
a secretaria estadual da 
Educação e do Esporte 
(Seed-PR) também in-
vestiu na capacitação 
dos professores para 
que dominassem todos 
os recursos disponíveis 
e pudessem utilizá-los, 
aprimorando o processo 
de ensino-aprendizagem. 
Outro ponto importante 
foi o investimento em 
infraestrutura, com o ob-
jetivo de garantir que 
estudantes e profissionais 
tivessem condições de 
acesso a todos os progra-
mas desenvolvidos.

Outro projeto peda-
gógico de destaque, para 
além dos programas tec-
nológicos, foi a amplia-
ção da Educação em 
Tempo Integral. Neste 
ano, foram 21 mil alunos 
paranaenses estudando 
nesse modelo, com jor-
nada ampliada no colé-
gio, conteúdo voltado 
à formação integral do 
sujeito e uma relação de 
mais pertencimento ao 

ambiente escolar.
INGLÊS PARANÁ 
Em 2021, estudantes 

e professores da rede 
estadual puderam usu-
fruir do programa Inglês 
Paraná, que somou um 
investimento de R$ 12,9 
milhões. O projeto con-
siste em uma plataforma 
educacional autoinstru-
tiva de língua inglesa, 
disponível para até 420 
mil alunos, do 6º ano até 
o ensino médio, e para 
mais de 4 mil professores 
da disciplina.

Ainda no âmbito da 
língua inglesa, o Esta-
do firmou uma parceria 
com o Governo britânico 
para início do programa 
UK-Brazil Skills for Pros-
perity (habilidades que 
nos levam além), projeto 
que atua na produção de 
materiais didáticos e na 
formação dos educadores 
da rede pública. Os mate-
riais deverão ser disponi-
bilizados em 2022.

REDAÇÃO PARANÁ 
A plataforma Reda-

ção Paraná, desenvolvida 
pela própria secretaria, 
também foi disponibiliza-
da a alunos e professores 
ao longo deste ano. O 
projeto usa inteligência 
artificial para auxiliar na 
correção de redações, 
analisando o texto em 
tempo real, apontando os 
erros e fornecendo expli-
cações sobre eles. 

O programa foi utili-
zado durante o concurso 
Redação Paraná Nota 
10, com o objetivo de 
premiar estudantes e pro-
fessores da rede estadual 
de ensino. Os alunos es-

Prefeitura divulga os serviços públicos que 
abrem e fecham no final do ano

APrefeitura de Maringá 
divulgou como será 

a agenda dos serviços 
públicos no final do ano. 
As feiras livres seguem 
calendário normal, sendo 
que somente na sexta-
-feira (31) não terá feira 
na cidade. O Restaurante 
Popular, na Vila Olímpica, 
atenderá para almoço até 
hoje (30), entre 11h e 14h. 
Ficará fechado nos dias 
seguintes e retornará o 
atendimento na próxima 
segunda-feira (3 de janei-
ro) para o almoço. 

SEGURANÇA
A Secretaria de Mobili-

dade Urbana e a Guarda 
Civil Municipal seguem 
em escala normal de tra-
balho e com atendimen-

to de emergência. Para 
questões de trânsito, o 
telefone 3221-8518 recebe 
registros de emergência 
24 horas. Já a Guarda 
Municipal atende pelo 
telefone 153. 

LIMPEZA
A Secretaria de Lim-

peza Urbana informa 
que o serviço de coleta 
de lixo operará até hoje 
e retomará o trabalho na 
próxima segunda-feira 
(3). Serviços de emergên-
cia devem ser registrados 
na Ouvidoria Municipal 
Online. 

SAÚDE
As Unidades Básicas 

de Saúde (UBS) atendem 
até hoje, entre 7h e 17h, 
e retomam atendimento 

na próxima segunda-
-feira (3). Já o Hospital 
Municipal e as Unidades 
de Pronto Atendimento 
(UPAs) estarão de plan-
tão 24 horas.

LAZER
Os parques maringa-

enses são uma boa opção 
de lazer para as famílias 
no final do ano. O Parque 
do Ingá abre entre terça-
-feira e domingo, entre 
8h e 18h. O Museu do 
Parque atende entre terça 
e sexta-feira, entre 8h45 
e 11h10 e entre 13h45 
e 16h10. E aos sábados 
e domingos entre 9h15 
e 11h10 e entre 13h45 e 
16:30. O Museu fecha em 
dias de chuva.

Os pedalinhos operam 
entre 9h e 18h. O Restau-
rante do Parque atende 
entre terça-feira e domin-
go, entre 9h e 18h. Já a 
Loja de Souvenir abre aos 
sábados, domingos e fe-
riados, entre 9h e 16h30. 

O Parque Alfredo Ny-
ffeler (o “Buracão”), abre 
todos os dias, entre 6h e 
20h30. Já o Parque do Ja-
pão atenderá até hoje, en-
tre 8h e 23h, e reabrirá no 
domingo (2 de janeiro). 
O restaurante do Parque 
atenderá entre 11h e 23h. 
E a lojinha entre 8h e 23h. 

As atrações de Natal, 

o Trenzinho e a Jardi-
neira, seguem operando 
até o dia 9 de janeiro. A 
Jardineira não circulará 
na sexta-feira (31) e sá-
bado (1º de janeiro). Já o 
Trenzinho circulará todos 
os dias, entre segunda e 
sexta-feira, entre 19h e 
22h, e sábado, domingo 
e feriado entre 14h e 
22h. Ambos com saída da 
praça Renato Celidônio, 
próximo da Catedral. 

A Secretaria de Mobi-
lidade Urbana informa 
que a pista das avenidas 
São Paulo e da Laguna, ao 
redor do Parque do Ingá, 
estarão interditadas no 
sábado (1º de janeiro) e 
domingo (2) para lazer da 
comunidade. A Secretaria 
de Cultura está fechando a 
agenda com os primeiros 
eventos de 2022 e divul-
gará na próxima semana. 

SERVIÇOS
O Paço Municipal fe-

chará na sexta-feira (31) 
e retomará o atendimento 
na próxima segunda-fei-
ra (3 de janeiro). Assim 
como as secretarias muni-
cipais em outros prédios. 
Os Conselhos Tutelares 
Zona Norte e Zona Sul 
estarão em plantão, pelos 
telefones (44) 99102-5875 
e o (44) 99119-0071, res-
pectivamente. (ASC)

relativa à integração de 
mecanismos tecnológi-
cos em uma residência.

EDUTECH
O Governo do Estado 

também investiu, em 
2021, R$ 4 milhões no 
EduTech, um programa 
que oferece aulas de 
programação, jogos e 
animação para alunos do 
Estado. As trilhas de ensi-
no dos cursos se dividem 
por séries. Dentre as 
possibilidades para cada 
uma delas, estão games e 
animação, ciência de da-
dos, programação front-
-end, desenvolvimento 
mobile e programação 
em Java e em Python.

MATEMÁTICA 
GAMIFICADA 
Outro projeto que ga-

nhou destaque neste 
ano foi a plataforma de 
matemática gamificada. 
O programa teve um 
investimento de R$ 7,4 
milhões, com o propósi-
to de ensinar conceitos 
e operações matemáticas 
aos estudantes do 6º ano 
do Ensino Fundamen-
tal por meio de jogos. 
(AEN/PR)

*Lucia Camargo Nunes é economista e jornalista especializada no 
setor automotivo. 

E-mail: lucia@viadigital.com.br

Sandero esportivo se despede

Citroën revela interior do novo C3

(Foto R
enault)

(C
hevrolet)

A nova norma do Proconve, 
L7, que entra em vigor em 1º de 
janeiro, faz mais uma vítima. Mas 
assim como o Fiat Uno, a versão 
esportiva do Renault Sandero 
R.S. receberá um nome especial 
de despedida, a R.S. Finale. 

Serão as últimas 100 unidades 
da versão com motor 2.0 de 150 
cv por R$ 99.290. Para esta edi-
ção limitada, a Renault preparou 
um kit especial composto por 
pôster no estilo blueprint do es-
portivo, boné, chaveiro, squeeze 

e carteira. E, claro, uma plaqueta 
de identificação numerada. 

Desenvolvido pela Renault 
Sport, em conjunto com as equi-
pes de design e engenharia da 
América Latina, o Sandero R.S. 
2.0 atinge a velocidade máxima 
de 202 km/h e vai de 0 a 100 
km/h em apenas 8 segundos.

Lançado em 2015, teve mais 
de 4.600 unidades produzidas 
na fábrica do complexo Ayr-
ton Senna, em São José dos 
Pinhais. 

Aguardado  para  es t rea r 
es te  ano,  o  novo Equinox , 
SUV grande da Chevrolet,  f i -
cou para o primeiro tr imestre 
de 2022. Por fora, o SUV que 
chega ao Brasi l ,  importado 
do  Méx ico ,  t r az  a  recen te 
r e e s t i l i z a ç ã o  c o m  a  q u a l 
recebeu nova grade croma-
da,  novos faró is  em LED e 
para-choques redesenhados. 

A Chevrolet  adiantou a l -
g u n s  d e s t a q u e s  d o  n o v o 
carro. Entre eles, ênfase na 
conect iv idade,  com apl ica-
t ivos Spot i fy  (st reaming de 

áud io )  e  A lexa  (ass is ten te 
virtual por comando de voz) 
n o  m u l t i m í d i a  M y L i n k  d o 
veículo. Completa o pacote, 
o wi-f i  nativo (mediante assi-
natura), pareamento sem f io 
para Android Auto e Apple 
CarPlay, funções a distância 
e novidades em nos pacotes 
de segurança e conectivida-
de do OnStar.

O motor que vai  equipar 
o  S U V  g r a n d e  d e v e  s e r  o 
mesmo do atual: 1.5 turbo de 
172 cv acoplado ao câmbio 
automático de seis marchas. 

A Dunlop, marca do gru-
po  Sumi tomo e  f ab r i can te 
de pneus para ve ícu los de 
passeio, vans, SUVs e cami-
nhões,  regist ra mais de 36 
milhões de pneus de passeio 
e mais de 600 mil pneus de 
carga produzidos no Brasi l 
desde  2013 .  Só  em 2021 , 
c o n t a b i l i z a  6  m i l h õ e s  d e 
pneus na p lanta  na reg ião 
metropoli tana de Curit iba.

Neste ano, a Dunlop anun-
ciou invest imentos de mais 
de R$ 1 bi lhão para dobrar 
a  capacidade de produção 
d e  p n e u s  d e  v e í c u l o s  d e 
carga, atualmente em 1 mil 
unidades por dia, para mais 
de 2,2 mil  pneus diários até 

2025. Mais de 300 empregos 
diretos devem ser criados na 
região.  Ainda em 2021, fez 
duas estreias: de seu e-com-
merce e a venda de pneus 
para motocicletas. 

No fornecimento a mon-
t a d o r a s  ( O E M ) ,  a  D u n l o p 
expande sua part icipação ao 
equipar versões do  Toyota 
Coro l la  Cross ,  Honda New 
City, Fiat Strada, além de ve-
ículos comerciais de VW Ca-
minhões e Iveco Caminhões.

A meta para a produção 
de pneus para ve ícu los de 
passeio é aumentar em 28% 
a capacidade de produção 
até 2024, ou seja, chegar a 
23 mil  pneus por dia.

A Citroën, que agora faz par-
te do Grupo Stellantis, já havia 
anunciado em setembro a che-
gada do novo C3 para o primeiro 
semestre de 2022. Será um 
modelo mais altinho, com jeitão 
de SUV compacto: “o modelo 
incorpora a experiência de um 
SUV no interior de um hatch”, 
informa a Citroën.

Agora, ao revelar novos de-
talhes de seu interior, a marca 
ressalta seu espaço interno para 
5 ocupantes, que promete ser um 
de seus diferenciais. No banco 
traseiro, haverá um dos melho-
res espaços para as pernas do 
segmento. Bancos acolhedores, 
posição mais elevada de con-
dução, práticos espaços para 

objetos e um dos porta-malas 
mais generosos do segmento 
são seus pontos fortes.

Como de praxe de outros 
carros mais recentes do grupo, 
o investimento em conectividade 
contará com central multimídia 
de 10” com espelhamento do 
celular sem fio e reconhecimento 
de voz acionado através do vo-
lante e três entradas USB “quick 
charge”.

O novo C3 é baseado no 
conceito global C-Cubed e será 
produzido em Porto Real (RJ), 
também visando as exportações. 
A marca prevê o lançamento de 
uma família de três veículos com 
foco no mercado internacional 
até 2024.

 (Stellantis)

Novo Equinox virá com Alexa e Spotify

Fabricante do Paraná chega a 36 
milhões de pneus

Agende sua coleta:
Fone: (44) 3221-1111

Nossos ônibus tem horário a 
cumprir e sua encomenda também!

creveram sobre os temas 
“Como combater o pre-
conceito e a desigualdade 
étnico-racial na sociedade 
brasileira?” e “Como pre-
servar o meio ambiente 
sem prejudicar o desen-
volvimento econômico?”.

ROBÓTICA PARANÁ 
Neste ano, houve ain-

da a distribuição de mais 
de 2,5 mil kits de robó-
tica para mais de 250 
colégios da rede esta-
dual do Paraná. Os kits, 
que correspondem a um 
investimento de R$ 9,1 
milhões, são compostos 
por notebooks e um 
conjunto de peças com 
448 componentes eletrô-
nicos, incluindo motores, 
sensores, atuadores e 
microprocessadores ar-
duinos. 

Eles são usados em 
projetos tecnológicos 
desenvolvidos na escola, 
durante aulas de robótica 
oferecidas para estudan-
tes do Ensino Médio. O 
conteúdo engloba pro-
gramação de robótica bá-
sica, automação, concei-
tos de IoT (internet das 
coisas) e domótica – área 

(S
te

lla
nt

is
)

O Brasil precisará for-
mar, a cada ano, qua-

se 3 mil técnicos e traba-
lhadores qualificados para 
expandir a produção do 
chamado hidrogênio ver-
de, combustível limpo tido 
como um dos pilares da al-
mejada transição energética. 
A estimativa de demanda 
profissional está em uma 
pesquisa realizada pelo 
Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial (Senai).  

O estudo entrevistou 128 
especialistas em hidro-
gênio verde e mapeou a 
necessidade média de mão 
de obra em três níveis de 
ocupação: médio, baixo e 
alto. No nível médio, que 
engloba técnicos e traba-
lhadores qualificados, são 
necessários 2.863 novos 
profissionais a cada ano. 
No nível baixo, que inclui 
trabalhadores semiqualifi-
cados e não qualificados, 
2.248 anualmente.

No nível alto, formado 
por cientistas e engenhei-
ros altamente qualificados, 
o levantamento não traz 
números, apenas sinaliza 
que a demanda é relativa-
mente menor e concen-
trada em universidades e 
centros de pesquisa.

O levantamento do Se-
nai foi feito em parceria 
com o projeto H2Brasil, 
que faz parte de uma coo-
peração entre o Brasil e a 
Alemanha para o desen-
volvimento sustentável.

Os entrevistados apon-
taram que a formação 
técnica especializada é 
fundamental para a imple-
mentação bem sucedida 
de fábricas de hidrogênio 
verde e da transição ener-
gética no país.

Metade dos especialistas 
ouvidos afirmaram que 
a demanda por trabalha-
dores técnicos especiali-
zados será voltada para 

Combustível é um dos caminhos para a transição energética

O Governo do Estado, 
por meio da Secreta-

ria do Esporte (SEES), pu-
blicou o Edital de Chama-
mento Público nº 01/2024 
que selecionará acadê-
micos de instituições de 
ensino superior, públicas e 
privadas, para o processo 
de capacitação em progra-
mas, projetos e atividades 
esportivas durante o Verão 
Maior Paraná 2024/2025. O 
evento acontece todos os 
anos, no Litoral do Estado, 
de dezembro a fevereiro.

Publicado na quarta-feira 
(28), o edital contempla 
286 vagas destinadas a 
estudante de quatro áreas: 
200 para Educação Física 
(a partir do 2º ano ou 3º 
período); 18 para o curso 
de Enfermagem (2º ano 
ou 3º período); 50 para 
Turismo (1º ano ou 1º 
período); e 18 destinadas 
à Comunicação Social (2º 
ano ou 3º período).

As inscrições vão até o 
dia 25 de outubro de 2024, 
por meio do preenchi-

mento do formulário. Os 
interessados devem estar 
devidamente matriculados 
em instituições de ensino 
superior públicas ou pri-
vadas do Paraná e ter 18 
anos completos. Os can-
didatos devem apresentar 
fotocópia de RG e do CPF, 
declaração de matrícula, 
histórico de aproveitamen-
to curricular e curriculum. 

A divulgação dos selecio-
nados para a capacitação 
será em 06 de novembro de 
2024 pelo site www.espor-

te.pr.gov.br e Diário Oficial 
do Estado. Entre os critérios 
de desempate estão notas, 
cursos e outros estágios.

Eles atuarão nas ativida-
des ofertadas a veranistas 
e moradores pela Secreta-
ria do Esporte. São ativida-
des esportivas e de lazer, 
aulas de ginástica, dança, 
caminhada, recreação in-
fantil, torneios e eventos 
esportivos, além uma série 
de outras práticas relacio-
nadas ao entretenimento. 
(AEN/PR)

a instalação, manutenção 
e renovação de sistemas 
relacionados à produção 
do combustível.

PREPARAÇÃO
Os entrevistados ava-

liaram positivamente o 
progresso do setor nos 
últimos 18 meses, com 48% 
indicando que as condi-
ções para a criação de uma 
economia de hidrogênio 
já estão sendo implemen-
tadas. Outros 37% desta-
caram a importância das 
plantas-piloto na produção 
de hidrogênio, e 35% men-
cionaram a expansão da 
cooperação internacional.

Para atuar na formação de 
mão de obra, o Senai criou 
um centro de excelência 

no Rio Grande do Norte e 
cinco laboratórios regionais 
(Santa Catarina, Paraná, São 
Paulo, Bahia e Ceará) volta-
dos à educação profissional 
e superior, além de um 
curso de pós-graduação. 
"Teremos um primeiro mo-
vimento de especialização 
para quem possui nível su-
perior, nas áreas voltadas à 
pesquisa, desenvolvimento 
tecnológico e regulação. O 
segundo movimento será 
direcionado à instalação 
e operação das plantas, 
que exigirá profissionais 
de nível técnico”, explica o 
superintendente de Educa-
ção Profissional e Superior 
do Senai, Felipe Morgado. 
(Ag. Brasil)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
atsu/ Aruko SB

ASC
Aldem

ir de M
oraes

EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde
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Plataforma simula valor dos repasses de ICMS Ecológico 

Terceirização nos serviços públicos é tema de 
reunião na Amusep

Verba para tratar sequelas reconhece a 
gravidade da Covid

O Instituto Água e 
Terra (IAT) dis-

ponibiliza uma nova 
ferramenta online que 
permite às prefeituras 
simularem os repasses 
de ICMS do Estado para 
municípios que preser-
varem áreas de vegeta-
ção através de unidades 
de conservação (UCs).

O repasse é fe i to 
através do chamado 
ICMS Ecológico, de-
senvolvido pelo órgão 
ambiental estadual. Em 
30 anos, o Estado já re-
passou R$ 7 bilhões de 
recursos do ICMS Eco-
lógico e atualmente 262 
municípios são contem-
plados por preservarem 
o meio ambiente.

A ferramenta online 
é interativa e apresenta 
cenários de arrecadação 
municipal em resposta 
aos dados das unidades 
de conservação em fase 
de planejamento.

“Muitos municípios 
não sabem os valo-
res que podem rece-
ber pelas unidades de 
conservação e nosso 
objetivo é apresentar 
essas informações de 
forma simples e inte-
rativa, subsidiando as 

A possibi l idade de 
terceirização nos 

serviços públicos foi o 
tema central da reunião 
mensal da Câmara Téc-
nica da Procuradoria Ju-
rídica da Associação dos 
Municípios do Setentrião 
Paranaense (Amusep). 
O encontro, realizado 
na sede da entidade, 
em Maringá, ocorreu na 
tarde desta terça-feira.

Depois de serem ana-
lisados vários aspectos 
e apresentadas as expe-
riências colocadas em 
práticas nos municípios, 
os procuradores jurídi-
cos decidiram, por meio 
da Amusep, requerer 
junto ao Tribunal de 
Contas do Estado (TCE) 
um pedido de consulta 
sobre o tema. Especial-
mente, aos processos 
relacionados à contra-
tação de profissionais 
e empresas no setor de 
Saúde.

REMUNERAÇÃO
Um fato comum à 

maioria das Prefeituras 
é a dificuldade de os 
médicos aprovados em 
concurso assumirem o 
cargo, quando convoca-
dos. O principal entrave 
é a remuneração. Mesmo 
sendo superior à média 
do quadro de servidores 
públicos municipais, 
ainda, é considerada 
pouco atrativa se com-
parada aos rendimentos 
que os profissionais re-
cebem de outras fontes 
de trabalho.

O procurador jurí-
dico da Amusep e co-
ordenador da Câmara 
Técnica, Rafael Esteves 
Moribe, destaca que, 
por lei, nenhum servi-
dor público municipal 
pode receber um salá-
rio superior ao teto do 
subsídio do prefeito. 
Assim, as prefeituras, 
obrigatoriamente, usam 
a determinação legal 
para estipular os valores 
a serem pagos para os 
profissionais concursa-

O deputado Luiz Clau-
dio Romanelli afir-

mou que o Governo Fe-
deral está mudando em 
relação à Covid, o que 
mostra a liberação de 
recursos do Ministério 
da Saúde para tratar se-
quelas da doença. “É 
mais um reconhecimento 
público da gravidade da 
doença. Finalmente o 
negacionismo do Gover-
no Federal parece estar 
diminuindo”, avalia.

Romanelli disse que 
muitas decisões equi-
vocadas, contrariando 
a ciência, permitiram o 
agravamento da pan-

demia no Brasil, com o 
aumento acelerado das 
infecções e perdas de vi-
das. “Primeiro negaram as 
vacinas e depois ainda in-
sistiram no tal tratamento 
precoce”, lembra. “Hoje, 
o País paga pelos erros e 
terá que investir no trata-
mento das sequelas que 
atingem grande parte dos 
infectados”.

O tratamento de sin-
tomas pós-coronavírus, 
segundo Romanellli, será 
outra batalha dentro do 
serviço público de saúde 
e considerou que era 
necessário que o Minis-
tério da Saúde apoiasse 

as redes municipais de 
atenção primária. A pasta 
promete liberar R$ 423 
milhões para atendimen-
to de pessoas que convi-
vem com sequelas.

Para enfrentar a situa-
ção, o ministério publicou 
duas portarias liberando 
verbas do orçamento. 
Uma delas autoriza repas-
se de R$ 160 milhões para 
que municípios e o Distri-
to Federal contratem no-
vos profissionais, abram 
espaços de tratamento 
e comprem materiais. 
A segunda transfere R$ 
263 milhões para 2,1 mil 
centros de atendimento 

para o enfrentamento 
à covid-19 e 82 centros 
comunitários. 

A divisão da verba 
levará em consideração 
a estrutura de saúde exis-
tente e as taxas de in-
fecção de cada cidade. 
Dados da pasta indicam 
que de 30% a 75% dos 
pacientes que tiveram 
covid-19 apresentam se-
quelas após enfrentar a 
doença, entre elas cansa-
ço, falta de ar, tosse, dor 
torácica, perda de olfato 
e paladar, dor de cabeça, 
tontura, alterações de 
memória, ansiedade e 
depressão. (ASC)

Projeto pretende capacitar gestores do terceiro setor. (Foto: Dálie 
Felberg/Alep)
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Senai lança cursos gratuitos na área de TI

Cursos na modalidade presencial conectado estão com inscrições abertas para todo o Paraná

A
S

CPara atender a rápida  ne-
cessidade do setor de 

Tecnologia  da Informação e
da Comunicação (TIC) em
relação a profissionais  habi-
litados para trabalhar na
área, o Senai Paraná vai ofer-
tar  79 cursos gratuitos  nas
linhas de aperfeiçoamento,
aprendizagem  e qualificação
profissional, para atuação no
mercado de TIC.

Já com matrículas abertas 
para todos o estado e aulas
a partir do dia 13/12, a insti-
tuição está  com  600  vagas 
abertas, que serão divididas
igualmente  para os cursos de
aperfeiçoamento profissional 
em  Fundamentos Técnicos
de TI; Gestão de Infraestru-
tura e Serviços de TI; e In-
trodução à Programação de
Sistemas.  Para estes três cur-
sos, as aulas serão realizadas 
ao vivo na modalidade pre-
sencial conectado, por meio
da plataforma Microsoft  Te-
ams,  até o dia 22/12, das
19h às 22h30.

“O Brasil forma, em mé-
dia, 46 mil pessoas por ano
com perfil tecnológico, segun-
do dados da Brasscom e os
números mostram a necessi-
dade de formação de mão de
obra qualificada no curto
prazo. De 2019 para cá, já
estamos com um déficit acu-
mulado de 72 mil novos pro-
fissionais para o setor de
TIC e, se nada for feito, até
o final de 2024 a área terá
acumulado uma lacuna de
144 mil postos vagos”,
afirma Jacielle Feltrin Vila
Verde Ribeiro, Gerente de

Educação e Negócios dos
Sistema Fiep.

Segundo dados do IBGE,
o Brasil tem hoje mais de 14
milhões de pessoas desem-
pregadas e a pandemia agra-
vou esse cenário. Por outro
lado, o home office, a neces-
sidade de conexão por meio
da internet e o aumento no
volume de serviços digitais
explodiu a busca por profis-
sionais da área da Tecnolo-
gia da Informação e da Co-
municação (TIC).

“Como provedor de
soluções industriais e atuan-
do fortemente na formação e
desenvolvimento de profissi-
onais para atender às deman-
das  do mercado, o Senai
Paraná abriu a sua oferta de
cursos gratuitos na área de
TIC para que as pessoas in-
teressadas possam ingressar
no mundo do trabalho e se

desenvolver profissionalmen-
te”, completa Jacielle.

As inscrições para os cur-
sos de aperfeiçoamento pro-
fissional em Fundamentos
Técnicos de TI; Gestão de
Infraestrutura e Serviços de
TI; e Introdução à Programa-
ção de Sistemas, podem  ser 
feitas até o dia 13/12 no site 
www.sistemafiep.org.br/gra-
tuidade.  Ao todo, são 600
vagas gratuitas, sendo 200
vagas para cada um dos três
cursos.

Podem participar pesso-
as a partir de 14 anos com
ensino fundamental comple-
to  e  não há necessidade de
conhecimento prévio na
área.  Dúvidas quanto ao pro-
cesso de inscrição podem
ser esclarecidas com a uni-
dade Senai Dr. Celso  Cha-
ruri, por meio do telefo-
ne, (41) 98729-5409. 

MARINGÁ
A partir de 2022,  o 

Senai Maringá CTM tam-
bém irá ofertar cursos gra-
tuitos na área de Tecnolo-
gia da Informação e Comu-
nicação. A unidade irá abrir
inscrições para o curso  au-
toinstrucional intercalado
com aulas ao vivo,  por meio
da plataforma Microsoft Te-
ams,  na área de Programa-
dor  FullStack. Para quem
reside na cidade de Marin-
gá e região, a instituição
também está organizando 
as inscrições para o curso
presencial de Programador
e Operador de Manufatura
Avançada e para os  cursos
semipresenciais de  Apren-
dizagem Técnica em Inter-
net das Coisas e Aprendi-
zagem Técnica em  Cyber-
sistemas  para Automação.
(ASC)

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e portais
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

Selo Clima
O secretário Márcio Nunes fez a entrega dos certificados do

Selo Clima Paraná para setenta empresas e a prefeitura de
Maringá. A iniciativa do Governo do Estado é um reconhecimento
para quem divulga e reduz a produção de carbono. O Selo Clima
Paraná está na 7ª edição e aponta redução de 39 mil toneladas na
emissão de carbono pelas empresas que conquistaram o Selo
Clima Paraná Ouro Plus, o que equivale a 10 mil campos de
futebol. Na edição, foi a primeira vez que uma prefeitura emitiu
inventário com informações sobre a emissão de carbono. A prefei-
tura de Maringá foi reconhecida com o selo na categoria Original.

Nova Ferroeste
A Nova Ferroeste, maior projeto logístico do Paraná para os

próximos anos, reuniu parte da bancada paranaense na Câma-
ra dos Deputados, em Brasília. O coordenador do Plano Estadu-
al Ferroviário, Luiz Henrique Fagundes, detalhou a relevância da
Nova Ferroeste para o desenvolvimento do País. O Estudo de
Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental (EVTEA) apontou
que a construção da nova ferrovia vai permitir a redução do custo
logístico dos produtores paranaenses em até 30% em algumas
regiões. O valor do investimento é de R$ 29,4 bilhões. O projeto
deve ir a leilão no segundo trimestre de 2022.

Nova Ferroeste II
A Nova Ferroeste surgiu a partir da necessidade de ampliar o

traçado da atual Ferroeste, entre Cascavel e Guarapuava. O pro-
jeto do Governo do Paraná vai ligar por trilhos o município de
Maracaju, no Mato Grosso do Sul, e Paranaguá, no Litoral do
Estado. Um ramal entre Foz do Iguaçu e Cascavel também está
previsto para escoar parte da produção agrícola do Paraguai e
Argentina pelo Porto de Paranaguá. No total, são 1.304 quilôme-
tros de extensão. Estudos recentes apontaram soja e proteína
animal como as principais cargas a serem transportadas.

LOA 2022
O projeto que trata da Lei Orçamentária Anual (LOA) para o

ano de 2022 foi aprovado em segunda votação na Assembleia
Legislativa do Paraná (Alep). O orçamento estima a receita e fixa
as despesas do governo do estado para o exercício financeiro de
2022 em R$ 54,6 bilhões. O valor do orçamento presente na LOA
de 2022 é 8% maior do que a quantia aprovada para o ano de
2021. O texto segue em tramitação na casa.

Reconstrução
O Governo do Paraná liberou uma verba de R$ 1,5 milhão para

a reconstrução do campus da Universidade Estadual do Oeste do
Paraná (Unioeste) em Foz do Iguaçu. O valor liberado pelo Estado
será usado para refazer o telhado da biblioteca, restaurante uni-
versitário, laboratório de enfermagem e passarelas de acessos
aos blocos. As estruturas foram completamente destruídas du-
rante um forte temporal, registrado no dia 23 de outubro.  

Comunicação assistiva
O prefeito de Cornélio Procópio, Amin Hannouche, e a depu-

tada federal paranaense Luísa Canziani visitaram a unidade lo-
cal da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR) para
conhecer os laboratórios de Braille e de Libra, voltados a atender
pessoas com dificuldades audiovisual e deficiência auditiva e
surdez. O  diretor do campus, Marcio Jacometti,  informou que “a
intenção do campus é criar o curso de Tecnólogo em Comunica-
ção Assistiva”. A meta, segundo ele, é conseguir junto ao Ministé-
rio da Educação (MEC), através da deputada, a liberação de va-
gas e posterior implantação dessa graduação na universidade.

Lotepar
O projeto de lei 544/2021, do Poder Executivo, que cria a Lote-

ria do Estado do Paraná (Lotepar), foi aprovado em segundo turno
de votação na Assembleia Legislativa do Paraná (Alep). A Lotepar
será uma autarquia pública com orçamento e autonomia própri-
os, vinculada à Secretaria de Estado da Fazenda (SEFA). De acor-
do com a matéria, caberá a Lotepar a exploração, a administração
e a fiscalização do serviço público de loterias. A arrecadação com
a exploração do jogo auxiliará o Estado a custear serviços de se-
gurança pública, habitações populares e ações e programas do
Governo Estadual, especialmente quando voltados à promoção
de direitos dos idosos. O texto passou com uma subemenda da
CCJ que promove correções ao texto original.

Agência Agro
O deputado federal Pedro Lupion (DEM-PR) confirmou, nesta

quarta-feira, 8, que a cidade de Santo Antônio da Platina, no Norte
Pioneiro paranaense,terá uma agência Agro, para negociações
agrícolas.  “Tivemos uma reunião muito produtiva com o presi-
dente da Caixa, Pedro Guimarães, que confirmou a abertura de
uma agência de agronegócio, exclusivamente de agro, em Santo
Antônio”, comentou. A expectativa é que a nova agência possa
beneficiar não só os 49 mil habitantes da cidade, mas, especial-
mente, os produtores rurais de todo o norte pioneiro.

Obras monitoras
O TCE-PR (Tribunal de Contas do Estado do Paraná) assi-

nou, em Brasília, um acordo com o Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação para possibilitar o monitoramento de grandes
obras públicas com a utilização de imagens de satélite forneci-
das pelo Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais). Por
meio do convênio, o Inpe capacitará servidores do TCE-PR para
analisar as imagens fornecidas pelo órgão. Nos últimos meses,
o uso dessa tecnologia já foi testado em três obras no Paraná:
um hospital em Francisco Beltrão; a pavimentação da Estrada
do Socavão, no município de Castro; e a reforma e ampliação do
Aeroporto de Maringá. 

Recondução
O advogado Thiago Paiva dos Santos foi reconduzido pelo

presidente Jair Bolsonaro ao cargo de juiz do Tribunal Regional
Eleitoral do Paraná (TRE-PR). A nomeação decorre de lista trípli-
ce formada em agosto pelo Tribunal de Justiça do Estado do
Paraná (TJ-PR), em que foram escolhidos, por ordem de vota-
ção, os advogados Thiago Paiva dos Santos, Paulo Roberto Gôn-
gora Ferraz e Carlos Afonso Ribas Rocha. Thiago Paiva ocupa
desde dezembro de 2019, uma das vagas no TRE destinadas ao
quadro de juízes oriundos da advocacia. 

Vale-gás
A Petrobras vai pagar um vale-gás de R$ 100 para 300 mil

famílias em todo o país a partir deste mês. A entrega do benefício
para compra do gás de cozinha, vendido em botijões de 13 qui-
los, foi aprovada pela estatal e divulgada nesta quarta-feira (8). Se-
gundo a empresa, os 300 mil auxílios serão destinados a famíli-
as em situação de vulnerabilidade social. A projeção é que, com
a medida, cerca de 1,2 milhão de pessoas sejam beneficiadas
indiretamente.

Federações partidárias
O ministro Luís Roberto Barroso, do STF (Supremo Tribunal

Federal), definiu o prazo de seis meses antes das eleições de
2022, que serão realizadas em outubro, para que as federações
partidárias obtenham o registro junto ao TSE (Tribunal Superior
Eleitoral), corte que preside. As federações partidárias, previstas
por lei desde setembro, permitem a união entre partidos políticos
e têm natureza permanente – devem durar pelo menos os quatro
anos do mandato. Se algum partido deixar a federação antes des-
se prazo, sofre punições, tal como a proibição de utilização dos
recursos do Fundo Partidário pelo período remanescente.

Mutirão de negociação 
O Banco do Brasil (BB) começou um mutirão de negociação

de dívidas que vai até o dia 17 de dezembro, com descontos de
até 95% para pagamento à vista das dívidas vencidas. Também
será possível descontos nas taxas de juros e prazo de até 100
meses para renegociação a prazo de operações vencidas, con-
forme o banco. “As condições estão disponíveis para mais de
3,5 milhões de clientes – pessoa física, produtor rural e pessoa
jurídica, que possuam dívidas inadimplidas oriundas de opera-
ções de crédito pessoal, cartão de crédito, cheque especial e
outras”, diz nota da instituição financeira.

*Akino Maringá,

colaborador

Quando o presidente
da república anun-

ciou que indicaria um juris-
ta ‘terrivelmente evangéli-
co’ para Ministro do STF,
falou algo sem sentido con-
siderando a língua portugue-
sa, pois o advérbio terrivel-
mente significa capaz de
causar terror, e no sentido
figurado de modo intenso,
forte, violento.

Já evangélico, segundo
os dicionários, é um adjeti-
vo que quer dizer relativo
ao Evangelho, conforme o
Evangelho, que pertence à
religião reformada. São au-
toproclamados como evan-
gélicos os seguidores do
cristianismo, oriundos de
religiões protestantes, as
criadas a partir da dissidên-
cia de Martin Lutero  na
igreja católica, como é o
caso da Presbiteriana,
onde o indicado e aprova-
do, Andre Mendonça, é
pastor,  e as  pentecostais,
neopentecostais, que con-
fesso não sei distinguir muito
bem, mas cito as mais  co-
nhecidas a Universal do
Reino de Deus, a Interna-
cional da Graça, a Mundial
do poder de Deus sob os
comandos  dos famosos
Edir Macedo, RR Soares
e Waldemiro Santiago.

Pessoalmente, de forma
racional, usando o sentido
literal da palavra, entendo
que evangélicos são todos
aqueles que mesmo não
conhecendo as passagens,
parábolas e ensinos morais

Evangélicos verdadeiros

deixados por Jesus Cristo,
pautam suas vidas no maior
código de moral é ética já ela-
borado, o Novo Testamento
da escrituras sagradas, que
narram acontecimentos e
exemplos da vida do Mestre
de Nazaré, quando esteve
encarnado no Planeta Terra.

Portanto, são evangélicos
todos católicos, protestantes,
espíritas e praticantes de ou-
tros cultos, até os ateus, que
seguem os princípios do cris-
tianismo resumidos em dois
artigos:Amar a Deus, acima
de qualquer coisa. E ao pró-
ximo como a si mesmo, sim-
plesmente perguntando, em
qualquer situação: E se fosse
comigo?  E se todos fizes-
sem?  Ampliando um pouco
mais, pessoas honestas, hon-
radas, probas, justas, escru-
pulosas, decentes, decorosas,
recatadas, dignas de confian-
ça, que praticam o princípio
da empatia.

Neste sentido, só os
evangélicos verdadeiros po-
dem realmente mudar o Bra-
sil, transformando-o em uma
nação justa, com melhor dis-
tribuição de renda, menos
violência, com correta aplica-
ção dos recursos públicos,
menos corrupção, ou pelo
menos com um combate sé-
rio, efetivo, deste verdadeiro
mostro devorador de recur-
sos públicos.

Um dos problemas mais
sérios do Brasil, escrevemos
em artigo publicado no co-
meço anos 2000, em O Diá-
rio, é a criminalidade, nota-
damente o ‘crime organiza-
do’. Para combatê-la com
mais eficácia bastariam me-

didas óbvias que dificultas-
sem a lavagem de dinheiro e
sua utilização, seja interna-
mente ou remessa para exte-
rior. Que punissem a recep-
tação e criassem penas mais
rigorosas que acabasse com
a sensação de impunidade.
Vejam que parece que ante-
vámos o pacote anticrime e a
atuação do então ex-juiz e
ex-ministro, Sérgio Moro,
que tentou, mas não conse-
guiu, mudar as leis e manter
condenações, por falta con-
dutas verdadeiramente evan-
gélicas, no congresso no exe-
cutivo e no judiciário.

Pode alguém ser ‘terrivel-
mente evangélico’?  No sen-
tido exato da expressão, não.
Não existe mais ou menos
evangélico. Ou se é, ou não
é cristão evangélico e como
tal, repito, não importa o se-
guimento religioso, ou deno-
minação de culto.

Sobre o novo Ministro,
indicado e aprovado pelo se-
nado, fiz recentemente uma
postagem como o título: Men-
donça, dos males, o menor,
com o seguinte texto: ‘Recen-
temente compartilhei post
bolsonarista dizendo: ‘Eu
apoioAndré Mendonça para
o STF’, e recebi críticas e
explico porque torci por sua
aprovação: Se Alcolumbre e
alguns senadores mais, esta-
vam contra, acusando-o de
ser um ‘lavajatista’, é bom
sinal.  Pior é que se o seu
nome fosse rejeitado, o es-
colhido poderia ser Augusto
Aras, o preferido, pelos que-
rem um STF com a cara do
governo Bolsonaro. Gente do
governo figia defender o

nome de Mendonça, mas
no fundo torciam pelo PGR,
este um ‘terrivelmente bol-
sonarista’. Não tenho dúvi-
das que melhor que Nunes
Marques e o próprio Mar-
co Aurélio Mello, a quem
substituirá, André Mendon-
ça será.

Se ele for mesmo evan-
gélico seguirá o exemplo de
Cristo, que disse que não
veio para destruir a lei: ‘Não
penseis que vim destruir a
lei ou os profetas: não vim
destruí-los, mas dar-lhes
cumprimento. Porque em
verdade vos digo que o céu
a Terra não passarão, até
que se cumpra tudo que está
na lei, até o último jota e o
último ponto. (Mateus, V:
17-18). Se for muito, muito
evangélico, como disse Bol-
sonaro, não deixará de
cumprir a as leis e a consti-
tuição, para eventualmente
condená-lo e a qualquer
membro da família, por cri-
mes que eventualmente te-
nham cometidos, ou na pior
das hipóteses julgar-se im-
pedido ou suspeito.

Que haja uma conversão
geral nos tribunais e todos os
juízes, desembargadores e
ministros se tornem evangé-
licos, no verdadeiro sentido
do termo. Oh, Glória!, diria
alguém em línguas não com-
preensíveis para os demais
mortais, se todo o executivo
e o legislativo, também,  se
convertessem em verdadei-
ramente evangélicos. Isso
será uma realidade um dia,
mas vai demorar. Até lá con-
vivermos com uma maioria
terrivelmente injusta.

Terceiro setor
A primeira-dama do Paraná e superintendente da 

Superintendência Geral de Ação Solidária (SGAS), Luciana Saito 
Massa, acompanhada da promotora do MPPR Karina Faria, 
apresentou ao presidente da Assembleia, deputado Ademar 
Traiano (PSDB), a proposta que pretende formar um grupo 
entre entes públicos para organizar workshops pelo Paraná 
com um conteúdo voltado ao terceiro setor e assim capacitar os 
gestores. “Daremos total apoio a formação desse grupo. Com 
essa proposta estaremos criando a possibilidade de formação e 
preparação das pessoas do terceiro setor, para que tenham o 
conhecimento do que é de direito”, disse Traiano.

Capacitação
Luciana disse ainda que a parceria com a Assembleia, através 

da Escola do Legislativo, “vai agregar muito. A partir do momento 
que você leva capacitação, você leva segurança. Eu vejo que 
há uma grande deficiência de onde buscar orientação, onde eu 
vou encontrar algo que demonstre o caminho a ser tomado. E 
a partir do momento que temos essa capacitação pela Escola 
do Legislativo, temos a segurança e as coisas começam a 
acontecer”.

Auxílio alimentação
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou a proposta de 

relatoria do deputado estadual Hussein Bakri (PSD) que garante o 
pagamento do auxílio alimentação aos agentes penitenciários do 
Estado. De acordo com o novo texto, “os agentes penitenciários, 
até a transformação dos seus cargos em policial penal, receberão 
a verba prevista nesta Lei desde 1º de janeiro de 2022”, disse 
Bakri.

Idosos
O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (DEM), acompanha a 

mobilização de prefeitos em Brasília para convencer os senadores 
de que o governo federal deve bancar a gratuidade dos idosos 
no transporte coletivo. Greca é um dos líderes da reivindicação 
feita pela Frente Nacional dos Prefeitos. “A aprovação desse 
projeto de lei no Congresso é de fundamental importância para 
os municípios. Curitiba vem tomando todas as medidas para 
manter a qualidade do transporte público e a sustentabilidade do 
sistema. Agora, chegou a hora de Brasília dar sua contribuição”, 
cobra o prefeito.

Prefeitos
Além de Greca, a proposta é reivindicada pelos prefeitos das 

capitais e das maiores cidades brasileiras. Entre os prefeitos que 
estão em Brasília estão o de São Paulo, Ricardo Nunes (MDB), do 
Rio de Janeiro, Eduardo Paes (PSD), de Porto Alegre, Sebastião 
Melo (MDB), de Belém, Edmilson Rodrigues (Psol), de Salvador, 
Bruno Reis (União Brasil), de Florianópolis, Gean Loureiro (União 
Brasil), entre outros liderados pelo prefeito de Aracaju, Edvaldo 
Nogueira (PDT), presidente da FNP.

Portas abertas
A Associação Comercial do Paraná está recomendando aos 

seus associados que mantenham as portas abertas no período 
de Carnaval, uma vez que os festejos oficiais estão suspensos e 
não será ponto facultativo na Capital. Segundo o presidente da 
entidade, Camilo Turmina, “com a maioria trabalhando, menos 
festas e aglomerações teremos e mais rapidamente vamos 
controlar a pandemia”.

Vestibular Uenp
As inscrições para o Vestibular 2022 da Universidade Estadual 

do Norte do Paraná (UENP) terminam nesta quinta-feira, 17 de 
fevereiro. Para realizar a inscrição, o candidato deve acessar o 
site vestibular.uenp.edu.br. A prova será realizada no dia 03 de 
abril nas cidades onde estão situados os campi da Universidade 
(Bandeirantes, Cornélio Procópio e Jacarezinho). A taxa de 
inscrição é de R$150,00.

Combate
O TSE renovou a parceria com as principais plataformas 

digitais – Google, WhatsApp, Facebook, Instagram, YouTube, 
Twitter, TikTok, Linkedin e Kwai – que operam no Brasil para o 
combate às chamadas “fake news” no período eleitoral.  

No exterior
O governador Ratinho Junior (PSD) comunicou aos deputados 

que estará ausente do país entre 18 de fevereiro e 4 de março. O 
governador não apontou o motivo da viagem e local que estará, 
mas deve seguir para Miami (EUA) e Orlando (EUA).

Conjunto de obras
O destino do vereador Renato Freitas (PT) deve ser mesmo de 

cassação na Câmara Municipal de Curitiba. Freitas, 5.097 votos, 
se manifestou dentro da Igreja do Rosário no Largo da Ordem. 
Mas seu afastamento se dará mas pelo conjunto da obra pelas 
manifestações em que se envolveu. Sua suplente é a vereadora 
Ana Júlia (PT), 4.538 votos nas eleições de 2020.

Transparência do TSE
O general Heber Garcia Portella foi o escolhido do ministro da 

Defesa, Braga Netto, para integrar a Comissão de Transparência 
das Eleições do TSE. Em dezembro, ele encaminhou um ofício 
pedindo ao tribunal acesso a 27 documentos, como políticas 
de auditoria, backup, antivírus e gestão de vulnerabilidades. O 
general enviou ainda cinco perguntas sobre o teste de integridade 
das urnas. Posteriormente, formulou mais 43 questões ao TSE. 
As respostas foram encaminhadas nesta semana, mas estão sob 
sigilo.

Enfrentamento a covid
O Ministério da Saúde, em parceria com a Fundação Oswaldo 

Cruz de Mato Grosso do Sul (Fiocruz-MS), lançou o Programa 
Educacional em Vigilância e Cuidado em Saúde no Enfrentamento 
da Covid-19 e Outras Doenças Virais (VigiEpidemia). A iniciativa 
é voltada para profissionais do Sistema Único de Saúde (SUS), 
trabalhadores da saúde, gestores, estudantes e interessados 
no assunto. Os alunos interessados deverão ficar atentos às 
chamadas públicas para a especialização, que terão critérios pré-
definidos e vagas limitadas.

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

O cálculo para definir o repasse de ICMS para áreas municipais preservadas leva em conta 
diversos fatores, de acordo com legislações específicas

A possibilidade de terceirização nos serviços públicos foi tema 
central da reunião da Câmara Técnica da Procuradoria Jurídica
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C
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ações das prefeituras 
pela proteção da natu-
reza”, afirma a gerente 
de Biodiversidade do 
IAT, Patricia Calderari.

SIMULADOR 
No simulador de re-

passes, basta preencher 
os dados sobre a cate-
goria da área protegi-
da e seu tamanho em 
hectares. São mostra-
dos três resultados da 
simulação, com valores 
mínimo, médio e máxi-
mo ao ano. “Os valores 
são mensurados pelas 
Tábuas de Avaliação, 
por isso, o IAT se co-
loca à disposição para 
esclarecer qualquer dú-

vida das administrações 
municipais”, completa a 
gerente.

Dúvidas podem ser 
enviadas para o e-mail: 
icmsecologico@iat.pr.
gov.br.

ICMS ECOLÓGICO 
Instrumento de Po-

lítica Pública, o ICMS 
Ecológico foi criado no 
Paraná em 1991, como 
medida de distribuição 
dos recursos provenien-
tes das arrecadações de 
ICMS aos municípios, 
mediante o estabeleci-
mento de critérios de 
restrição e proteção am-
bientais pré-definidos.

Para os municípios, de 

acordo com o secretá-
rio do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turis-
mo, Márcio Nunes, esse 
instrumento de política 
pública vem sendo a 
solução para que a res-
trição de uso do território 
seja recompensada.

“É mais uma forma de 
garantir a conservação 
do patrimônio natural e 
o beneficiamento da po-
pulação com o repasse 
de recursos do governo 
estadual para os municí-
pios, viabilizando a efeti-
vação de ações voltadas 
à melhoria da qualidade 
de vida dos paranaen-
ses”, disse. (AEN/PR)

dos. Essa exigência cria 
o degrau existente entre 
o que os municípios e o 
mercado oferecem para 
os médicos.

REDUZIR RISCOS
Moribe ressalta que 

uma saída para manter 
atendimento à popula-
ção é terceirizar parte 
dos serviços prestados. 
Daí, a proposta de so-
licitar a consulta junto 
ao TCE para nortear 

os processos de con-
tratação de empresas e 
profissionais da área da 
Saúde. No documento a 
ser enviado ao Tribunal, 
a Amusep vai elencar as 
principais dúvidas dos 
procuradores dos muni-
cípios. Com a manifesta-
ção da Corte de Contas, 
a ideia é minimizar os 
riscos e ampliar a segu-
rança jurídica nas toma-
das de decisões. (ASC)

Maringá, terça-feira, 28 de outubro de 2023B-2 CLASSIFICADOS

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE MARINGÁ – PARANÁ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 289/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa (s) especializada (s) em LOCAÇÃO DE DECORAÇÃO ILUMINADA
e PRESTAÇÃO DE SERVIÇO NO PARQUE DO JAPÃO a qual abarcará: 05 LOTES, LOTE 01 - De-
coração Iluminada, LOTE 02 - Estruturas Iluminadas, LOTE 03 - Túnel de Bambu Iluminado, LOTE
04 - Decoração de Talude com letreiro, e LOTE 05 - Decoração em LED RGBW com controladora,
cada lote com seus itens descritos e PRESTAÇÃO DE SERVIÇO de instalação, manutenção e de-
sinstalação de todos os materiais, durante o período de 24 de novembro de 2023 a 07 de janeiro de
2024, como parte do evento Natal de Maringá 2023 denominado, “Maringá Encantada - Preservando
a Magia do Natal” em Maringá, por solicitação da Secretaria Municipal de Aceleração Econômica e
Turismo. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023.
Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão
de disputa de lances:- às 09:00 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023, no site Plataforma
do Banco do Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo estará disponível através do site: www.
.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 290/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços especializados para ministrar oficinas
de capacitação para sensibilização e mobilização de famílias com gestantes e / ou crianças de 0 a 6
anos de idade com temáticas sobre gestação, 1º infância, focando em cuidados, saúde, educação,
convivência familiar e comunitária, negligência, proteção, as diversas formas de violência e prevenção
de acidentes, em atendimento da Secretaria Municipal de Assistência Social, Políticas sobre Drogas
e Pessoa Idosa - SAS, por solicitação da Secretaria Municipal de Logística e Compras – SELOG.
Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Abertura
das propostas:- às 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão de disputa
de lances:- às 09:00 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023, no site Plataforma do Banco do
Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.
.br/portaltransparencia

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 291/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa especializada em Prestação de Serviços contínuos/permanentes de
administração e intermediação de cartões de alimentação e de refeição, com dispositivo de segurança
(chip), de acordo com o ISO 7816, contendo principalmente a tecnologia contactless, para atendimento
aos servidores públicos municipais efetivos, empregados públicos e temporários no âmbito da Admi-
nistração Pública Municipal de Maringá Direta, Autárquica e Fundacional, que possibilitem a aquisição
de gêneros alimentícios, através de rede de estabelecimentos credenciados, na forma definida pela
legislação vigente e pelos dispositivos normativos do Ministério do Trabalho e Emprego – MTE, que
regulamentam o Programa de Alimentação do Trabalhador – PAT. Recebimento das propostas:- até
as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do
dia  09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão de disputa de lances:- às 08:30 horas do dia  09
(nove) de novembro de 2023, no site www.gov.br/compras/pt-br – COMPRASNET. O edital completo
.estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA | PRESENCIAL
ON-LINE

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDUARDO CONSENTINO, leiloeiro oficial inscrito na JUCESP n° 616 (JOÃO VICTOR BARROCA GALEAZZI – preposto em exercício), com 
escritório à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ 
UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza 
Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos do Instrumento Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, 
Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças  nº 10175149005, firmado em 14/06/2022, no qual figuram 
como Fiduciantes, DENISE DE JESUS ABREU DE LIMA, brasileira, do lar, inscrita no CPF/MF sob nº 064.935.389-71, portadora da CI RG nº 
10.407.732-3-SESP/PR e seu esposo OSIAS RODRIGUES DE LIMA, brasileiro, pedreiro, inscrito no CPF/MF sob nº 051.929.989-21, portador 
da CI RG nº 9.406.513-5-SESP/PR, casados sob regime da comunhão parcial de bens, residentes e domiciliados em Sarandi/PR, levará a 
PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 30 de outubro de 2023, às 14:00 
horas, à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior 
a R$ 233.000,00 (Duzentos e trinta e três mil reais), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do credor Fiduciário, 
constituído pela RESIDÊNCIA “B”, situada no “CONDOMÍNIO RESIDENCIAL OLIVEIRA MIGUEL VIII”, quem da Rua das Galáxias, nº 53-B, olha, é 
a residência localizada a partir da esquerda, com frente para a Rua das Galáxias, lado direito com a residência A, ao lado esquerdo com parte 
do lote nº 05 e fundo com parte do lote nº 03, composta de: 02 quartos, cozinha, sala BWC, circulação, área gourmet, abrigo e lavanderia; 
possuindo uma área privativa igual à área total de construção de 58,76 m², fração ideal do terreno de 127,25 m², equivalente a 50,00%, sendo 
que desta área 44,28 m² destina-se a acesso de autos e área comum, e 24,21 m² destina-se a jardim e quintal. Matrícula nº 49.794 do Registro 
de Imóveis de Sarandi/PR. Obs: Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97.  Caso não haja 
licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 09 de novembro de 2023, às 14:00 horas, no mesmo local, para realização do 
SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 199.721,18 (Cento e noventa e nove mil, setecentos e vinte e um reais e dezoito 
centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.biasileiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro
veículo de comunicação consideram o horário oficial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fiduciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do 
parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões 
fiduciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se 
aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito 
de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do 
mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará 
exclusivamente através do site www.biasileiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de 
condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor 
fiduciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão 
se cadastrar no site www.biasileiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com 
antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada 
em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá 
prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não 
exercício do direito de preferência pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do 
preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de 
conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fiduciante, mantida em instituição financeira autorizada pelo BCB - Banco Central 
do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas 
pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

1º Leilão: dia 30/10/2023 às 14h 2º Leilão: dia 09/11/2023 às 14h
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA 

G10 - AUTO POSTO S.A.- 06.259.317/0004-76 torna público que irá requerer 
ao Instituto Água e Terra, a Licença Ambiental Simplificada para Restaurante 
e outros serviços de alimentação e bebidas a ser implantada Rodovia PR-
317, 4652, saída para astorga - Parque Industrial 200 - 87035-510 - 
Maringá/PR.  

 
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

LG - COMERCIO DE ACESSORIOS EIRELI, inscrita no CNPJ sob nº
10.303.994/0001-79 torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença
Prévia para serviços de instalação, alinhamento, balanceamento, manutenção e
reparação em acessórios e equipamentos para veículos automotores. a ser implantada na
Rua Rubens Sebastião Marin, 546 - Parque Industrial - 87045-020 - Maringá/PR.

CLAUDEMIR CHINCHINELI, estabelecida na cidade de Sarandi-
-PR, na Av.  Montreal, nº 763, Jardim Panorama, CEP:87111-000, 
inscrita no CPF: CPF:593.267.519-53, e Cadastro Municipal 
de contribuintes – CMC nº 610158, comunica o Extravio de 
Alvará de Localização e Funcionamento Original da empresa 
n.º 6150/2002, tornando-se o mesmo sem efeitos comerciais/
fiscais. Sarandi, 23 de outubro de 2023.

CMM ANDAIMES INDUSTRIA E C OMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS PARA 
CONSTRUÇÃO CIVIL LTDA, CNPJ: 46.828.483/0001-18, TORNA PÚBLI-
CO QUE REQUEREU AO INSTITUTO ÁGUA E TERRA (IAT), A LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA, PARA ATIVIDADE DE FABRICAÇÃO DE 
ESTRUTURAS METÁLICAS SEM LINHA DE GALVANOPLASTIA, CON-
TORNO MAJOR ABELARDO JOSÉ DA CRUZ, 2372-A – CONJUNTO 
HABITACIONAL REQUIÃO – 87047-426 - MARINGÁ/PR, NA QUAL NÃO 
FOI DETERMINADO ESTUDO DE IMPACTO AMBIENTAL.

L. B. DA COSTA OLIVEIRA & CIA LTDA, CNPJ: 09.005.104/0001-63, 
TORNA PÚBLICO QUE REQUEREU AO INSTITUTO ÁGUA E TERRA 
(IAT), A LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA, PARA ATIVIDADE DE 
SERVIÇOS DE USINAGEM, SOLDA, TRATAMENTO E REVESTIMEN-
TO EM METAIS SEM LINHA DE GALVANOPLASTIA, RUA PRIMEIRO 
DE MAIO, Nº 81 – PARQUE INDUSTRIAL – 87111-690 - SARANDI/
PR, NA QUAL NÃO FOI DETERMINADO ESTUDO DE IMPACTO 
AMBIENTAL.

AVISO DE LICITAÇÃO PROAMUSEP – UASG 926750 
PROCESSO ADMINISTRATIVO LICITATÓRIO Nº 56/2023 

DISPENSA ELETRÔNICA N° 10/2023  
 

Maringá/PR, 23 de outubro de 2023  
 

O Consórcio Público Intermunicipal de Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, com sede a Avenida Nóbrega, 
370 – Zona 04 – Maringá – PR, torna público que fará realizar às 09h00min (nove horas), do dia 27 de 
outubro de 2023, no sistema eletrônico https://www.gov.br/compras/pt-br, DISPENSA ELETRÔNICA 
exclusiva para Microempresa e Empresa de Pequeno Porte, para aquisição suprimentos para a 
esterilização de artigos críticos utilizados em Unidades de Suporte Básico de Vida, Unidades de 
Suporte Avançado de Vida e Serviço Aeromédico do SAMU Regional Norte Novo, bem como a 
aquisição de uma seladora para a Base descentralizada de Astorga/PR, com o valor máximo de R$ 
11.498,78 (onze mil, quatrocentos e noventa e oito reais e setenta e oito centavos). A pasta técnica e seus 
respectivos modelos, adendos e anexos, poderá ser adquirida na sede do Consórcio Público Intermunicipal de 
Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, no horário das 08h00min às 11h30min e das 13h00min às 17h00min, 
ou pelo site https://proamusep.eloweb.net/portaltransparencia/licitacoes.  
 

Alexia Caroline Fernandes da Silva – Agente de Contratação 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

GL - COMERCIO DE ACESSORIOS LTDA, inscrita no CNPJ sob nº
24.275.807/0002-86 torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença
Prévia para serviços de instalação, alinhamento, balanceamento, manutenção e
reparação em acessórios e equipamentos para veículos automotores. a ser implantada na
Rua Rubens Sebastião Marin, 546 - Parque Industrial - 87045-020 - Maringá/PR.

LEILÃO  ÚNICO DA 3ª VARA DO TRABALHO DE MARINGÁ - PR

 Airton Queiroz Silva - Leiloeiro Público Oficial - Mat 590 / Jucepar

LOCAL: NO SITE www.leiloeiroqueiroz.com.br - SOMENTE NA MODALIDADE ONLINE (INTERNET), mediante cadastro prévio e habilitação, através do site.

LOTE 1 - IMÓVEL COM 18.075,00 M², DA GLEBA PATRIMÔNIO GUADIANA, EM 3.6 - F - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-05, subdivisão Régia, da Cidade de Santo Antonio da Platina, com a área de 148,80 m². Matrícula nº 8.656, do 

MANDAGUAÇU - Lote de terras sob nº 127, remanescente, localizado na Gleba Patrimônio do lote nº 256-B, com área de 328,56 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Registro de Imóveis de Santo Antonio da Platina, contendo uma casa de alvenaria com área de 95 

Guadiana, com área de 18.075,00 m², iguais a 1,8075 hectares, no Município de Mandaguaçu. 55.533, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- m². Importante: consta ação de usucapião especial. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0212900-

Matrícula nº 5439, do Registro de Imóveis de Mandaguaçu. Imóvel urbano. Não existe edificação no 37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 130.000,00 – parte ideal de 20% 41.2005.5.09.0661.- Valor da Avaliação: R$ 95.000,00 -  Lance Mínimo Sugerido: R$ 47.500,00

imóvel; local formado por declive, com necessidade de aterramento. Observação: Venda Ad corpus. Lance Mínimo Sugerido: R$ 65.000,00 – parte ideal de 20% LOTE 10 - IMÓVEL COM ÁREA CONSTRUÍDA DE 1.025,87 M² (SALÃO, VARANDA, 

Autos: 0000557-98.2022.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 2.771.250,00 Valor Total da Avaliação: R$ 1.373.000,00 – parte ideal de 20% PISCINA), NA RUA ANTENOR COLOMBO, Nº 2759, DO LOTEAMENTO DENOMINADO 

 Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.385.625,00 Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 686.500,00 - parte ideal de 20% “PARQUE DAS PALMEIRAS”, EM MARIALVA

LOTE 2 - IMÓVEL NA RUA MARINO PAULICHI, 836-B, JARDIM BELA VISTA, EM LOTE 5 - IMÓVEL NA RUA JÚLIO CERINE, 43, JARDIM PARAÍSO, EM MANDAGUAÇU, Data de terras sob nº 09-A, 10, 11 e 12-8/9-A – unificação, da quadra 01, com a área de 1.436,20 m², 

MARINGÁ, CONTENDO BENFEITORIAS – PARTE IDEAL DE 50% CONTENDO BENFEITORIAS - Data de terras sob nº 8/A (subdivisão da data de terras nº 08), da situada na planta do Loteamento Denominado “Parque das Palmeiras”, da Cidade de Marialva. 

Parte ideal de 50% do lote nº 244-C-2-7, na Gleba Patrimônio Maringá, em Maringá, com área de quadra nº 07, com a área de 144,00 m², no Jardim Paraíso II, em Mandaguaçu. Matrícula 21.461, do Matrícula nº 31.399, do Registro de Imóveis de Marialva, contendo área total construída de 1.025,87 

444,25 m². Matrícula nº 36.386, do 2º CRI de Maringá, contendo duas construções em alvenaria, Registro de Imóveis de Mandaguaçu, contendo uma construção em alvenaria, medindo 56,03 m². m², composta por construções em alvenaria, tipo salão, varanda, piscina Observação: Venda Ad 

tipo casa, com área de aprox. 100,00 m² cada uma, de laje, cobertas com telhas de barro, em bom Observação: Venda Ad corpus. Autos: 8610000-20.2021.5.09.0661. corpus. Autos: 0000160-73.2021.5.09.0661.

estado. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000964-56.2012.5.09.0661. Valor da Avaliação: R$ 140.000,00 - Lance Mínimo Sugerido: R$ 91.000,00  Valor da Avaliação: R$ 1.500.000,00

Valor da Avaliação: R$ 360.000,00 – parte ideal de 50% LOTE 6 – UM VÍDEO GAME, UM NOTEBOOK E UM MONITOR- Autos: 0001247- Lance Mínimo Sugerido: R$ 750.000,00

Lance Mínimo Sugerido: R$ 180.000,00 – parte ideal de 50% 69.2018.5.09.0661. Localização do bem: Werno Klockner Junior, Leiloeiro Oficial, Av. Carlos LOTE 11 - IMÓVEL NA AV. HORÁCIO RACCANELLO FILHO, Nº 3275, ZONA ARMAZÉM, 

LOTE 3 - PARTE IDEAL DE 20% DE SEIS LOTES DE TERRAS, NA AV. BRASIL, EM Gomes, 226, Maringá.- Valor Total da Avaliação: R$ 1.670,00 CONTENDO SALÃO/BARRACÃO, GALPÃO (DEPÓSITO COMERCIAL), EM MARINGÁ 

SARANDI, DO LOTEAMENTO GLEBA PATRIMÔNIO SARANDI  Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 835,00 Imóvel (depósito comercial) matriculado sob nº 67.430, do 1º CRI de Maringá, construído sobre a 

 3.1 - A - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-remanescente, LOTE 7 - IMÓVEL (UNIDADE “C”, DENOMINADA APARTAMENTO), COM FRENTE data de terras sob nº 153, da quadra A-4, com acesso pela AV. Advogado Horácio Raccanello Filho, 

com área de 784,3975 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº 55.528, do VOLTADA PARA A RUA JOÃO ALFREDO, Nº 455 E AVENIDA EUCLIDES DA CUNHA, Nº nº 3275, na Zona Armazém, em Maringá, contendo um salão/barracão com 600 m² de área 

Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445-37.2019.5.09.0661. 694, DO CONDOMÍNIO COMERCIAL E RESIDENCIAL ESTRELA DOURADA, EM construída e um galpão com 157,50 m² de área construída, totalizando 757,50 m². Importante: 

Valor da Avaliação: R$ 305.000,00 – parte ideal de 20% MARINGÁ - Unidade “C”, denominada Apartamento, localizado no pavimento superior do consta usufruto vitalício em favor dos réus Nilda Maria Storti Gomes e seu marido Osmar Braguin 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 152.500,00 – parte ideal de 20% Condomínio Comercial e Residencial Estrela Dourada, com dois pavimentos, com área total Gomes. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000386-05.2014.5.09.0021. 

3.2 - B - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-01, subdivisão construída de 359,67 m², área privativa igual a área total de construção, cabendo-lhe uma fração ideal Valor da Avaliação: R$ 2.313.000,00 

do lote nº 256-B, com área de 840,56 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº do solo de 65,77%, equivalente a 392,87 m², com sua frente voltada para a Rua João Alfredo e  Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.156.500,00

55.529, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- Avenida Euclides da Cunha, com direito a garagem localizada no pavimento térreo, com sua área LOTE 12 - DUAS MÁQUINAS DE COSTURA RETA E UMA MÁQUINA OVERLOQUE

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 328.000,00 – parte ideal de 20% já incluída na área total construída. Matrícula nº 26.859, do 2º Registro de Imóveis de Maringá. Sobre o Autos: 0572000-09.2009.5.09.0661.Localização do bem: Rua Inglaterra, 176-B, Jardim Europa, 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 164.000,00 – parte ideal de 20% imóvel existe um aumento de área construída de 211,86 m², constituído por uma habitação de dois Sarandi. - Valor Total da Avaliação: R$ 9.500,00 - Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 4.750,00

3.3 - C - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-02, subdivisão pavimentos ligada à construção inicial, o que perfaz uma área total construída de 571,53 m². LOTE 13 - IMÓVEL COM ÁREA DE 5.203,57 M² NA AV. COMENDADOR ALBERTO 

do lote nº 256-B, com área de 382,95 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0001069-18.2021.5.09.0661. MILAGRES, 3996, NO LOTEAMENTO DENOMINADO PARQUE INDUSTRIAL SUL, EM 

55.530, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- Valor da Avaliação: R$ 1.600.000,00 MARINGÁ - Data de terras sob nº 08, da quadra nº 54, no Loteamento Denominado Parque 

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 150.000,00 – parte ideal de 20% Lance Mínimo Sugerido: R$ 800.000,00 Industrial Sul, em Maringá, com área de 5.203,57 m², contendo uma estrutura coberta e sem 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 75.000,00 – parte ideal de 20% LOTE 8 - PARTE IDEAL DE 25% DO IMÓVEL NA RUA ALFREDO URBANO RODRIGUES, paredes, com aprox.. 550 m². Matrícula 28.117, do 2º Registro Imóvel de Maringá – Informação do 

3.4 - D - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-03, subdivisão 134, NO CONJUNTO HABITACIONAL. SOL NASCENTE, EM MARINGÁ, CONTENDO Oficial de Justiça: “terreno encravado nos fundos de outro lote, sem saída direta para a rua marginal da 

do lote nº 256-B, com área de 396,26 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº BENFEITORIAS - Parte ideal de 25%, pertencente ao executado, sobre o imóvel, data de terras nº Rodovia PR-317. Seu endereço no cadastro municipal consta como na Av. Comendador Alberto 

55.531, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- 20, da quadra nº 58, situada no Conjunto Habitacional Sol Nascente, em Maringá, com área de Milagres, número 3996, no entanto, a avenida não existe nesse trecho até a entrada do imóvel de 

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 155.000,00 – parte ideal de 20% 300,96 m². Matrícula nº 20.979, do 2º Registro de Imóveis de Maringá, com edificações que totalizam matrícula 28.117, ficando o terreno encravado, sendo que o acesso a ele se dá por terreno 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 77.500,00 – parte ideal de 20% 169,354 m², de baixo padrão. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0178800-36.2000.5.09.0661 vizinho/contíguo, onde a executada exerce suas atividades. Atualmente, tal situação é um fator de 

3.5 - E - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-04, subdivisão Valor da Avaliação: R$ 90.000,00 - parte ideal de 25% desvalorização.” Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000577-65.2017.5.09.0661.

do lote nº 256-B, com área de 778,60 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Lance Mínimo Sugerido: R$ 45.000,00 – parte ideal de 25% Valor da Avaliação: R$ 2.890.000,00

55.532, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- LOTE 9 - IMÓVEL NA RUA JOSÉ DA SILVA ARANTES, 41, CJ. VITÓRIA RÉGIA, SANTO Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.445.000,00,

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 305.000,00 – parte ideal de 20% ANTONIO DA PLATINA, CONTENDO UMA CASA DE ALVENARIA Observação: o lote 4 foi suspenso do leilão.

Lance Mínimo Sugerido: R$ 152.500,00 – parte ideal de 20% Imóvel urbano, composto pelo lote nº 04, da quadra nº 03, do Loteamento Denominado Vitória 

  Sugerimos Lances a partir de 50% do Valor da Avaliação, com exceção do lote 5, tendo como Lance Sugerido a partir de 65% do Valor da Avaliação.

MAIORES INFORMAÇÕES:

 (44) 99907-8268 / (41) 99991-9477 

- Bens Móveis: Parcelamento até 06 vezes, com 40% de entrada do Valor da Arrematação, para alguns bens, ou à Vista (consulte condições).

pelo Leiloeiro Oficial AIRTON QUEIROZ SILVA, matriculado na Jucepar sob número 590, COM INÍCIO DE RECEBIMENTO DOS LANCES 

   Formas de Pagamento: 

 - Bens Imóveis: Parcelamento até 12 vezes, com 40% de entrada do Valor da Arrematação ou à Vista (consulte condições).

Parcelado ou à Vista

ATENÇÃO:  ANTES DE CONSTRUIR CONSULTE A PREFEITURA.

www.leiloeiroqueiroz.com.br

DATA: DIA 09 DE NOVEMBRO DE 2023 - LEILÃO SOMENTE NA MODALIDADE ON LINE, junto ao site www.leiloeiroqueiroz.com.br, 

A PARTIR DO DIA 30 DE OUTUBRO DE 2023, ENCERRANDO-SE OS LANCES ÀS 14:00 HORAS DO DIA 09 DE NOVEMBRO DE 2023. 

Nas arrematações realizadas com parcelamento, a Carta de Arrematação ou o Mandado de Entrega, só serão emitidos após o pagamento de todas as parcelas.OBSERVAÇÃO IMPORTANTE:

IMPORTANTE: O Edital de Leilão será publicado no Diário Eletrônico da Justiça do Trabalho, no site do Leiloeiro (www.leiloeiroqueiroz.com.br) e afixado na sede desta 3ª Vara do Trabalho de Maringá, no local de costume.

                   Obs. Qualquer Bem poderá ser retirado do Leilão a critério da Justiça. (consulte) - Anúncio meramente ilustrativo. Qualquer divergência permanecem os dados do Edital, afixado no respectivo Juízo (consulte). Verifique a localização dos Imóveis, procurando a Prefeitura e o Cartório de Registro de Imóveis.
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Plataforma simula valor dos repasses de ICMS Ecológico 

Terceirização nos serviços públicos é tema de 
reunião na Amusep

Verba para tratar sequelas reconhece a 
gravidade da Covid

O Instituto Água e 
Terra (IAT) dis-

ponibiliza uma nova 
ferramenta online que 
permite às prefeituras 
simularem os repasses 
de ICMS do Estado para 
municípios que preser-
varem áreas de vegeta-
ção através de unidades 
de conservação (UCs).

O repasse é fe i to 
através do chamado 
ICMS Ecológico, de-
senvolvido pelo órgão 
ambiental estadual. Em 
30 anos, o Estado já re-
passou R$ 7 bilhões de 
recursos do ICMS Eco-
lógico e atualmente 262 
municípios são contem-
plados por preservarem 
o meio ambiente.

A ferramenta online 
é interativa e apresenta 
cenários de arrecadação 
municipal em resposta 
aos dados das unidades 
de conservação em fase 
de planejamento.

“Muitos municípios 
não sabem os valo-
res que podem rece-
ber pelas unidades de 
conservação e nosso 
objetivo é apresentar 
essas informações de 
forma simples e inte-
rativa, subsidiando as 

A possibi l idade de 
terceirização nos 

serviços públicos foi o 
tema central da reunião 
mensal da Câmara Téc-
nica da Procuradoria Ju-
rídica da Associação dos 
Municípios do Setentrião 
Paranaense (Amusep). 
O encontro, realizado 
na sede da entidade, 
em Maringá, ocorreu na 
tarde desta terça-feira.

Depois de serem ana-
lisados vários aspectos 
e apresentadas as expe-
riências colocadas em 
práticas nos municípios, 
os procuradores jurídi-
cos decidiram, por meio 
da Amusep, requerer 
junto ao Tribunal de 
Contas do Estado (TCE) 
um pedido de consulta 
sobre o tema. Especial-
mente, aos processos 
relacionados à contra-
tação de profissionais 
e empresas no setor de 
Saúde.

REMUNERAÇÃO
Um fato comum à 

maioria das Prefeituras 
é a dificuldade de os 
médicos aprovados em 
concurso assumirem o 
cargo, quando convoca-
dos. O principal entrave 
é a remuneração. Mesmo 
sendo superior à média 
do quadro de servidores 
públicos municipais, 
ainda, é considerada 
pouco atrativa se com-
parada aos rendimentos 
que os profissionais re-
cebem de outras fontes 
de trabalho.

O procurador jurí-
dico da Amusep e co-
ordenador da Câmara 
Técnica, Rafael Esteves 
Moribe, destaca que, 
por lei, nenhum servi-
dor público municipal 
pode receber um salá-
rio superior ao teto do 
subsídio do prefeito. 
Assim, as prefeituras, 
obrigatoriamente, usam 
a determinação legal 
para estipular os valores 
a serem pagos para os 
profissionais concursa-

O deputado Luiz Clau-
dio Romanelli afir-

mou que o Governo Fe-
deral está mudando em 
relação à Covid, o que 
mostra a liberação de 
recursos do Ministério 
da Saúde para tratar se-
quelas da doença. “É 
mais um reconhecimento 
público da gravidade da 
doença. Finalmente o 
negacionismo do Gover-
no Federal parece estar 
diminuindo”, avalia.

Romanelli disse que 
muitas decisões equi-
vocadas, contrariando 
a ciência, permitiram o 
agravamento da pan-

demia no Brasil, com o 
aumento acelerado das 
infecções e perdas de vi-
das. “Primeiro negaram as 
vacinas e depois ainda in-
sistiram no tal tratamento 
precoce”, lembra. “Hoje, 
o País paga pelos erros e 
terá que investir no trata-
mento das sequelas que 
atingem grande parte dos 
infectados”.

O tratamento de sin-
tomas pós-coronavírus, 
segundo Romanellli, será 
outra batalha dentro do 
serviço público de saúde 
e considerou que era 
necessário que o Minis-
tério da Saúde apoiasse 

as redes municipais de 
atenção primária. A pasta 
promete liberar R$ 423 
milhões para atendimen-
to de pessoas que convi-
vem com sequelas.

Para enfrentar a situa-
ção, o ministério publicou 
duas portarias liberando 
verbas do orçamento. 
Uma delas autoriza repas-
se de R$ 160 milhões para 
que municípios e o Distri-
to Federal contratem no-
vos profissionais, abram 
espaços de tratamento 
e comprem materiais. 
A segunda transfere R$ 
263 milhões para 2,1 mil 
centros de atendimento 

para o enfrentamento 
à covid-19 e 82 centros 
comunitários. 

A divisão da verba 
levará em consideração 
a estrutura de saúde exis-
tente e as taxas de in-
fecção de cada cidade. 
Dados da pasta indicam 
que de 30% a 75% dos 
pacientes que tiveram 
covid-19 apresentam se-
quelas após enfrentar a 
doença, entre elas cansa-
ço, falta de ar, tosse, dor 
torácica, perda de olfato 
e paladar, dor de cabeça, 
tontura, alterações de 
memória, ansiedade e 
depressão. (ASC)

Projeto pretende capacitar gestores do terceiro setor. (Foto: Dálie 
Felberg/Alep)
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Senai lança cursos gratuitos na área de TI

Cursos na modalidade presencial conectado estão com inscrições abertas para todo o Paraná

A
S

CPara atender a rápida  ne-
cessidade do setor de 

Tecnologia  da Informação e
da Comunicação (TIC) em
relação a profissionais  habi-
litados para trabalhar na
área, o Senai Paraná vai ofer-
tar  79 cursos gratuitos  nas
linhas de aperfeiçoamento,
aprendizagem  e qualificação
profissional, para atuação no
mercado de TIC.

Já com matrículas abertas 
para todos o estado e aulas
a partir do dia 13/12, a insti-
tuição está  com  600  vagas 
abertas, que serão divididas
igualmente  para os cursos de
aperfeiçoamento profissional 
em  Fundamentos Técnicos
de TI; Gestão de Infraestru-
tura e Serviços de TI; e In-
trodução à Programação de
Sistemas.  Para estes três cur-
sos, as aulas serão realizadas 
ao vivo na modalidade pre-
sencial conectado, por meio
da plataforma Microsoft  Te-
ams,  até o dia 22/12, das
19h às 22h30.

“O Brasil forma, em mé-
dia, 46 mil pessoas por ano
com perfil tecnológico, segun-
do dados da Brasscom e os
números mostram a necessi-
dade de formação de mão de
obra qualificada no curto
prazo. De 2019 para cá, já
estamos com um déficit acu-
mulado de 72 mil novos pro-
fissionais para o setor de
TIC e, se nada for feito, até
o final de 2024 a área terá
acumulado uma lacuna de
144 mil postos vagos”,
afirma Jacielle Feltrin Vila
Verde Ribeiro, Gerente de

Educação e Negócios dos
Sistema Fiep.

Segundo dados do IBGE,
o Brasil tem hoje mais de 14
milhões de pessoas desem-
pregadas e a pandemia agra-
vou esse cenário. Por outro
lado, o home office, a neces-
sidade de conexão por meio
da internet e o aumento no
volume de serviços digitais
explodiu a busca por profis-
sionais da área da Tecnolo-
gia da Informação e da Co-
municação (TIC).

“Como provedor de
soluções industriais e atuan-
do fortemente na formação e
desenvolvimento de profissi-
onais para atender às deman-
das  do mercado, o Senai
Paraná abriu a sua oferta de
cursos gratuitos na área de
TIC para que as pessoas in-
teressadas possam ingressar
no mundo do trabalho e se

desenvolver profissionalmen-
te”, completa Jacielle.

As inscrições para os cur-
sos de aperfeiçoamento pro-
fissional em Fundamentos
Técnicos de TI; Gestão de
Infraestrutura e Serviços de
TI; e Introdução à Programa-
ção de Sistemas, podem  ser 
feitas até o dia 13/12 no site 
www.sistemafiep.org.br/gra-
tuidade.  Ao todo, são 600
vagas gratuitas, sendo 200
vagas para cada um dos três
cursos.

Podem participar pesso-
as a partir de 14 anos com
ensino fundamental comple-
to  e  não há necessidade de
conhecimento prévio na
área.  Dúvidas quanto ao pro-
cesso de inscrição podem
ser esclarecidas com a uni-
dade Senai Dr. Celso  Cha-
ruri, por meio do telefo-
ne, (41) 98729-5409. 

MARINGÁ
A partir de 2022,  o 

Senai Maringá CTM tam-
bém irá ofertar cursos gra-
tuitos na área de Tecnolo-
gia da Informação e Comu-
nicação. A unidade irá abrir
inscrições para o curso  au-
toinstrucional intercalado
com aulas ao vivo,  por meio
da plataforma Microsoft Te-
ams,  na área de Programa-
dor  FullStack. Para quem
reside na cidade de Marin-
gá e região, a instituição
também está organizando 
as inscrições para o curso
presencial de Programador
e Operador de Manufatura
Avançada e para os  cursos
semipresenciais de  Apren-
dizagem Técnica em Inter-
net das Coisas e Aprendi-
zagem Técnica em  Cyber-
sistemas  para Automação.
(ASC)

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e portais
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

Selo Clima
O secretário Márcio Nunes fez a entrega dos certificados do

Selo Clima Paraná para setenta empresas e a prefeitura de
Maringá. A iniciativa do Governo do Estado é um reconhecimento
para quem divulga e reduz a produção de carbono. O Selo Clima
Paraná está na 7ª edição e aponta redução de 39 mil toneladas na
emissão de carbono pelas empresas que conquistaram o Selo
Clima Paraná Ouro Plus, o que equivale a 10 mil campos de
futebol. Na edição, foi a primeira vez que uma prefeitura emitiu
inventário com informações sobre a emissão de carbono. A prefei-
tura de Maringá foi reconhecida com o selo na categoria Original.

Nova Ferroeste
A Nova Ferroeste, maior projeto logístico do Paraná para os

próximos anos, reuniu parte da bancada paranaense na Câma-
ra dos Deputados, em Brasília. O coordenador do Plano Estadu-
al Ferroviário, Luiz Henrique Fagundes, detalhou a relevância da
Nova Ferroeste para o desenvolvimento do País. O Estudo de
Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental (EVTEA) apontou
que a construção da nova ferrovia vai permitir a redução do custo
logístico dos produtores paranaenses em até 30% em algumas
regiões. O valor do investimento é de R$ 29,4 bilhões. O projeto
deve ir a leilão no segundo trimestre de 2022.

Nova Ferroeste II
A Nova Ferroeste surgiu a partir da necessidade de ampliar o

traçado da atual Ferroeste, entre Cascavel e Guarapuava. O pro-
jeto do Governo do Paraná vai ligar por trilhos o município de
Maracaju, no Mato Grosso do Sul, e Paranaguá, no Litoral do
Estado. Um ramal entre Foz do Iguaçu e Cascavel também está
previsto para escoar parte da produção agrícola do Paraguai e
Argentina pelo Porto de Paranaguá. No total, são 1.304 quilôme-
tros de extensão. Estudos recentes apontaram soja e proteína
animal como as principais cargas a serem transportadas.

LOA 2022
O projeto que trata da Lei Orçamentária Anual (LOA) para o

ano de 2022 foi aprovado em segunda votação na Assembleia
Legislativa do Paraná (Alep). O orçamento estima a receita e fixa
as despesas do governo do estado para o exercício financeiro de
2022 em R$ 54,6 bilhões. O valor do orçamento presente na LOA
de 2022 é 8% maior do que a quantia aprovada para o ano de
2021. O texto segue em tramitação na casa.

Reconstrução
O Governo do Paraná liberou uma verba de R$ 1,5 milhão para

a reconstrução do campus da Universidade Estadual do Oeste do
Paraná (Unioeste) em Foz do Iguaçu. O valor liberado pelo Estado
será usado para refazer o telhado da biblioteca, restaurante uni-
versitário, laboratório de enfermagem e passarelas de acessos
aos blocos. As estruturas foram completamente destruídas du-
rante um forte temporal, registrado no dia 23 de outubro.  

Comunicação assistiva
O prefeito de Cornélio Procópio, Amin Hannouche, e a depu-

tada federal paranaense Luísa Canziani visitaram a unidade lo-
cal da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR) para
conhecer os laboratórios de Braille e de Libra, voltados a atender
pessoas com dificuldades audiovisual e deficiência auditiva e
surdez. O  diretor do campus, Marcio Jacometti,  informou que “a
intenção do campus é criar o curso de Tecnólogo em Comunica-
ção Assistiva”. A meta, segundo ele, é conseguir junto ao Ministé-
rio da Educação (MEC), através da deputada, a liberação de va-
gas e posterior implantação dessa graduação na universidade.

Lotepar
O projeto de lei 544/2021, do Poder Executivo, que cria a Lote-

ria do Estado do Paraná (Lotepar), foi aprovado em segundo turno
de votação na Assembleia Legislativa do Paraná (Alep). A Lotepar
será uma autarquia pública com orçamento e autonomia própri-
os, vinculada à Secretaria de Estado da Fazenda (SEFA). De acor-
do com a matéria, caberá a Lotepar a exploração, a administração
e a fiscalização do serviço público de loterias. A arrecadação com
a exploração do jogo auxiliará o Estado a custear serviços de se-
gurança pública, habitações populares e ações e programas do
Governo Estadual, especialmente quando voltados à promoção
de direitos dos idosos. O texto passou com uma subemenda da
CCJ que promove correções ao texto original.

Agência Agro
O deputado federal Pedro Lupion (DEM-PR) confirmou, nesta

quarta-feira, 8, que a cidade de Santo Antônio da Platina, no Norte
Pioneiro paranaense,terá uma agência Agro, para negociações
agrícolas.  “Tivemos uma reunião muito produtiva com o presi-
dente da Caixa, Pedro Guimarães, que confirmou a abertura de
uma agência de agronegócio, exclusivamente de agro, em Santo
Antônio”, comentou. A expectativa é que a nova agência possa
beneficiar não só os 49 mil habitantes da cidade, mas, especial-
mente, os produtores rurais de todo o norte pioneiro.

Obras monitoras
O TCE-PR (Tribunal de Contas do Estado do Paraná) assi-

nou, em Brasília, um acordo com o Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação para possibilitar o monitoramento de grandes
obras públicas com a utilização de imagens de satélite forneci-
das pelo Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais). Por
meio do convênio, o Inpe capacitará servidores do TCE-PR para
analisar as imagens fornecidas pelo órgão. Nos últimos meses,
o uso dessa tecnologia já foi testado em três obras no Paraná:
um hospital em Francisco Beltrão; a pavimentação da Estrada
do Socavão, no município de Castro; e a reforma e ampliação do
Aeroporto de Maringá. 

Recondução
O advogado Thiago Paiva dos Santos foi reconduzido pelo

presidente Jair Bolsonaro ao cargo de juiz do Tribunal Regional
Eleitoral do Paraná (TRE-PR). A nomeação decorre de lista trípli-
ce formada em agosto pelo Tribunal de Justiça do Estado do
Paraná (TJ-PR), em que foram escolhidos, por ordem de vota-
ção, os advogados Thiago Paiva dos Santos, Paulo Roberto Gôn-
gora Ferraz e Carlos Afonso Ribas Rocha. Thiago Paiva ocupa
desde dezembro de 2019, uma das vagas no TRE destinadas ao
quadro de juízes oriundos da advocacia. 

Vale-gás
A Petrobras vai pagar um vale-gás de R$ 100 para 300 mil

famílias em todo o país a partir deste mês. A entrega do benefício
para compra do gás de cozinha, vendido em botijões de 13 qui-
los, foi aprovada pela estatal e divulgada nesta quarta-feira (8). Se-
gundo a empresa, os 300 mil auxílios serão destinados a famíli-
as em situação de vulnerabilidade social. A projeção é que, com
a medida, cerca de 1,2 milhão de pessoas sejam beneficiadas
indiretamente.

Federações partidárias
O ministro Luís Roberto Barroso, do STF (Supremo Tribunal

Federal), definiu o prazo de seis meses antes das eleições de
2022, que serão realizadas em outubro, para que as federações
partidárias obtenham o registro junto ao TSE (Tribunal Superior
Eleitoral), corte que preside. As federações partidárias, previstas
por lei desde setembro, permitem a união entre partidos políticos
e têm natureza permanente – devem durar pelo menos os quatro
anos do mandato. Se algum partido deixar a federação antes des-
se prazo, sofre punições, tal como a proibição de utilização dos
recursos do Fundo Partidário pelo período remanescente.

Mutirão de negociação 
O Banco do Brasil (BB) começou um mutirão de negociação

de dívidas que vai até o dia 17 de dezembro, com descontos de
até 95% para pagamento à vista das dívidas vencidas. Também
será possível descontos nas taxas de juros e prazo de até 100
meses para renegociação a prazo de operações vencidas, con-
forme o banco. “As condições estão disponíveis para mais de
3,5 milhões de clientes – pessoa física, produtor rural e pessoa
jurídica, que possuam dívidas inadimplidas oriundas de opera-
ções de crédito pessoal, cartão de crédito, cheque especial e
outras”, diz nota da instituição financeira.

*Akino Maringá,

colaborador

Quando o presidente
da república anun-

ciou que indicaria um juris-
ta ‘terrivelmente evangéli-
co’ para Ministro do STF,
falou algo sem sentido con-
siderando a língua portugue-
sa, pois o advérbio terrivel-
mente significa capaz de
causar terror, e no sentido
figurado de modo intenso,
forte, violento.

Já evangélico, segundo
os dicionários, é um adjeti-
vo que quer dizer relativo
ao Evangelho, conforme o
Evangelho, que pertence à
religião reformada. São au-
toproclamados como evan-
gélicos os seguidores do
cristianismo, oriundos de
religiões protestantes, as
criadas a partir da dissidên-
cia de Martin Lutero  na
igreja católica, como é o
caso da Presbiteriana,
onde o indicado e aprova-
do, Andre Mendonça, é
pastor,  e as  pentecostais,
neopentecostais, que con-
fesso não sei distinguir muito
bem, mas cito as mais  co-
nhecidas a Universal do
Reino de Deus, a Interna-
cional da Graça, a Mundial
do poder de Deus sob os
comandos  dos famosos
Edir Macedo, RR Soares
e Waldemiro Santiago.

Pessoalmente, de forma
racional, usando o sentido
literal da palavra, entendo
que evangélicos são todos
aqueles que mesmo não
conhecendo as passagens,
parábolas e ensinos morais

Evangélicos verdadeiros

deixados por Jesus Cristo,
pautam suas vidas no maior
código de moral é ética já ela-
borado, o Novo Testamento
da escrituras sagradas, que
narram acontecimentos e
exemplos da vida do Mestre
de Nazaré, quando esteve
encarnado no Planeta Terra.

Portanto, são evangélicos
todos católicos, protestantes,
espíritas e praticantes de ou-
tros cultos, até os ateus, que
seguem os princípios do cris-
tianismo resumidos em dois
artigos:Amar a Deus, acima
de qualquer coisa. E ao pró-
ximo como a si mesmo, sim-
plesmente perguntando, em
qualquer situação: E se fosse
comigo?  E se todos fizes-
sem?  Ampliando um pouco
mais, pessoas honestas, hon-
radas, probas, justas, escru-
pulosas, decentes, decorosas,
recatadas, dignas de confian-
ça, que praticam o princípio
da empatia.

Neste sentido, só os
evangélicos verdadeiros po-
dem realmente mudar o Bra-
sil, transformando-o em uma
nação justa, com melhor dis-
tribuição de renda, menos
violência, com correta aplica-
ção dos recursos públicos,
menos corrupção, ou pelo
menos com um combate sé-
rio, efetivo, deste verdadeiro
mostro devorador de recur-
sos públicos.

Um dos problemas mais
sérios do Brasil, escrevemos
em artigo publicado no co-
meço anos 2000, em O Diá-
rio, é a criminalidade, nota-
damente o ‘crime organiza-
do’. Para combatê-la com
mais eficácia bastariam me-

didas óbvias que dificultas-
sem a lavagem de dinheiro e
sua utilização, seja interna-
mente ou remessa para exte-
rior. Que punissem a recep-
tação e criassem penas mais
rigorosas que acabasse com
a sensação de impunidade.
Vejam que parece que ante-
vámos o pacote anticrime e a
atuação do então ex-juiz e
ex-ministro, Sérgio Moro,
que tentou, mas não conse-
guiu, mudar as leis e manter
condenações, por falta con-
dutas verdadeiramente evan-
gélicas, no congresso no exe-
cutivo e no judiciário.

Pode alguém ser ‘terrivel-
mente evangélico’?  No sen-
tido exato da expressão, não.
Não existe mais ou menos
evangélico. Ou se é, ou não
é cristão evangélico e como
tal, repito, não importa o se-
guimento religioso, ou deno-
minação de culto.

Sobre o novo Ministro,
indicado e aprovado pelo se-
nado, fiz recentemente uma
postagem como o título: Men-
donça, dos males, o menor,
com o seguinte texto: ‘Recen-
temente compartilhei post
bolsonarista dizendo: ‘Eu
apoioAndré Mendonça para
o STF’, e recebi críticas e
explico porque torci por sua
aprovação: Se Alcolumbre e
alguns senadores mais, esta-
vam contra, acusando-o de
ser um ‘lavajatista’, é bom
sinal.  Pior é que se o seu
nome fosse rejeitado, o es-
colhido poderia ser Augusto
Aras, o preferido, pelos que-
rem um STF com a cara do
governo Bolsonaro. Gente do
governo figia defender o

nome de Mendonça, mas
no fundo torciam pelo PGR,
este um ‘terrivelmente bol-
sonarista’. Não tenho dúvi-
das que melhor que Nunes
Marques e o próprio Mar-
co Aurélio Mello, a quem
substituirá, André Mendon-
ça será.

Se ele for mesmo evan-
gélico seguirá o exemplo de
Cristo, que disse que não
veio para destruir a lei: ‘Não
penseis que vim destruir a
lei ou os profetas: não vim
destruí-los, mas dar-lhes
cumprimento. Porque em
verdade vos digo que o céu
a Terra não passarão, até
que se cumpra tudo que está
na lei, até o último jota e o
último ponto. (Mateus, V:
17-18). Se for muito, muito
evangélico, como disse Bol-
sonaro, não deixará de
cumprir a as leis e a consti-
tuição, para eventualmente
condená-lo e a qualquer
membro da família, por cri-
mes que eventualmente te-
nham cometidos, ou na pior
das hipóteses julgar-se im-
pedido ou suspeito.

Que haja uma conversão
geral nos tribunais e todos os
juízes, desembargadores e
ministros se tornem evangé-
licos, no verdadeiro sentido
do termo. Oh, Glória!, diria
alguém em línguas não com-
preensíveis para os demais
mortais, se todo o executivo
e o legislativo, também,  se
convertessem em verdadei-
ramente evangélicos. Isso
será uma realidade um dia,
mas vai demorar. Até lá con-
vivermos com uma maioria
terrivelmente injusta.

Terceiro setor
A primeira-dama do Paraná e superintendente da 

Superintendência Geral de Ação Solidária (SGAS), Luciana Saito 
Massa, acompanhada da promotora do MPPR Karina Faria, 
apresentou ao presidente da Assembleia, deputado Ademar 
Traiano (PSDB), a proposta que pretende formar um grupo 
entre entes públicos para organizar workshops pelo Paraná 
com um conteúdo voltado ao terceiro setor e assim capacitar os 
gestores. “Daremos total apoio a formação desse grupo. Com 
essa proposta estaremos criando a possibilidade de formação e 
preparação das pessoas do terceiro setor, para que tenham o 
conhecimento do que é de direito”, disse Traiano.

Capacitação
Luciana disse ainda que a parceria com a Assembleia, através 

da Escola do Legislativo, “vai agregar muito. A partir do momento 
que você leva capacitação, você leva segurança. Eu vejo que 
há uma grande deficiência de onde buscar orientação, onde eu 
vou encontrar algo que demonstre o caminho a ser tomado. E 
a partir do momento que temos essa capacitação pela Escola 
do Legislativo, temos a segurança e as coisas começam a 
acontecer”.

Auxílio alimentação
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou a proposta de 

relatoria do deputado estadual Hussein Bakri (PSD) que garante o 
pagamento do auxílio alimentação aos agentes penitenciários do 
Estado. De acordo com o novo texto, “os agentes penitenciários, 
até a transformação dos seus cargos em policial penal, receberão 
a verba prevista nesta Lei desde 1º de janeiro de 2022”, disse 
Bakri.

Idosos
O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (DEM), acompanha a 

mobilização de prefeitos em Brasília para convencer os senadores 
de que o governo federal deve bancar a gratuidade dos idosos 
no transporte coletivo. Greca é um dos líderes da reivindicação 
feita pela Frente Nacional dos Prefeitos. “A aprovação desse 
projeto de lei no Congresso é de fundamental importância para 
os municípios. Curitiba vem tomando todas as medidas para 
manter a qualidade do transporte público e a sustentabilidade do 
sistema. Agora, chegou a hora de Brasília dar sua contribuição”, 
cobra o prefeito.

Prefeitos
Além de Greca, a proposta é reivindicada pelos prefeitos das 

capitais e das maiores cidades brasileiras. Entre os prefeitos que 
estão em Brasília estão o de São Paulo, Ricardo Nunes (MDB), do 
Rio de Janeiro, Eduardo Paes (PSD), de Porto Alegre, Sebastião 
Melo (MDB), de Belém, Edmilson Rodrigues (Psol), de Salvador, 
Bruno Reis (União Brasil), de Florianópolis, Gean Loureiro (União 
Brasil), entre outros liderados pelo prefeito de Aracaju, Edvaldo 
Nogueira (PDT), presidente da FNP.

Portas abertas
A Associação Comercial do Paraná está recomendando aos 

seus associados que mantenham as portas abertas no período 
de Carnaval, uma vez que os festejos oficiais estão suspensos e 
não será ponto facultativo na Capital. Segundo o presidente da 
entidade, Camilo Turmina, “com a maioria trabalhando, menos 
festas e aglomerações teremos e mais rapidamente vamos 
controlar a pandemia”.

Vestibular Uenp
As inscrições para o Vestibular 2022 da Universidade Estadual 

do Norte do Paraná (UENP) terminam nesta quinta-feira, 17 de 
fevereiro. Para realizar a inscrição, o candidato deve acessar o 
site vestibular.uenp.edu.br. A prova será realizada no dia 03 de 
abril nas cidades onde estão situados os campi da Universidade 
(Bandeirantes, Cornélio Procópio e Jacarezinho). A taxa de 
inscrição é de R$150,00.

Combate
O TSE renovou a parceria com as principais plataformas 

digitais – Google, WhatsApp, Facebook, Instagram, YouTube, 
Twitter, TikTok, Linkedin e Kwai – que operam no Brasil para o 
combate às chamadas “fake news” no período eleitoral.  

No exterior
O governador Ratinho Junior (PSD) comunicou aos deputados 

que estará ausente do país entre 18 de fevereiro e 4 de março. O 
governador não apontou o motivo da viagem e local que estará, 
mas deve seguir para Miami (EUA) e Orlando (EUA).

Conjunto de obras
O destino do vereador Renato Freitas (PT) deve ser mesmo de 

cassação na Câmara Municipal de Curitiba. Freitas, 5.097 votos, 
se manifestou dentro da Igreja do Rosário no Largo da Ordem. 
Mas seu afastamento se dará mas pelo conjunto da obra pelas 
manifestações em que se envolveu. Sua suplente é a vereadora 
Ana Júlia (PT), 4.538 votos nas eleições de 2020.

Transparência do TSE
O general Heber Garcia Portella foi o escolhido do ministro da 

Defesa, Braga Netto, para integrar a Comissão de Transparência 
das Eleições do TSE. Em dezembro, ele encaminhou um ofício 
pedindo ao tribunal acesso a 27 documentos, como políticas 
de auditoria, backup, antivírus e gestão de vulnerabilidades. O 
general enviou ainda cinco perguntas sobre o teste de integridade 
das urnas. Posteriormente, formulou mais 43 questões ao TSE. 
As respostas foram encaminhadas nesta semana, mas estão sob 
sigilo.

Enfrentamento a covid
O Ministério da Saúde, em parceria com a Fundação Oswaldo 

Cruz de Mato Grosso do Sul (Fiocruz-MS), lançou o Programa 
Educacional em Vigilância e Cuidado em Saúde no Enfrentamento 
da Covid-19 e Outras Doenças Virais (VigiEpidemia). A iniciativa 
é voltada para profissionais do Sistema Único de Saúde (SUS), 
trabalhadores da saúde, gestores, estudantes e interessados 
no assunto. Os alunos interessados deverão ficar atentos às 
chamadas públicas para a especialização, que terão critérios pré-
definidos e vagas limitadas.

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

O cálculo para definir o repasse de ICMS para áreas municipais preservadas leva em conta 
diversos fatores, de acordo com legislações específicas

A possibilidade de terceirização nos serviços públicos foi tema 
central da reunião da Câmara Técnica da Procuradoria Jurídica
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ações das prefeituras 
pela proteção da natu-
reza”, afirma a gerente 
de Biodiversidade do 
IAT, Patricia Calderari.

SIMULADOR 
No simulador de re-

passes, basta preencher 
os dados sobre a cate-
goria da área protegi-
da e seu tamanho em 
hectares. São mostra-
dos três resultados da 
simulação, com valores 
mínimo, médio e máxi-
mo ao ano. “Os valores 
são mensurados pelas 
Tábuas de Avaliação, 
por isso, o IAT se co-
loca à disposição para 
esclarecer qualquer dú-

vida das administrações 
municipais”, completa a 
gerente.

Dúvidas podem ser 
enviadas para o e-mail: 
icmsecologico@iat.pr.
gov.br.

ICMS ECOLÓGICO 
Instrumento de Po-

lítica Pública, o ICMS 
Ecológico foi criado no 
Paraná em 1991, como 
medida de distribuição 
dos recursos provenien-
tes das arrecadações de 
ICMS aos municípios, 
mediante o estabeleci-
mento de critérios de 
restrição e proteção am-
bientais pré-definidos.

Para os municípios, de 

acordo com o secretá-
rio do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turis-
mo, Márcio Nunes, esse 
instrumento de política 
pública vem sendo a 
solução para que a res-
trição de uso do território 
seja recompensada.

“É mais uma forma de 
garantir a conservação 
do patrimônio natural e 
o beneficiamento da po-
pulação com o repasse 
de recursos do governo 
estadual para os municí-
pios, viabilizando a efeti-
vação de ações voltadas 
à melhoria da qualidade 
de vida dos paranaen-
ses”, disse. (AEN/PR)

dos. Essa exigência cria 
o degrau existente entre 
o que os municípios e o 
mercado oferecem para 
os médicos.

REDUZIR RISCOS
Moribe ressalta que 

uma saída para manter 
atendimento à popula-
ção é terceirizar parte 
dos serviços prestados. 
Daí, a proposta de so-
licitar a consulta junto 
ao TCE para nortear 

os processos de con-
tratação de empresas e 
profissionais da área da 
Saúde. No documento a 
ser enviado ao Tribunal, 
a Amusep vai elencar as 
principais dúvidas dos 
procuradores dos muni-
cípios. Com a manifesta-
ção da Corte de Contas, 
a ideia é minimizar os 
riscos e ampliar a segu-
rança jurídica nas toma-
das de decisões. (ASC)

Maringá, terça-feira, 28 de outubro de 2023B-2 CLASSIFICADOS

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE MARINGÁ – PARANÁ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 289/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa (s) especializada (s) em LOCAÇÃO DE DECORAÇÃO ILUMINADA
e PRESTAÇÃO DE SERVIÇO NO PARQUE DO JAPÃO a qual abarcará: 05 LOTES, LOTE 01 - De-
coração Iluminada, LOTE 02 - Estruturas Iluminadas, LOTE 03 - Túnel de Bambu Iluminado, LOTE
04 - Decoração de Talude com letreiro, e LOTE 05 - Decoração em LED RGBW com controladora,
cada lote com seus itens descritos e PRESTAÇÃO DE SERVIÇO de instalação, manutenção e de-
sinstalação de todos os materiais, durante o período de 24 de novembro de 2023 a 07 de janeiro de
2024, como parte do evento Natal de Maringá 2023 denominado, “Maringá Encantada - Preservando
a Magia do Natal” em Maringá, por solicitação da Secretaria Municipal de Aceleração Econômica e
Turismo. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023.
Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão
de disputa de lances:- às 09:00 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023, no site Plataforma
do Banco do Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo estará disponível através do site: www.
.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 290/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços especializados para ministrar oficinas
de capacitação para sensibilização e mobilização de famílias com gestantes e / ou crianças de 0 a 6
anos de idade com temáticas sobre gestação, 1º infância, focando em cuidados, saúde, educação,
convivência familiar e comunitária, negligência, proteção, as diversas formas de violência e prevenção
de acidentes, em atendimento da Secretaria Municipal de Assistência Social, Políticas sobre Drogas
e Pessoa Idosa - SAS, por solicitação da Secretaria Municipal de Logística e Compras – SELOG.
Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Abertura
das propostas:- às 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão de disputa
de lances:- às 09:00 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023, no site Plataforma do Banco do
Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.
.br/portaltransparencia

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 291/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa especializada em Prestação de Serviços contínuos/permanentes de
administração e intermediação de cartões de alimentação e de refeição, com dispositivo de segurança
(chip), de acordo com o ISO 7816, contendo principalmente a tecnologia contactless, para atendimento
aos servidores públicos municipais efetivos, empregados públicos e temporários no âmbito da Admi-
nistração Pública Municipal de Maringá Direta, Autárquica e Fundacional, que possibilitem a aquisição
de gêneros alimentícios, através de rede de estabelecimentos credenciados, na forma definida pela
legislação vigente e pelos dispositivos normativos do Ministério do Trabalho e Emprego – MTE, que
regulamentam o Programa de Alimentação do Trabalhador – PAT. Recebimento das propostas:- até
as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do
dia  09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão de disputa de lances:- às 08:30 horas do dia  09
(nove) de novembro de 2023, no site www.gov.br/compras/pt-br – COMPRASNET. O edital completo
.estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA | PRESENCIAL
ON-LINE

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDUARDO CONSENTINO, leiloeiro oficial inscrito na JUCESP n° 616 (JOÃO VICTOR BARROCA GALEAZZI – preposto em exercício), com 
escritório à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ 
UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza 
Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos do Instrumento Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, 
Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças  nº 10175149005, firmado em 14/06/2022, no qual figuram 
como Fiduciantes, DENISE DE JESUS ABREU DE LIMA, brasileira, do lar, inscrita no CPF/MF sob nº 064.935.389-71, portadora da CI RG nº 
10.407.732-3-SESP/PR e seu esposo OSIAS RODRIGUES DE LIMA, brasileiro, pedreiro, inscrito no CPF/MF sob nº 051.929.989-21, portador 
da CI RG nº 9.406.513-5-SESP/PR, casados sob regime da comunhão parcial de bens, residentes e domiciliados em Sarandi/PR, levará a 
PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 30 de outubro de 2023, às 14:00 
horas, à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior 
a R$ 233.000,00 (Duzentos e trinta e três mil reais), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do credor Fiduciário, 
constituído pela RESIDÊNCIA “B”, situada no “CONDOMÍNIO RESIDENCIAL OLIVEIRA MIGUEL VIII”, quem da Rua das Galáxias, nº 53-B, olha, é 
a residência localizada a partir da esquerda, com frente para a Rua das Galáxias, lado direito com a residência A, ao lado esquerdo com parte 
do lote nº 05 e fundo com parte do lote nº 03, composta de: 02 quartos, cozinha, sala BWC, circulação, área gourmet, abrigo e lavanderia; 
possuindo uma área privativa igual à área total de construção de 58,76 m², fração ideal do terreno de 127,25 m², equivalente a 50,00%, sendo 
que desta área 44,28 m² destina-se a acesso de autos e área comum, e 24,21 m² destina-se a jardim e quintal. Matrícula nº 49.794 do Registro 
de Imóveis de Sarandi/PR. Obs: Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97.  Caso não haja 
licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 09 de novembro de 2023, às 14:00 horas, no mesmo local, para realização do 
SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 199.721,18 (Cento e noventa e nove mil, setecentos e vinte e um reais e dezoito 
centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.biasileiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro
veículo de comunicação consideram o horário oficial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fiduciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do 
parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões 
fiduciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se 
aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito 
de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do 
mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará 
exclusivamente através do site www.biasileiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de 
condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor 
fiduciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão 
se cadastrar no site www.biasileiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com 
antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada 
em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá 
prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não 
exercício do direito de preferência pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do 
preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de 
conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fiduciante, mantida em instituição financeira autorizada pelo BCB - Banco Central 
do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas 
pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

1º Leilão: dia 30/10/2023 às 14h 2º Leilão: dia 09/11/2023 às 14h
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA 

G10 - AUTO POSTO S.A.- 06.259.317/0004-76 torna público que irá requerer 
ao Instituto Água e Terra, a Licença Ambiental Simplificada para Restaurante 
e outros serviços de alimentação e bebidas a ser implantada Rodovia PR-
317, 4652, saída para astorga - Parque Industrial 200 - 87035-510 - 
Maringá/PR.  

 
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

LG - COMERCIO DE ACESSORIOS EIRELI, inscrita no CNPJ sob nº
10.303.994/0001-79 torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença
Prévia para serviços de instalação, alinhamento, balanceamento, manutenção e
reparação em acessórios e equipamentos para veículos automotores. a ser implantada na
Rua Rubens Sebastião Marin, 546 - Parque Industrial - 87045-020 - Maringá/PR.

CLAUDEMIR CHINCHINELI, estabelecida na cidade de Sarandi-
-PR, na Av.  Montreal, nº 763, Jardim Panorama, CEP:87111-000, 
inscrita no CPF: CPF:593.267.519-53, e Cadastro Municipal 
de contribuintes – CMC nº 610158, comunica o Extravio de 
Alvará de Localização e Funcionamento Original da empresa 
n.º 6150/2002, tornando-se o mesmo sem efeitos comerciais/
fiscais. Sarandi, 23 de outubro de 2023.

CMM ANDAIMES INDUSTRIA E C OMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS PARA 
CONSTRUÇÃO CIVIL LTDA, CNPJ: 46.828.483/0001-18, TORNA PÚBLI-
CO QUE REQUEREU AO INSTITUTO ÁGUA E TERRA (IAT), A LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA, PARA ATIVIDADE DE FABRICAÇÃO DE 
ESTRUTURAS METÁLICAS SEM LINHA DE GALVANOPLASTIA, CON-
TORNO MAJOR ABELARDO JOSÉ DA CRUZ, 2372-A – CONJUNTO 
HABITACIONAL REQUIÃO – 87047-426 - MARINGÁ/PR, NA QUAL NÃO 
FOI DETERMINADO ESTUDO DE IMPACTO AMBIENTAL.

L. B. DA COSTA OLIVEIRA & CIA LTDA, CNPJ: 09.005.104/0001-63, 
TORNA PÚBLICO QUE REQUEREU AO INSTITUTO ÁGUA E TERRA 
(IAT), A LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA, PARA ATIVIDADE DE 
SERVIÇOS DE USINAGEM, SOLDA, TRATAMENTO E REVESTIMEN-
TO EM METAIS SEM LINHA DE GALVANOPLASTIA, RUA PRIMEIRO 
DE MAIO, Nº 81 – PARQUE INDUSTRIAL – 87111-690 - SARANDI/
PR, NA QUAL NÃO FOI DETERMINADO ESTUDO DE IMPACTO 
AMBIENTAL.

AVISO DE LICITAÇÃO PROAMUSEP – UASG 926750 
PROCESSO ADMINISTRATIVO LICITATÓRIO Nº 56/2023 

DISPENSA ELETRÔNICA N° 10/2023  
 

Maringá/PR, 23 de outubro de 2023  
 

O Consórcio Público Intermunicipal de Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, com sede a Avenida Nóbrega, 
370 – Zona 04 – Maringá – PR, torna público que fará realizar às 09h00min (nove horas), do dia 27 de 
outubro de 2023, no sistema eletrônico https://www.gov.br/compras/pt-br, DISPENSA ELETRÔNICA 
exclusiva para Microempresa e Empresa de Pequeno Porte, para aquisição suprimentos para a 
esterilização de artigos críticos utilizados em Unidades de Suporte Básico de Vida, Unidades de 
Suporte Avançado de Vida e Serviço Aeromédico do SAMU Regional Norte Novo, bem como a 
aquisição de uma seladora para a Base descentralizada de Astorga/PR, com o valor máximo de R$ 
11.498,78 (onze mil, quatrocentos e noventa e oito reais e setenta e oito centavos). A pasta técnica e seus 
respectivos modelos, adendos e anexos, poderá ser adquirida na sede do Consórcio Público Intermunicipal de 
Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, no horário das 08h00min às 11h30min e das 13h00min às 17h00min, 
ou pelo site https://proamusep.eloweb.net/portaltransparencia/licitacoes.  
 

Alexia Caroline Fernandes da Silva – Agente de Contratação 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

GL - COMERCIO DE ACESSORIOS LTDA, inscrita no CNPJ sob nº
24.275.807/0002-86 torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença
Prévia para serviços de instalação, alinhamento, balanceamento, manutenção e
reparação em acessórios e equipamentos para veículos automotores. a ser implantada na
Rua Rubens Sebastião Marin, 546 - Parque Industrial - 87045-020 - Maringá/PR.

LEILÃO  ÚNICO DA 3ª VARA DO TRABALHO DE MARINGÁ - PR

 Airton Queiroz Silva - Leiloeiro Público Oficial - Mat 590 / Jucepar

LOCAL: NO SITE www.leiloeiroqueiroz.com.br - SOMENTE NA MODALIDADE ONLINE (INTERNET), mediante cadastro prévio e habilitação, através do site.

LOTE 1 - IMÓVEL COM 18.075,00 M², DA GLEBA PATRIMÔNIO GUADIANA, EM 3.6 - F - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-05, subdivisão Régia, da Cidade de Santo Antonio da Platina, com a área de 148,80 m². Matrícula nº 8.656, do 

MANDAGUAÇU - Lote de terras sob nº 127, remanescente, localizado na Gleba Patrimônio do lote nº 256-B, com área de 328,56 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Registro de Imóveis de Santo Antonio da Platina, contendo uma casa de alvenaria com área de 95 

Guadiana, com área de 18.075,00 m², iguais a 1,8075 hectares, no Município de Mandaguaçu. 55.533, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- m². Importante: consta ação de usucapião especial. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0212900-

Matrícula nº 5439, do Registro de Imóveis de Mandaguaçu. Imóvel urbano. Não existe edificação no 37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 130.000,00 – parte ideal de 20% 41.2005.5.09.0661.- Valor da Avaliação: R$ 95.000,00 -  Lance Mínimo Sugerido: R$ 47.500,00

imóvel; local formado por declive, com necessidade de aterramento. Observação: Venda Ad corpus. Lance Mínimo Sugerido: R$ 65.000,00 – parte ideal de 20% LOTE 10 - IMÓVEL COM ÁREA CONSTRUÍDA DE 1.025,87 M² (SALÃO, VARANDA, 

Autos: 0000557-98.2022.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 2.771.250,00 Valor Total da Avaliação: R$ 1.373.000,00 – parte ideal de 20% PISCINA), NA RUA ANTENOR COLOMBO, Nº 2759, DO LOTEAMENTO DENOMINADO 

 Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.385.625,00 Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 686.500,00 - parte ideal de 20% “PARQUE DAS PALMEIRAS”, EM MARIALVA

LOTE 2 - IMÓVEL NA RUA MARINO PAULICHI, 836-B, JARDIM BELA VISTA, EM LOTE 5 - IMÓVEL NA RUA JÚLIO CERINE, 43, JARDIM PARAÍSO, EM MANDAGUAÇU, Data de terras sob nº 09-A, 10, 11 e 12-8/9-A – unificação, da quadra 01, com a área de 1.436,20 m², 

MARINGÁ, CONTENDO BENFEITORIAS – PARTE IDEAL DE 50% CONTENDO BENFEITORIAS - Data de terras sob nº 8/A (subdivisão da data de terras nº 08), da situada na planta do Loteamento Denominado “Parque das Palmeiras”, da Cidade de Marialva. 

Parte ideal de 50% do lote nº 244-C-2-7, na Gleba Patrimônio Maringá, em Maringá, com área de quadra nº 07, com a área de 144,00 m², no Jardim Paraíso II, em Mandaguaçu. Matrícula 21.461, do Matrícula nº 31.399, do Registro de Imóveis de Marialva, contendo área total construída de 1.025,87 

444,25 m². Matrícula nº 36.386, do 2º CRI de Maringá, contendo duas construções em alvenaria, Registro de Imóveis de Mandaguaçu, contendo uma construção em alvenaria, medindo 56,03 m². m², composta por construções em alvenaria, tipo salão, varanda, piscina Observação: Venda Ad 

tipo casa, com área de aprox. 100,00 m² cada uma, de laje, cobertas com telhas de barro, em bom Observação: Venda Ad corpus. Autos: 8610000-20.2021.5.09.0661. corpus. Autos: 0000160-73.2021.5.09.0661.

estado. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000964-56.2012.5.09.0661. Valor da Avaliação: R$ 140.000,00 - Lance Mínimo Sugerido: R$ 91.000,00  Valor da Avaliação: R$ 1.500.000,00

Valor da Avaliação: R$ 360.000,00 – parte ideal de 50% LOTE 6 – UM VÍDEO GAME, UM NOTEBOOK E UM MONITOR- Autos: 0001247- Lance Mínimo Sugerido: R$ 750.000,00

Lance Mínimo Sugerido: R$ 180.000,00 – parte ideal de 50% 69.2018.5.09.0661. Localização do bem: Werno Klockner Junior, Leiloeiro Oficial, Av. Carlos LOTE 11 - IMÓVEL NA AV. HORÁCIO RACCANELLO FILHO, Nº 3275, ZONA ARMAZÉM, 

LOTE 3 - PARTE IDEAL DE 20% DE SEIS LOTES DE TERRAS, NA AV. BRASIL, EM Gomes, 226, Maringá.- Valor Total da Avaliação: R$ 1.670,00 CONTENDO SALÃO/BARRACÃO, GALPÃO (DEPÓSITO COMERCIAL), EM MARINGÁ 

SARANDI, DO LOTEAMENTO GLEBA PATRIMÔNIO SARANDI  Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 835,00 Imóvel (depósito comercial) matriculado sob nº 67.430, do 1º CRI de Maringá, construído sobre a 

 3.1 - A - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-remanescente, LOTE 7 - IMÓVEL (UNIDADE “C”, DENOMINADA APARTAMENTO), COM FRENTE data de terras sob nº 153, da quadra A-4, com acesso pela AV. Advogado Horácio Raccanello Filho, 

com área de 784,3975 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº 55.528, do VOLTADA PARA A RUA JOÃO ALFREDO, Nº 455 E AVENIDA EUCLIDES DA CUNHA, Nº nº 3275, na Zona Armazém, em Maringá, contendo um salão/barracão com 600 m² de área 

Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445-37.2019.5.09.0661. 694, DO CONDOMÍNIO COMERCIAL E RESIDENCIAL ESTRELA DOURADA, EM construída e um galpão com 157,50 m² de área construída, totalizando 757,50 m². Importante: 

Valor da Avaliação: R$ 305.000,00 – parte ideal de 20% MARINGÁ - Unidade “C”, denominada Apartamento, localizado no pavimento superior do consta usufruto vitalício em favor dos réus Nilda Maria Storti Gomes e seu marido Osmar Braguin 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 152.500,00 – parte ideal de 20% Condomínio Comercial e Residencial Estrela Dourada, com dois pavimentos, com área total Gomes. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000386-05.2014.5.09.0021. 

3.2 - B - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-01, subdivisão construída de 359,67 m², área privativa igual a área total de construção, cabendo-lhe uma fração ideal Valor da Avaliação: R$ 2.313.000,00 

do lote nº 256-B, com área de 840,56 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº do solo de 65,77%, equivalente a 392,87 m², com sua frente voltada para a Rua João Alfredo e  Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.156.500,00

55.529, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- Avenida Euclides da Cunha, com direito a garagem localizada no pavimento térreo, com sua área LOTE 12 - DUAS MÁQUINAS DE COSTURA RETA E UMA MÁQUINA OVERLOQUE

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 328.000,00 – parte ideal de 20% já incluída na área total construída. Matrícula nº 26.859, do 2º Registro de Imóveis de Maringá. Sobre o Autos: 0572000-09.2009.5.09.0661.Localização do bem: Rua Inglaterra, 176-B, Jardim Europa, 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 164.000,00 – parte ideal de 20% imóvel existe um aumento de área construída de 211,86 m², constituído por uma habitação de dois Sarandi. - Valor Total da Avaliação: R$ 9.500,00 - Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 4.750,00

3.3 - C - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-02, subdivisão pavimentos ligada à construção inicial, o que perfaz uma área total construída de 571,53 m². LOTE 13 - IMÓVEL COM ÁREA DE 5.203,57 M² NA AV. COMENDADOR ALBERTO 

do lote nº 256-B, com área de 382,95 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0001069-18.2021.5.09.0661. MILAGRES, 3996, NO LOTEAMENTO DENOMINADO PARQUE INDUSTRIAL SUL, EM 

55.530, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- Valor da Avaliação: R$ 1.600.000,00 MARINGÁ - Data de terras sob nº 08, da quadra nº 54, no Loteamento Denominado Parque 

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 150.000,00 – parte ideal de 20% Lance Mínimo Sugerido: R$ 800.000,00 Industrial Sul, em Maringá, com área de 5.203,57 m², contendo uma estrutura coberta e sem 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 75.000,00 – parte ideal de 20% LOTE 8 - PARTE IDEAL DE 25% DO IMÓVEL NA RUA ALFREDO URBANO RODRIGUES, paredes, com aprox.. 550 m². Matrícula 28.117, do 2º Registro Imóvel de Maringá – Informação do 

3.4 - D - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-03, subdivisão 134, NO CONJUNTO HABITACIONAL. SOL NASCENTE, EM MARINGÁ, CONTENDO Oficial de Justiça: “terreno encravado nos fundos de outro lote, sem saída direta para a rua marginal da 

do lote nº 256-B, com área de 396,26 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº BENFEITORIAS - Parte ideal de 25%, pertencente ao executado, sobre o imóvel, data de terras nº Rodovia PR-317. Seu endereço no cadastro municipal consta como na Av. Comendador Alberto 

55.531, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- 20, da quadra nº 58, situada no Conjunto Habitacional Sol Nascente, em Maringá, com área de Milagres, número 3996, no entanto, a avenida não existe nesse trecho até a entrada do imóvel de 

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 155.000,00 – parte ideal de 20% 300,96 m². Matrícula nº 20.979, do 2º Registro de Imóveis de Maringá, com edificações que totalizam matrícula 28.117, ficando o terreno encravado, sendo que o acesso a ele se dá por terreno 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 77.500,00 – parte ideal de 20% 169,354 m², de baixo padrão. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0178800-36.2000.5.09.0661 vizinho/contíguo, onde a executada exerce suas atividades. Atualmente, tal situação é um fator de 

3.5 - E - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-04, subdivisão Valor da Avaliação: R$ 90.000,00 - parte ideal de 25% desvalorização.” Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000577-65.2017.5.09.0661.

do lote nº 256-B, com área de 778,60 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Lance Mínimo Sugerido: R$ 45.000,00 – parte ideal de 25% Valor da Avaliação: R$ 2.890.000,00

55.532, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- LOTE 9 - IMÓVEL NA RUA JOSÉ DA SILVA ARANTES, 41, CJ. VITÓRIA RÉGIA, SANTO Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.445.000,00,

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 305.000,00 – parte ideal de 20% ANTONIO DA PLATINA, CONTENDO UMA CASA DE ALVENARIA Observação: o lote 4 foi suspenso do leilão.

Lance Mínimo Sugerido: R$ 152.500,00 – parte ideal de 20% Imóvel urbano, composto pelo lote nº 04, da quadra nº 03, do Loteamento Denominado Vitória 

  Sugerimos Lances a partir de 50% do Valor da Avaliação, com exceção do lote 5, tendo como Lance Sugerido a partir de 65% do Valor da Avaliação.

MAIORES INFORMAÇÕES:

 (44) 99907-8268 / (41) 99991-9477 

- Bens Móveis: Parcelamento até 06 vezes, com 40% de entrada do Valor da Arrematação, para alguns bens, ou à Vista (consulte condições).

pelo Leiloeiro Oficial AIRTON QUEIROZ SILVA, matriculado na Jucepar sob número 590, COM INÍCIO DE RECEBIMENTO DOS LANCES 

   Formas de Pagamento: 

 - Bens Imóveis: Parcelamento até 12 vezes, com 40% de entrada do Valor da Arrematação ou à Vista (consulte condições).

Parcelado ou à Vista

ATENÇÃO:  ANTES DE CONSTRUIR CONSULTE A PREFEITURA.

www.leiloeiroqueiroz.com.br

DATA: DIA 09 DE NOVEMBRO DE 2023 - LEILÃO SOMENTE NA MODALIDADE ON LINE, junto ao site www.leiloeiroqueiroz.com.br, 

A PARTIR DO DIA 30 DE OUTUBRO DE 2023, ENCERRANDO-SE OS LANCES ÀS 14:00 HORAS DO DIA 09 DE NOVEMBRO DE 2023. 

Nas arrematações realizadas com parcelamento, a Carta de Arrematação ou o Mandado de Entrega, só serão emitidos após o pagamento de todas as parcelas.OBSERVAÇÃO IMPORTANTE:

IMPORTANTE: O Edital de Leilão será publicado no Diário Eletrônico da Justiça do Trabalho, no site do Leiloeiro (www.leiloeiroqueiroz.com.br) e afixado na sede desta 3ª Vara do Trabalho de Maringá, no local de costume.

                   Obs. Qualquer Bem poderá ser retirado do Leilão a critério da Justiça. (consulte) - Anúncio meramente ilustrativo. Qualquer divergência permanecem os dados do Edital, afixado no respectivo Juízo (consulte). Verifique a localização dos Imóveis, procurando a Prefeitura e o Cartório de Registro de Imóveis.

AAdvocacia-Geral 
da União (AGU) se 

manifestou pela consti-
tucionalidade do projeto 
Parceiro da Escola. O 
documento, assinado 
pelo advogado-geral 
da União, Jorge Mes-
sias, está dentro de um 
processo no Supremo 
Tribunal Federal (STF).

A lei estadual 22.006/24, 
que institui o programa, 
foi aprovada por ampla 
maioria na Assembleia 
Legislativa e sancionada 
pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
em junho deste ano. Ela 
prevê consulta em 204 
unidades da rede esta-
dual para que a gestão 
administrativa das esco-
las seja feita em parceria 
com a iniciativa priva-
da, deixando a gestão 
pedagógica a cargo do 
Estado.

“A Constituição Fede-
ral, em seus artigos 21 a 
24, estabelece o sistema 
de repartição de com-
petências legislativas e 
administrativas entre as 
unidades federativas, o 
que configura a base do 
federalismo brasileiro”, 
diz a AGU.

“Fica evidenciado, por-
tanto, que a posição de 
protagonismo legislativo 
ocupada pela União na 
definição de diretrizes e 
bases de educação, bem 
como de outras normas 
de conteúdo geral, não 
esvazia o espaço de nor-
matividade suplementar 
que foi assegurado aos 
Estados-membros na 

AGU defende constitucionalidade do 
projeto Parceiro da Escola

(G
ab

rie
l R

os
a)

temática educacional”, 
complementa.

Segundo o texto, o 
Supremo Tribunal Fe-
deral, em diversas opor-
tunidades, afiançou a 
importância do reco-
nhecimento de compe-
tência suplementar em 
matéria de educação. 
“Sobretudo no tocante 
a questões que possam 
ser melhor endereçadas 
a partir das singularida-
des locais”, acrescenta o 
documento. 

PROJETO 
O Parceiro da Escola 

visa estabelecer uma 
gestão compartilhada 
entre os setores público 
e privado, deixando a 
responsabilidade pelas 
diretrizes pedagógicas 
a cargo da Secretaria 
de Estado da Educa-
ção, mas possibilitando, 
paralelamente, que o 
parceiro privado atue 

na gestão financeira e 
administrativa, com o 
objetivo de promover 
maior eficiência.

Além disso, o parceiro 
privado está subordi-
nado a um plano de 
trabalho cuja definição 
exige consulta prévia 
ao diretor servidor da 
rede, que conservará 
poder hierárquico sobre 
os profissionais lotados 
nas escolas. 

“A legislação impugna-
da não interfere na au-
tonomia pedagógica das 
escolas, que permanece 
sob a responsabilidade 
exclusiva do Estado. 
O objetivo do progra-
ma cingir-se-á apenas 
a desonerar os gestores 
escolares das funções 
administrativas e finan-
ceiras, permitindo-lhes 
focar na parte pedagógi-
ca, conforme esclarecido 
pelo Governador do 

Estado na Mensagem nº 
36/2024”, afirma a AGU. 
“Percebe-se, assim, que 
o programa respeita os 
parâmetros menciona-
dos, pois terceiriza ape-
nas funções acessórias, 
sem afetar a atividade-
-fim da educação”.

No Paraná, o projeto-
-piloto já é desenvolvido 
desde 2023 no Colégio 
Estadual Aníbal Khury, 
em Curitiba, e no Colé-
gio Estadual Anita Canet, 
em São José dos Pinhais, 
na Região Metropolitana 
de Curitiba (RMC), totali-
zando 2,1 mil estudantes 
atendidos. Em ambas as 
entidades, os índices de 
matrículas, frequência e 
desempenho escolar dos 
estudantes apresentaram 
melhoras significativas 
entre 2023 e 2024. Tam-
bém houve matrícula 
de 100% dos alunos no 
Enem. (AEN/PR)

EDITAL DE LEILÃO SOMENTE ON-LINE
           MANDAGUAÇU - PR - IMÓVEL COMERCIAL

Sergio Villa Nova de Freitas, Leiloeiro Oficial inscrito na JUCESP sob nº 316, faz saber, através do presente Edital, que
devidamente autorizado pelo Banco Bradesco S.A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda
em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Local da
realização: Os leilões serão realizados na modalidade online através do site do Leiloeiro Oficial:
www.freitasleiloeiro.com.br. Localização do imóvel: Mandaguaçu-PR. Jardim Nova Aliança. Rua Sócrates Vieira, 156
(Data de terras nº 06 da qd. 07). Imóvel comercial. Áreas totais: terr. 338,00m² e constr. 161,00m². Matr. 25.310 do RI
local. Obs.: Ocupado. (AF). 1º Leilão: 07/10/2024, a partir das 11h00. Lance mínimo: R$ 661.055,01. 2º Leilão: 10/10/
2024, a partir das 11h00. Lance mínimo: R$ 620.250,35 (caso não seja arrematado no 1º leilão). Condição de pagamento:
à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento
prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários
e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo
valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/
97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda dos
imóveis disponíveis nos sites: www.vitrinebradesco.com.br e www.freitasleiloeiro.com.br. Para mais informações -
tel.: (11) 3117-1001. Sergio Villa Nova de Freitas - Leiloeiro Oficial JUCESP nº 316.

  1º Leilão: 07/10/2024, a partir das 11h00 .  *  2º Leilão: 10/10/2024, a partir das 11h00
.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA 

CLEUSA MARIA SILVEIRA VISCARDI, Cpf: nº 446.229.459-91, torna se público que requereu, ao 
IAM-Instituto Ambiental de Maringá, licença prévia para loteamento a ser implantado nos Lotes 
de terras n.º 130 da Gleba Patrimônio Iguatemi, objeto da Matricula 60.045, do Município de 
Maringá, Paraná. 

 

 

 
  CONVITE 

 
A PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE 
MARINGÁ, ESTADO DO PARANÁ, 
convida toda a comunidade para a Audiência 
Pública de Prestação de Contas relativa ao 2º 
quadrimestre de 2024, em atendimento ao 
Art. 9º, parágrafo 4º, da Lei Complementar nº 
101, de 4 de maio de 2000 (Lei de 
Responsabilidade Fiscal), a realizar-se no dia 
24 de setembro de 2024, às 15h, na Câmara 
Municipal de Maringá. Será transmitida pelos 
seguintes canais: 
Youtube: 
http://www.youtube.com/user/TVCAMARA
MARINGA 
Facebook: 
http://www.facebook.com/camaramunicipald
e.maringa 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

                          
AVISO DE LICITAÇÃO PROAMUSEP – UASG 926750 

PROCESSO ADMINISTRATIVO LICITATÓRIO Nº 13/2024 

PREGÃO ELETRÔNICO N° 09/2024 

NOVA DATA – RETIFICAÇÃO DE EDITAL 

Maringá/PR, 20 de setembro de 2024  
 

O Consórcio Público Intermunicipal de Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, com sede a Avenida Nóbrega, 
370 – Zona 04 – Maringá/PR, torna público que fará realizar às 09h00 (nove horas) do dia 03 de outubro de 
2024, no sistema eletrônico https://www.gov.br/compras/pt-br, licitação Exclusiva para ME/EPP, cujo objeto é 
a aquisição de pneus necessários à perfeita execução dos serviços e manter a segurança dos veículos que fazem 
parte da frota do Consórcio PROAMUSEP e SAMU Regional Norte Novo. A pasta técnica e a documentação 
com inteiro teor do Edital e seus respectivos modelos, adendos e anexos, poderá ser adquirida na sede do 
Consórcio Público Intermunicipal de Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, no horário das 08h00min às 
11h30min e das 13h00min às 17h00min, ou pelo site 
https://proamusep.eloweb.net/portaltransparencia/licitacoes.  
 

 
 

Alexia Caroline Fernandes Silva  
PREGOEIRA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

EXTRAVIO DE ALVARA 
 
RESOLVE EMPREITEIRA LTDA, estabelecida na cidade de SARANDI-Pr, na RUA 
IGNACIO PELCHIBESKI 830 SOBRE LOJA, JARDIM NOVO INDEPENDENCIA, 
CEP: 87114-665, inscrita no CNPJ nº 32.685.499/0001-04, cadastro municipal nº 
6112537, comunica o Extravio de alvará, tornando sem efeito o mesmo com essa 
publicação, Maringá, 20 de setembro de 2024. 
 
 
 
 

A Agência de Defe-
sa Agropecuária do 

Paraná (Adapar) desen-
volveu um novo sistema 
de emissão de Guia de 
Trânsito Animal (GTA) 
de equídeos (asininos, 
equinos e muares). A 
implementação do novo 
sistema visa à emissão 
ativa feita pelo produtor.

A Lei nº 20.962/2022, 
que instituiu o Passa-
porte Equestre no Esta-
do do Paraná, estabe-
lece que ele será des-
tinado a proprietários 
de equinos, asininos e 
muares procedentes de 
estabelecimentos cadas-
trados na Adapar, e que 
cumpram com a legisla-
ção sanitária vigente no 
âmbito do Paraná.

O produtor que possui 
cadastro de exploração 
pecuária junto à Adapar 
pode acessar o sistema 
de emissão de GTA de 

Adapar implementa sistema digital 
para emissão de GTA de equídeos

equídeos pelo endere-
ço eletrônico do órgão 
e realizar a adesão ao 
sistema.

A chefe da Divisão 
de Trânsito Animal da 
Adapar, Maira Polatti To-
maz Sypniewski, orienta 
que, após a adesão ao 
sistema, o produtor deve-
rá entregar no Escritório 
Local (EL) da Adapar de 
jurisdição do município 

de sua exploração pecuá-
ria os exames de Anemia 
Infecciosa Equina (AIE). 

Na entrega, também 
deve apresentar o ates-
tado de vacinação contra 
influenza equina de todos 
os animais que planeja 
movimentar. Os exames 
devem constar no CPF do 
titular do cadastro.

Para o diretor-presi-
dente da Adapar, Otamir 

Cesar Martins, a imple-
mentação do sistema 
significa melhorias e faci-
lidades para o produtor. 
“Este é mais um exemplo 
de inovação no Paraná 
que a Adapar traz para 
o agronegócio. Estamos 
buscando dia a dia novas 
soluções e a melhoria 
dos processos para a so-
ciedade”, explica. 

EMISSÃO 
Conforme o Departa-

mento de Saúde Animal 
da Adapar (Desa), a 
GTA poderá ser emitida 
para destinos no estado 
do Paraná e para as fi-
nalidades de engorda, 
reprodução, exposição, 
leilão, esporte, trabalho 
e atendimento veteriná-
rio. A guia será emitida 
conforme as exigências 
sanitárias regulamenta-
das em legislação fede-
ral e estadual vigente. 
(AEN/PR)
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TURISMO

Valor de produção da pecuária tem recorde

Com nova lei, aéreas terão acesso a fundo público

Fiocruz mantém alerta 
para alta de casos graves 

de covid-19

Fundação Araucária e Ceasa lançam pesquisa

Maringá, 21 e 22 de setembro de 2024 B-3GERAL
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TSE define regras para atuação da Polícia Rodoviária nas eleições
O Tribunal Superior 

Eleitoral (TSE) e o 
Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP) 
definiram as regras para 
operações de patrulha-
mento da Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) durante 
as eleições municipais.

De acordo com uma 
portaria conjunta assinada 
pela presidente do TSE, 
ministra Cármen Lúcia, e o 
ministro da Justiça, Ricardo 
Lewandowski, a PRF não 
poderá dificultar a circula-
ção dos eleitores nos dias 
6 e 27 de outubro, datas do 
primeiro e segundo turnos.

Pelas regras, estarão proi-
bidas as operações que ti-
verem como único intuito 
o bloqueio do trânsito de 
veículos para verificação 
da situação veicular.

A abordagem dos mo-
toristas infratores e de 
veículos poderá ser rea-

lizada pelos agentes, mas 
em situações de flagrante 
desrespeito às regras de 
trânsito e para conter con-
dutas que coloquem em 
risco à vida dos demais 
motoristas.

A portaria também prevê 
que a PRF deverá comu-

nicar previamente aos 
tribunais regionais elei-
torais (TREs) a realização 
de operações que não se 
enquadram nas hipóteses 
de flagrante. Nesses ca-
sos, a corporação deverá 
informar a justificativa e o 
local da blitz, estabelecen-

do rotas alternativas para 
garantir a livre locomoção 
dos motoristas que não es-
tivem em situação regular.

Durante a cerimônia de 
assinatura da portaria, a 
ministra Cármen Lúcia 
disse que as providên-
cias foram adotadas após 

“experiências contrárias à 
democracia”.

“Essa é uma portaria 
conjunta que tem o obje-
tivo de não permitir que 
o Estado atrapalhe o que 
é um direito fundamen-
tal de todo mundo, que 
é o direito de livremente 
se locomover para che-
gar aos locais de votação 
e exercer o direito de 
voto. Experiências con-
trárias à democracia nos 
levam a ter que adotar 
esse tipo de providên-
cia”, afirmou.

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski, disse que 
as forças de segurança do 
governo vão assegurar o 
trânsito livre dos eleitores 
pelas rodovias do país.

“Não queremos e não 
veremos a repetição dos 
vergonhosos atos que 
ocorreram no passado 

recente em que os eleito-
res foram impedidos, por 
força do próprio Estado, 
de se locomoverem li-
vremente até o local das 
eleições”, garantiu.

Nas eleições de 2022, a 
PRF realizou operações 
pelas rodovias do Nordeste 
para barrar o trânsito de 
eleitores que se desloca-
vam para votar. A região 
é conhecida por registrar 
grande número de votos 
para o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

O caso faz parte de um 
inquérito que tramita no 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) e apura a parti-
cipação do ex-diretor da 
PRF Silvinei Vasques nas 
ilegalidades.  Ele fez par-
te do governo do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro e 
comandou a corporação 
durante as eleições de 
2022. (Ag. Brasil)

Foi publicada esta sema-
na a chamada pública 

do Programa Fundação 
Araucária e Ceasa, que terá 
investimento de R$ 650 mil 
com o objetivo incentivar 
trabalhos científicos que 
contribuam para a segu-
rança alimentar no Estado. 
Serão ofertadas bolsas de 
pós-doutorado júnior e 
sênior com valores que 
variam de R$ 5.125,00 a 
R$ 5.500,00 pelo período 
de até 12 meses.

Os projetos de pesquisa 
propostos pelo programa 
abrangem diversas áreas 
como economia, agrono-
mia, engenharia de alimen-

tos, nutrição, administração, 
com temas que abordem 
desde o Sistema de Ges-
tão e Comercializações 
das Organizações Rurais; 
a Ceasa Paraná e suas in-
terrelações econômicas 
no Paraná; a Ceasa como 
fomentadora e indutora 
de renda na economia do 
Paraná. Também devem 
abordar impactos sociais 
e de segurança alimentar 
e nutricional nas ações do 
Banco de Alimentos - Co-
mida Boa. “Essa parceria 
com a Ceasa é de grande 
importância para o Paraná. 
Estamos iniciando um tra-
balho de solução técnica e 

científica para questões que 
contribuem para garantir 
a segurança alimentar no 
Estado. Temos uma expec-
tativa de resultados diretos 
para a população no que 
diz respeito ao dia a dia da 
alimentação dos paranaen-
ses”, afirmou o diretor de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação da Fundação Arau-
cária, Luiz Márcio Spinosa.

Segundo o diretor téc-
nico da Ceasa, Antônio 
Leonardez, o trabalho con-
junto visa a qualificação, 
fortalecimento e a ino-
vação, principalmente, 
para impactar de forma 
direta o desenvolvimento 

das ações que envolvem 
os processos econômico, 
sociais e ambientais que 
influenciam a produção e a 
comercialização de flores, 
frutas, legumes e verduras. 
“Lembrando, também, os 
aspectos sociais atrelados 
às ações dos bancos de ali-
mentos que hoje atendem 
1,5 milhão de pessoas, e 
questões ambientais, como 
o trabalho de resíduo zero 
nas unidades”, afirmou.

O prazo para submissão 
de propostas vai até o dia 4 
de novembro e o resultado 
deve ser divulgado a partir 
de 17 de fevereiro de 2025. 
(AEN/PR)

O novo Boletim Info-
Gripe desta sema-

na destaca que os casos 
de Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) por 
covid-19 crescem e se 
ampliam no país. A atuali-
zação mostra aumento dos 
casos de SRAG associado 
à covid-19 no Distrito 
Federal, Goiás, Rio de Ja-
neiro, Mato Grosso do Sul 
e São Paulo. Os estados 
de Minas Gerais e Paraná 
também apresentam leve 
aumento de casos SRAG 
em idosos, provavelmente 
associado à covid-19. Os 
dados foram divulgados 
pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz).  

A manutenção do au-
mento dos casos de SRAG 
em crianças e adoles-
centes de até 14 anos de 
idade em muitos estados 
da região Centro-Sul e em 
alguns estados do Norte-
-Nordeste está associada 
ao rinovírus. No entanto, 
já é possível observar si-
nais de desaceleração no 
crescimento de SRAG pela 
doença em alguns desses 
estados e até mesmo a 
queda das hospitalizações 
por rinovírus em outras 
regiões do país. 

Entre crianças e adoles-
centes de 2 a 14 anos de 
idade, os vírus sincicial 
respiratório (VSR) e o 
rinovírus continuam sen-
do as principais causas 
de internações e óbitos. 
A mortalidade da SRAG 
permanece mais eleva-
da entre os idosos, com 
predomínio de covid-19, 
seguido pela influenza A. 

No agregado nacional, 
há sinal de aumento de 

SRAG na tendência de 
longo prazo (últimas seis 
semanas) e de curto prazo 
(últimas três semanas). 
Esse aumento se deve a 
um crescimento das SRAG 
por rinovírus e covid-19 
em muitos estados. 

A análise aponta que 
14 unidades federativas 
apresentam indícios de 
crescimento de SRAG na 
tendência de longo prazo: 
Amapá, Ceará, Distrito Fe-
deral, Goiás, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Minas 
Gerais, Paraná, Pernambu-
co, Piauí, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul, São 
Paulo e Tocantins.  

Pesquisadora do Pro-
grama de Computação 
Científica da Fiocruz e do 
Boletim InfoGripe, Tatia-
na Portella ressalta que 
o crescimento dos casos 
graves por rinovírus já 
começam a dar sinais de 
desaceleração em alguns 
estados ou até de queda 
em algumas regiões. 

No entanto, segundo a 
pesquisadora, o estudo 
observou aumento de ca-
sos graves por influenza 
A no Rio Grande do Sul. 
“Por isso, é importante que 
todas as pessoas do grupo 
de risco do Rio Grande do 
Sul que ainda não tomaram 
a vacina contra o vírus da 
influenza A procurem um 
posto de saúde para se 
vacinarem contra o vírus. 
Além disso, diante do ce-
nário de aumento de casos 
graves de covid-19 em 
muitos estados do país, é 
muito importante que todas 
as pessoas do grupo de ris-
co também estejam em dia 
com a vacina”. (Ag. Brasil)

A nova Lei Geral do 
Turismo passa a per-

mitir que empresas aéreas 
possam acessar, por meio 
de empréstimos subsidia-
dos, recursos do Fundo 
Nacional de Aviação Civil 
(FNAC), que somam cerca 
de R$ 8 bilhões. Os recur-
sos servirão para amplia-
ção e renovação da frota e 
para custear o querosene 
de avião nos estados da 
Amazônia Legal.

Discutidas há cerca de 
duas décadas, as mudan-
ças na lei do turismo fo-
ram aprovadas no fim do 
mês passado no Congres-

so Nacional, com novas 
regras e incentivos para 
a expansão do setor no 
Brasil, que responde por 
cerca de 7% da economia 
do país, medida pelo Pro-
duto Interno Bruto (PIB).

De janeiro a julho de 
2024, segundo dados do 
Ministério do Turismo, 
da Agência Brasileira de 
Promoção Internacional 
do Turismo (Embratur) e 
da Polícia Federal, mais 
de 4 milhões de estrangei-
ros estiveram no Brasil. O 
número representa 10,4% 
a mais do que no mesmo 
período de 2023 e 1,9% 

acima de 2019. Nos sete 
primeiros meses de 2024, 
conforme o Banco Central, 
os gastos dos visitantes 
internacionais somaram R$ 
23,7 bilhões, quase R$ 1 bi-
lhão a mais que no mesmo 
período de 2023.

Em relação ao turismo 
dos brasileiros, em 2023 
foram registradas 21,1 mi-
lhões de viagens, 71,5% 
maior que o observado 
em 2021. Ao todo, 20,4 mi-
lhões, o equivalente a 97% 
das viagens dos brasileiros, 
foram realizadas para des-
tinos nacionais. Esse fluxo 
resultou em uma movi-

mentação da economia 
nacional da ordem de R$ 
20 bilhões, um crescimen-
to de 78,6% em relação a 
2021, quando as viagens 
domésticas movimentam 
R$ 11,3 bilhões.

Esta é a segunda vez que 
recursos do FNAC são dis-
ponibilizados para garantir 
empréstimos ao setor aé-
reo. Em 2020, uma medida 
similar, mas limitada a R$ 
3 bilhões, buscou salvar o 
setor durante a pandemia de 
covid-19, que resultou em 
um longo período de isola-
mento social e fechamento 
de aeroportos. (Ag. Brasil)

O valor de produção na 
Pesquisa da Pecuária 

Municipal - PPM 2023 atin-
giu novo recorde ao che-
gar à marca de R$ 122,4 
bilhões, alta de 5,4% em 
relação ao ano anterior. 
Os produtos de origem 
animal da pesquisa atin-
giram R$ 112,3 bilhões, 
alta de 4,5% em relação a 
2022, e os itens da aqui-
cultura foram responsá-
veis por R$ 10,2 bilhões, 
aumento de 16,7%. Os 
dados foram divulgados 
esta semana pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).  

Apesar do crescimento 
no valor de produção 

total ser positivo, a mar-
ca de 5,4% a mais que o 
ano anterior é o menor 
acréscimo percentual dos 
últimos cinco anos. O 
principal item a elevar 
o valor de produção em 
2023 foi “ovos de galinha”, 
com alta de 17,3% e total 
de R$ 30,4 bilhões (R$ 4,5 
bilhões a mais que no ano 
anterior). A aquicultura 
também teve significativo 
acréscimo, totalizando R$ 
1,4 bilhão a mais em rela-
ção ao ano de 2022.

O ano de 2023 foi mar-
cado por exportações 
recordes de carnes in na-
tura bovina, de frango e 
suína, segundo resultados 

da Secretaria de Comércio 
Exterior, do Ministério do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços. 
O principal destino da 
carne bovina foi a Chi-
na, que adquiriu 59,6% 
de toda carne in natura 
exportada. Entretanto, o 
volume foi 3,4% menor 
quando comparado com 
2022. Já no mercado lei-
teiro, houve alta na im-
portação do produto que, 
aliado à demanda interna 
mais baixa, causou uma 
redução no preço médio 
pago ao produtor. Foram 
importadas 199,2 mil to-
neladas de leite, alta de 
87% em relação ao ano de 

2022. Essa entrada maciça 
do produto, aliada à fraca 
demanda interna, forçou a 
redução do preço interno 
do leite que passou de R$ 
2,31/litro, em 2022, para 
R$ 2,27/litro, em 2023.

A pecuária bovina brasi-
leira entrou em um novo 
ciclo de seu processo pro-
dutivo. A tendência dos 
últimos anos de retenção 
de fêmeas para reprodução 
e consequente venda de 
bezerros e/ou aumento de 
rebanho tem mostrado arre-
fecimento. No ano de 2023 
foi possível observar au-
mento de abate de fêmeas 
após o preço da arroba do 
boi ter caído. (Ag. Brasil)
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Paraná conclui mais uma PPP da Sanepar que garantirá 
investimentos de R$ 2,9 bilhões

Mais três lotes de Par-
cerias Público-Priva-

das (PPP) para prestação 
de serviços de esgotamen-
to sanitário à Companhia 
de Saneamento do Paraná 
(Sanepar) foram arremata-
dos nesta sexta-feira (20), 
na B3, a Bolsa de Valores 
de São Paulo. Saneamen-
to Consultoria, Acciona e 
Iguá Saneamento foram as 
empresas vencedoras do 
leilão. Os três contratos, 
que vão ajudar o Estado 
a acelerar a universaliza-
ção da coleta de esgoto, 
preveem R$ 2,9 bilhões 
em investimentos em 112 
municípios do Estado.

O Lote 1, que inclui 36 
cidades da microrregião 
Centro-Leste, foi arrema-
tado pela Saneamento 
Consultoria, que ofereceu 
o valor de R$ 5,17 por 
metro cúbico de esgoto 
medido. O Lote 2, que 
engloba 48 municípios 
da microrregião Oeste, 
foi vencido pela Acciona, 
com valor de R$ 4,72 por 
metro cúbico de esgoto 

Presente no leilão, o governador Carlos Massa Ratinho Junior destacou que o processo vai ajudar 
o Paraná a ser o primeiro estado a alcançar a universalização 

medido. E o Lote 3, que 
reúne 28 cidades também 
da microrregião Oeste, 
foi arrematado pela Iguá 
Saneamento, que apre-
sentou proposta de R$ 
4,75 por metro cúbico de 
esgoto medido.

Presente no leilão, o go-
vernador Carlos Massa Ra-
tinho Junior destacou que 
o processo de parcerias 
vai ajudar o Paraná a ser o 

primeiro estado do Brasil a 
alcançar a universalização 
do saneamento básico.

“Estamos determinados 
a alcançar esta meta até 
2027, meia década antes 
do estipulado pelo Mar-
co Legal do Saneamento. 
Com isso, reforçamos nos-
so compromisso de levar 
qualidade de vida para 
toda a população do Para-
ná”, afirmou o governador.

As propostas vencedoras 
apresentaram descontos 
de 24,85% a 28,59% em 
relação aos valores estipu-
lados como referência para 
a concorrência. “Foi um 
grande sucesso. A Sanepar 
vai ampliar suas parcerias 
com três grandes empre-
sas, que vão nos ajudar 
neste trabalho, conseguin-
do ao longo deste proces-
so alcançar um desconto 
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ONG presta atendimento odontológico 
gratuito a crianças

Invest Paraná levará produtos do
Estado a feira de alimentos 

Agência do Trabalhador terá 1.900 vagasFloricultura teve crescimento de 15,2% 

nas tarifas, o que vai gerar 
economia para o Estado 
e para o cidadão”, disse 
Ratinho Junior.

Além de uma série de 
obras, as empresas tam-
bém vão realizar serviços 
de manutenção e opera-
ção de um valor total de 
mais de R$ 3,1 bilhões. 
Os contratos de coleta e 
tratamento de esgoto nos 
112 municípios terão du-
ração de 24 anos por meio 
de uma modalidade de 
concessão administrativa, 
conforme previsto no edi-
tal elaborado pela Sanepar.

“Estamos muito felizes 
por este resultado. Estamos 
trazendo bons parceiros 
para promover a moderni-
zação no serviço de sanea-
mento no Paraná. Com um 
total de R$ 11 bilhões em 
investimentos somados no 
ciclo atual de cinco anos, 
vamos chegar de forma 
acelerada à universaliza-
ção do saneamento, sem 
perder a qualidade dos 
serviços”, afirmou o dire-
tor-presidente da Sanepar, 

Wilson Bley. 
Este é o segundo proces-

so de PPP conduzido pela 
Sanepar com o objetivo de 
cumprir a meta estabeleci-
da pelo Marco Legal do Sa-
neamento de atender 90% 
da população com serviços 
de coleta e tratamento de 
esgoto até 2033. Em julho 
do de 2023, a Saneamento 
Consultoria arrematou um 
lote de 16 municípios na 
Região Centro-Litoral. Nes-
te contrato, o investimento 
total previsto é de R$ 1,2 
bilhão, com operação de 
mais R$ 1,1 bilhão.

“Este é um trabalho que 
teve início há cinco anos, 
quando o governador Ra-
tinho Junior determinou 
que a Sanepar encontrasse 
soluções para resolver a 
questão do esgotamento 
sanitário no Paraná. Hoje 
estamos no caminho certo 
para alcançar o maior nú-
mero de pessoas, com o 
melhor serviço possível”, 
afirmou o secretário de Ad-
ministração e Previdência, 
Claudio Stábile. (AEN/PR)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

A primavera começa do-
mingo (22), às 9h44, 

e com ela a expectativa 
de que as flores voltem a 
enfeitar os campos, que 
foram bastante castigados 
devido a um inverno seco 
além do normal para o 
período e temperaturas 
quentes superiores às mé-
dias históricas.

“Brindando a estação 
que se inicia, a floricultura 
paranaense em 2023 parti-
cipou com um traço esta-
tístico de 0,13% do Valor 
Bruto da Produção Agro-
pecuária (VBP)”, salienta 
o engenheiro agrônomo 
Paulo Andrade, do De-
partamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento (Seab), 
em análise no Boletim de 
Conjuntura Agropecuária.

No ano passado o VBP 
da floricultura somou R$ 
249,6 milhões. Ainda que 
seja pouco expressivo 
diante dos R$ 198 bilhões 
conseguidos por todo o 
setor agropecuário para-
naense, é um segmento 
que apresentou crescimen-
to importante. Em 2022 o 
valor bruto tinha sido de 

Em 2022 o Valor Bruto da Produção da floricultura paranaense 
foi de R$ 216,7 milhões subindo para R$ 249,6 milhões no ano 
passado

R$ 216,7 milhões. A alta foi 
de 15,2% a mais.

Os gramados foram os 
responsáveis por 63,4% do 
VBP do grupo da floricul-
tura em 2023, o que corres-
ponde a R$ 158,3 milhões. 
As plantas perenes orna-
mentais responderam por 
9,7%, ou R$ 21,6 milhões. 
Em conjunto com elas, as 
mudas para arborização 
somaram R$ 5,7 milhões 
(2,3%) e a Flor do Deserto, 
R$ 4,8 milhões (2%).

Segundo o analista do 
Deral, outras 35 espécies 
complementam o seg-
mento. A produção se 
estende por quase todo 

o Estado, com espécies 
características para cada 
região. Os Núcleos Re-
gionais de Maringá e de 
Curitiba são os locais em 
que a floricultura está 
mais presente no Estado, 
representando 55,3% de 
todo o VBP do setor.

Sob a lente local, a lide-
rança ficou com o municí-
pio de Marialva, que detém 
17,1% do VBP da floricul-
tura, ou R$ 42,5 milhões. 
Na sequência, São José dos 
Pinhais, com 14% (R$ 34,8 
milhões), Cascavel, com 
5,7% (R$ 14,1 milhões) e 
Mandaguari, com 5,4% (R$ 
13,7 milhões). (AEN/PR)

A Agência do Traba-
lhador de Maringá 

terá a partir da próxima 
segunda-feira (23) 1.900 
vagas de emprego aber-
tas. São 1.510 para o 
público geral e 390 para 
pessoas com deficiência. 
Para o público geral, os 
cargos com maior oferta 
são auxiliar de linha de 
produção 342 vagas, ma-
garefe 75 e operador de 
caixa 64. Já para pessoas 
portadoras de necessida-
des especiais, os cargos 
que têm mais oportu-
nidades são auxiliar de 
linha de produção 42, 
assistente administrativo 
27, zelador 26 e operador 
de caixa 25.

Para concorrer a uma 
vaga, os interessados de-
vem buscar a Agência do

Trabalhador com os 

São 1.510 vagas para o público geral e 390 para pessoas com 
deficiência

A Invest Paraná levará 
empresas paranaen-

ses para uma missão in-
ternacional em uma das 
principais feiras voltadas 
ao setor de alimentos e 
bebidas da América La-
tina. A ExpoAlimentaria 
2024 acontece de 25 a 27 
de setembro, em Lima, 
no Peru. Será a primeira 
vez que a agência de 
atração de investimentos 
do Estado participa do 
evento.

Além da exposição de 
produtos, também estão 
programadas rodadas de 
negócios entre empresas 
paranaenses e empre-
sários de outros países, 
além de um seminário. 
Segundo a organização 
da feira, é esperada uma 
movimentação financei-
ra de US$ 540 milhões, 
recebendo um público 
superior a mil compra-
dores internacionais e 20 
mil visitantes.

A participação foi pos-
sível graças a um pedido 
da Invest Paraná ao Mi-
nistério da Agricultura e 
Pecuária (MAPA), um dos 
entes responsáveis pela 
participação de empresas 
brasileiras em eventos no 
Exterior. O Mapa, que 
abriu um edital voltado 
apenas para empresários, 
aceitou a demanda apre-
sentada pela agência do 
Estado para representar 
o Paraná.

A comitiva liderada 
pela agência é composta 
por representantes da 
própria Invest Paraná, 
além de representantes 
da Federação das Indús-
trias do Estado do Pa-
raná (Fiep), do Sistema 
Ocepar e da Cooperativa 
Witmarsum.

Segundo o diretor de 
Relações Internacionais 
e Institucionais da In-
vest Paraná, Giancarlo 
Rocco, o objetivo é levar 

tanto empresas que ain-
da não exportam, quan-
to aquelas que estão 
em um estágio inicial, 
visando abrir mercado 
no Exterior.

Estão programadas, até 
o momento, 14 rodadas 
de negócios entre em-
presários paranaenses e 
internacionais, de países 
como Costa Rica, Pana-
má, Chile, Argentina, 
Peru, Canadá e Estados 
Unidos, ação possível 
graças ao apoio do setor 
comercial consular da 
embaixada brasileira no 
país. São importadores 
que, sabendo que tipo 
de produtos seriam le-
vados para a feira, soli-
citaram os encontros. A 
Invest Paraná também 
irá promover um semi-
nário sobre oportunida-
des comerciais entre o 
Estado e o Peru, na sede 
da embaixada brasileira. 
(AEN/PR)

Um grupo de ex-alunos 
do curso de odon-

tologia da Universidade 
Estadual de Maringá (UEM) 
fundou a ONG Sorriso 
Solidário, com o objetivo 
de oferecer atendimento 
odontológico gratuito para 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade social. A 
primeira ação social será 
neste domingo (22), a 
partir das 9h, atendendo 
38 crianças e adolescentes 
com problemas bucais.

As crianças e adolescen-
tes são de uma comunida-
de do Jardim Universal de 
Sarandi, porém, os atendi-
mentos ocorrerão na sede 

do Instituto Orofacial das 
Américas (IOA), situado 
na avenida Prudente de 
Morais, 755, em Maringá. 
A ação contará com a 
participação de aproxima-
damente 10 dentistas e 15 
estudantes de odontolo-
gia, que se uniram para 
proporcionar os cuidados 
necessários. Um ônibus 
fretado irá transportar as 
crianças da cidade vizinha 
até o IOA.

William Filipin Costa 
é recém-formado em 
odontologia pela UEM 
e um dos integrantes da 
ONG. Ele explica que as 
crianças e adolescentes 

já são acompanhados 
pela ONG Pescadores 
de Vidas, que oferece 
atividades educativas e 
esportivas no contratur-
no escolar em Sarandi. 
“No último domingo, fi-
zemos uma triagem com 
as crianças, levantamos 
os diagnósticos, fizemos 
o planejamento dos pro-
cedimentos e também 
repassamos orientações 
de higienização e saúde 
bucal. Agora no próxi-
mo domingo, já vamos 
realizar os tratamentos, 
como canal, restauração 
e limpeza de dentes nas 
crianças.” (Da Redação)

documentos pessoais e 
currículo, na Avenida 
João Paulino Vieira Fi-
lho, 917. O horário de 
funcionamento é entre 
8h e 17h30.

Os telefones para con-

tato são: (44) 3309-5008 
ou (44) 3309-5009.

 Para ver mais vagas 
acesse: https://www3.
maringa.pr.gov.br/cdn-
-imprensa/vagasempre-
go.pdf. (Da Redação)
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